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CORPO DE JOVEM DESAPARECIDO FOI 
ENCONTRADO NA ÚLTIMA QUINTA-FEIRA
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Partido garante Ficha Limpa do ex-prefeito João Valar e afirma que 
decisão do candidato depende das coligações que estão sendo negociadas

ELEIÇÕES 2012 

VALAR E GRANDO
PRÉ-CANDIDATOS DO 

PMDB EM SÃO MIGUEL   

Débora Ceccon/O Líder

PÁGINA A/07
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  39.322                         250.000
20   32.794                  23.000 
30   84.789                 13.000
40  69.759                   11.800
50    07.800               10.765

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quintas

segunda,terça, quarta,quinta,sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIME DO CORAÇÃO
LONDRINA /PR

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 762  06/06

 Concurso 2916    06/06

 Concurso  1251 06/06

 Concurso  4664  06/06

 Concurso 321 06/06

 Concurso 1395 06/06

 Concurso 1078  05/06

CHARGE

EDITORIALTWITTADAS LOTERIAS

Consultor Jurídico 

@Cons_Juridico em 04/06/2012

Rádio Justiça 

@RadioJustica em 04/06/2012

Zero Hora @zerohora

Administradores 

@admnews em 05/06/2012 

Revista Você S/A @

vocesa em 05/06/2012

Empresa inscri-
ta no Simples é 
isenta de contri-
buição sindical. 

Seguradora 
terá que inde-
nizar família 
de paciente 
morto por fa-
lha em atendi-
mento médico. 

Você tem 
asma? Fique 
atento, pois o 
SUS começou 
a distribuir 
medicamen-
tos de graça 
contra asma. 

Energia nucle-
ar será tema 
de discussão 
na Rio+20, 
avisa diretor-
geral da Aiea. 

A maneira 
como você 
se sente em 
relação ao que 
você faz é tão 
importante 
quanto aquilo 
que você faz. 

Um processo de aproximadamente 30 mil páginas, 
com 147 volumes e 173 apensos está prestes a ser julgado. 
Conforme sessão administrativa do Supremo Tribunal 
Federal (STF) na última quarta-feira (06), da qual os mi-
nistros deram um prazo máximo para o julgamento do 
mensalão que já tem dia certo para iniciar, sendo este, 1º 
de agosto. E dizem os ministros que as suas pretensões é 
julgá-lo até o final dos pleitos eleitorais municipais deste 
ano, ou seja, início de outubro. 

O escândalo do mensalão surgiu em 2005, quando o 
ex-deputado federal Roberto Jefferson revelou que par-
lamentares aliados ao Governo do ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva recebiam mesadas para votar a 
favor de projetos de interesse do Planalto no Congresso. 
Ele apontou como chefe do esquema o então ministro da 
Casa Civil, José Dirceu, que deixou o cargo e teve o man-
dato de deputado federal cassado. 

Advogados dos réus alegam que os repasses eram 
acerto de contas da campanha de Lula em 2002 e não 
envolviam recursos públicos. Na denúncia do Ministé-

rio Público, o ex-procurador geral Antonio Fernando de 
Souza apontava os crimes de peculato, lavagem de di-
nheiro, corrupção ativa, gestão fraudulenta, entre outras 
infrações. Em abril de 2006, a Procuradoria-Geral da 
República apresentou a denúncia ao STF pedindo a pu-
nição de 40 pessoas. Em agosto de 2007, o STF aceitou a 
denúncia e iniciou a ação penal. Desde então, o processo 
realizou interrogatórios, ouviu testemunhas de acusação 
e defesa e recebeu as alegações finais dos réus. O relator, 
Joaquim Barbosa, concluiu o relatório em dezembro do 
ano passado e, desde então, o processo está nas mãos do 
ministro Ricardo Lewandowski. A revisão é a última eta-
pa para o início do julgamento.

Agora o julgamento se dará em duas etapas. A pri-
meira será a leitura dos relatórios e a segunda, que ini-
ciará pelos dias 15 e 16 de agosto que será destinada aos 
votos. A população brasileira espera ansiosamente o des-
fecho deste julgamento e que os nossos ministros sejam 
sábios o suficiente para julgar de maneira justa e coeren-
te. O país merece respeito!

Caso Mensalão: 
justiça e coerência é o que o país espera
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

Mulheres, os 30 
chegaram? 

Veja dicas para evitar o 
esgotamento na carreira

Já diziam nossas mães: a vida é feita de fa-
ses. Se hoje estamos animadas, motivadas e 
com um enorme desejo interno de conquistar 
o mundo. Esse sentimento pode não durar a 
vida inteira. Aos 30 anos, por exemplo, muitas 
mulheres sentem um certo esgotamento no 
que diz respeito à carreira profissional. Mas 
observando algumas dicas, é possível comba-
tê-lo.

A primeira dica é tomar cuidado com suas 
expectativas. Ninguém atinge uma posição 
de destaque do dia para noite, nem se torna 
a diretora de uma empresa dias após o tér-
mino da graduação. O importante, portanto, 
é ter metas e objetivos, Lembre-se que todo 
mundo tem que começar de algum lugar, que 
geralmente é em posições inferiores. 

Outra dica prática é entender as causas da 
desmotivação. Problemas com chefes, supe-
riores estressados, e um ambiente de traba-
lho cheio de pressão eventualmente levam ao 
esgotamento dos profissionais. Entender que 
dizer alguns ‘nãos’ é importante e também vai 
ajudar. 

Outro fator de desmotivação é a constante 
comparação. Todos temos amigos no Face-
book que aparentemente têm vidas e carrei-
ras perfeitas, com tempo e dinheiro à vontade. 
Esqueça essas pessoas! Embora a compara-
ção saudável pode lhe ajudar a definir metas 
e objetivos, tentar ser como os outros pode 
destruir sua carreira e gerar bastante desmo-
tivação. Além de consumir bastante dinheiro. 
Inclusive, recursos que você não tem.

Nunca deixe passar a época das férias. O 
descanso é altamente positivo para recarregar 
as energias e para se sentir mais motivado. Os 
hobbies também são importantes. Descubra o 
que te faz feliz fora do ambiente corporativo e 
invista nisso. As atividades de lazer refletem 
no trabalho, pois os profissionais se sentem 
mais felizes e menos desgastados.

Avalie seu trabalho, veja se está no cami-
nho certo e se está fazendo o que realmente 
te dá prazer.

Exame de sangue pode salvar vida de pacientes com câncer de mama
Um simples exame de sangue pode 

salvar vidas, ajudando médicos a diag-
nosticar rapidamente se uma paciente 
com câncer de mama em estágio inicial 
corre um risco de morte ou de reinci-
dência depois do tratamento, informa-
ram especialistas na quarta-feira (06). 
As células tumorais em uma amostra de 
sangue, quando analisadas na etapa 
inicial da doença, permitem prognos-
ticar acertadamente as probabilidades 
de sobrevivência da paciente, destaca-
ram cientistas no jornal The Lancet On-

cology.
Esta descoberta pode ajudar a iden-

tificar rapidamente as pacientes para 
as quais seria benéfico receber um tra-
tamento adicional como a quimiotera-
pia. "A presença de uma ou mais células 
tumorais em circulação (CTCs, no san-
gue) prognostica uma recidiva precoce 
e uma sobrevivência geral inferior", 
disseram os cientistas do Centro Médico 
Anderson para o Câncer da Universida-
de do Texas. Quantas mais CTSs encon-
trarem, maior será o risco de morte.

Ana Maria Braga e TV Globo 
condenadas a pagar indenização

Apresentadora do Mais Você, da Rede 
Globo, Ana Maria Braga e a emissora foram 
condenadas a pagar R$ 150 mil à juíza Lucia-
na Viveiro. A informação é da coluna Zapping, 
publicada na edição de terça-feira (05) do jor-
nal Agora São Paulo.

Em 2007, durante seu programa, Ana Ma-
ria criticou uma decisão da juíza, que libertou 
um jovem que havia mantido a namorada 
como refém em Praia Grande, no litoral pau-
lista. Tempos depois, o rapaz voltou a captu-
rar a moça, em um episódio com trágico des-
fecho – ele a matou e, em seguida, cometeu 
suicídio.

TRAGÉDIAS
Fomos palco de uma grande tragédia 

na véspera do feriado de quinta-feira (07), 
quando quatro jovens das queridas comu-
nidades de Pinhalzinho e Nova Erechim, 
tiveram suas vidas ceifadas por um trági-
co acidente. A mídia nacional divulgou em 
manchetes e o nosso Oeste catarinense foi 
protagonista dessa grave notícia. É profun-
damente lamentável para nós da imprensa 
noticiar... 

Mas também é nosso papel.

Estamos vivendo dias e noites 
geladas. Pessoas elegantes na ci-
dade.  Convenhamos, o inverno nos 
torna mais produzidos. O aconche-
go no lar, bons jantares com ami-
gos e o lindo visual são acessórios 

que nos deixam felizes. Curtir o 
inverno é uma das fases lindas de 
nossas vidas. Aproveitem bem... 
Ainda bem que somos privilegia-
dos. Se puderes, ajude ao teu pró-
ximo e aqueça-o!

FRIO

GUARACIABA
Município querido que 

abriga a nossa RAIO DE 
LUZ FM, está em franco 
desenvolvimento. Durante 
a semana estivemos visi-
tando o nosso prefeito Zi-
mermann e ficamos felizes 
em vê-lo recuperado de 
sua enfermidade. Superou 
os momentos difíceis e o 
vemos com a mesma dis-
posição de sempre. Obri-
gado pelo carinho a nós 
demonstrado.

LIÇÕES DE VIDA
A NATUREZA HUMANA É SÁ-

BIA... Se a vida colocou percalços em 
nosso caminho, é porque temos con-
dições para superá-los. Não se deixe 
abater... erga a cabeça e elimine-os 
um a um. Lembre-se do ditado: “En-
quanto o pessimista reclama do ven-
to, o otimista ajusta as velas”.

BOM FINAL DE SEMANA!

Registramos com muito pesar o falecimento da Sra. Edi-
th Araújo Carpes, mãe de nosso amigo, colega, funcionário 
e colunista LUIZ CLAUDIO CARPES. Somos solidários a dor 
que essa pessoa querida está passando, mas, temos a certe-
za que o conforto é que sua mãe partiu com o dever cum-
prido em ter criado um ser tão especial como é o prezado 
amigo. Deus dará forças para superar essa perda irrepará-
vel. Nossas profundas condolências...

FALECIMENTO
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Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

Escreva para nós: 
leitor@jornalolider.com.br 

Desfile da década de 68, na Rua 
Almirante Tamandaré. Pavilhão 
da família Baldissera, logo após 
prédio do Hotel Annoni. 

Colaboração: Museu Municipal 
Ruy Arcádio Luchesi

Receber o diagnóstico de câncer é sempre 
muito difícil e o que se espera é receber o tra-
tamento o mais rápido possível. Mas quando 
o atendimento é feito pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) ele pode não ser assim tão rápido. 

Diante disso a Câmara aprovou projeto no 
qual os pacientes com neoplasia maligna terão 
direito a se submeter ao primeiro tratamento 
junto ao SUS em até 60 dias contados a partir 
da data em que for emitido o laudo patológico.

 O texto da proposta afirma que o prazo 
poderá ser menor, conforme a necessidade de 
tratamento do caso registrado no prontuário 
do paciente. O projeto também obriga o SUS 
a fornecer gratuitamente os remédios para dor 
em pacientes com câncer, como a morfina e 
outros medicamentos entorpecentes.

 Os defensores do projeto argumentaram 
que, atualmente, a espera por tratamento ul-
trapassa os 60 dias. A deputada federal Car-
mem Zanotto (PPS/SC) usou dados do Tribu-
nal de Contas da União (TCU) com base em 
análises realizadas com informações extraídas 

do SUS e registros hospitalares de câncer para 
afirmar que o tempo médio de espera entre a 
data do diagnóstico e o início do tratamento de 
quimioterapia chega a 76,3 dias e para o trata-
mento de radioterapia a 113,4 dias.

 O mesmo levantamento mostra que apenas 
15,9% dos tratamentos de radioterapia e 35,6% 
dos tratamentos de quimioterapia iniciaram 
nos primeiros 30 dias do diagnóstico. "É de no-
tório saber que o tratamento adequado e ini-
ciado tempestivamente, além de aumentar as 
taxas de sobrevida, proporciona uma diminui-
ção de custos em todos os sentidos", justifica a 
deputada.

 Carmem Zanotto e a deputada federal Flá-
via Morais (PDT/GO) foram autoras da pro-
posta da Câmara, em substituição ao texto 
aprovado pelos senadores. Como se trata de 
uma alteração, o projeto terá de ser votado no-
vamente no Senado, antes de ir para sanção da 
presidente Dilma Rousseff. A aprovação na Câ-
mara foi simbólica por meio de acordo entre 
os partidos.

Câmara aprova prazo para 
SUS atender pacientes

Esta semana, um tema bastante polêmico foi discutido em São Miguel do 
Oeste. A questão é defendida pela resolução 304, de 18 de dezembro de 2008. 
A resolução citada dispõe sobre as vagas de estacionamento destinadas ex-
clusivamente a veículos que transportem pessoas portadoras de deficiência 
e com dificuldade de locomoção. O fato é que em São Miguel do Oeste esta 
lei não está sendo respeitada. Carros de empresas e carros particulares, sem 
o registro necessário, ocupam as vagas destinadas às pessoas que possuem 
necessidades especiais. Está na hora de respeitar os direitos do outro. Preci-
samos dar exemplo de boas ações pra que as coisas andem para frente.

*Odilon Medeiros

Sem fins lucrativos. Essa é uma condi-
ção que, em geral, não contemplam as em-
presas. Assim, vários teóricos buscam al-
ternativas para aumentar a lucratividade.

Analisando a história observa-se que 
muito já se comentou sobre o assunto. 
Desde Taylor e Ford muita coisa mudou. 
E uma revolução ocorreu na década de 
1950 com Peter Drucker: para ele, as 
pessoas são o recurso mais valioso de 
uma organização.

Passados quase 70 anos muitos ges-
tores ainda não assimilaram essa ideia.
Para eles, as pessoas são simples núme-
ros e absolutamente descartáveis. Com 
essa filosofia apresentam resultados ín-
fimos e culpam os outros pelo baixo de-
sempenho.

Entretanto, a própria contingência 

do mercado impõe: ou o gestor cuida 
bem dos colaboradores ou eles se des-
ligam. Sem eles a empresa “quebra” ou 
chega próximo disso. Vale lembrar que 
bons profissionais já estão escassos atu-
almente.

Pesquisas recentes comprovam essa 
afirmação. Para a Confederação Na-
cional da Indústria (CNI) e a Câmara 
Brasileira da Indústria da Construção 
(CBIC),89% das empresas deste setor, 
apontam a falta de profissionais quali-
ficados como o seu problema principal 
e 94% informam que enfrentam dificul-
dades para encontrar bons profissio-
nais. A IBM mostra que para 71% dos 
presidentes de 66 empresas brasileiras, 
a falta de talentos no mercado represen-
ta a maior preocupação deles. E para a 
Ernst& Young, pela primeira vez, a ges-
tão de talentos ocupa o topo da lista das 

preocupações do empresariado. 
A credibilidade das instituições rati-

fica a necessidade do estabelecimento-
de um novo olhar para a gestão de ta-
lentos.

Para tanto é importante saber que os 
talentos existentes, precisam ser manti-
dos na empresa. E aqui, merece uma re-
flexão: o que você está fazendo para co-
nhecer e reter os talentos da sua equipe? 

Partindo do principio que as pessoas 
são diferentes, um dos grandes desafios 
do gestor, no tocante à retenção de ta-
lentos, é identificar os anseios, as neces-
sidades de cada um dos seus colabores e 
adequá-los à realidade da empresa.

Assim, já se vê que não é uma tarefa 
simples, mas também não é impossível. 
Os anseios citados anteriormente po-
dem estar relacionados ao recebimento 
de desafios e à liberdade para solucio-

ná-los, ao um bem elaborado sistema de 
gestão que contemple plano de carreira, 
remuneração, benefícios, à qualidade 
de vida, etc.

Por outro lado, para fazer jus a um 
programa tão abrangente, os colabora-
dores precisam apresentar competên-
cias, habilidades e atitudes acima da 
média do mercado.

Enfim, empresas e colaboradores 
devem apresentar alguns diferenciais 
competitivos. 

Desta forma reflita: o que estou fa-
zendo para merecer fazer parte de um 
programa de retenção de talentos? Ou 
então, enquanto gestor, o que estou fa-
zendo para reter os talentos que colabo-
ram comigo?

Assim, reflita, aja, retenha ou faça 
por onde ter o seu talento ser retido pe-
las empresas. Que assim seja!

Gestão de talentos: 
Mais que realidade, necessidade!

* Odilon Medeiros – Consultor em gestão de pessoase palestrante, Mestre em Administração, Especialista em Psicologia Organizacional, Pós-graduado em Gestão de Equipes, 
MBA em Vendas Contato: om@odilonmedeiros.com.br / www.odilonmedeiros.com.br
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Contexto Político 
A/05

 E-mail: contextopolitico@jornalolider.com.br

PEQUENEZ IV
O que o ex-presidente LULA e a maioria dos mandatários políticos preci-
sam entender, é de que quando acabam seus mandatos não mais devem 
e podem dar ordens, não mais “mandam” naquele Poder e precisam se 
desvencilhar das amarras que somente eles acreditam que ainda exis-
tam em relação ao cargo que ocupavam. A manifestação do presidente 
LULA deixa claro, também, que ele não está interessado no que pode 
ser melhor para o Brasil, mas sim, deixa claro que seus (mesquinhos) 
interesses é que valem. O ex-presidente LULA não se importa se noutros 
partidos existem pessoas capacitadas e habilitadas em governar nosso 
país. Deixa claro que quem não fizer parte de sua “choldra”, não tem di-
reito em fazer parte do poder. É o poder a qualquer custo e a custa de 
quem quer que seja. Pobre coitado, e coitados de nós!

PEQUENEZ V
Ainda, para não esquecer. No Programa do Ratinho, quando o presiden-
te desferiu mais essa pérola, levou a seu tiracolo o ex-ministro da Educa-
ção e candidato do PT à Prefeitura de São Paulo, FERNANDO HADDAD, 
tecendo-lhe inúmeros elogios. Se isso não é propaganda antecipada, 

o que é então? Agora, temos dúvida se o Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), recheado de ministros indicados pelo próprio LULA, lhe aplica-
rão multa ou qualquer outra sanção disposta em lei. O ex-presidente, 
que demonstra estar acima dos mortais, se assim o for, certamente 

merecerá a condescendência daquele Tribunal, como já ocorreu inú-
meras vezes. Enquanto isso, uma pobre professora do nordeste 
foi multada em R$ 5 mil por ostentar em seu veículo, em tem-
pos passados, propaganda indicando DILMA ROUSSEFF como 

presidente do Brasil. Será, mais uma vez, um típico caso de dois 
pesos e duas medidas.

“NOTÍCIA É AQUILO QUE A GENTE NÃO QUER QUE SEJA PUBLICADO. O RESTO É PROPAGANDA.” 
Frase atribuída ao ex-presidente LULA.

BOM EXEMPLO I

BOM EXEMPLO II

Os dados são da Controladoria Geral 
da União (CGU): entre janeiro e abril 
deste ano, 162 servidores federais fo-
ram expulsos de suas funções em razão 
de "práticas ilícitas comprovadas". É o 
maior número de servidores expulsos 
no período desde 2007, quando foram 
registradas 173 expulsões. Entre as prá-
ticas ilícitas estão uso indevido do car-
go, improbidade administrativa (que 
inclui casos como enriquecimento ilíci-
to, tráfico de influência, favorecimento, 
entre outros), recebimento de propina, 
abandono de cargo e desídia, que é pre-
guiça ou desleixo no serviço público. 
Dos funcionários públicos expulsos, 
138 servidores foram demitidos, 18 des-
tituídos de cargos comissionados e seis 
tiveram suas aposentadorias cassadas.

A grande maioria dos servidores e em-
pregados públicos, independente do 
ente ou órgão onde atuam, são compe-
tentes e dedicados, desempenhando 
excelente papel. Não podemos pres-
cindir, para atendimento dos interesses 
coletivos, da existência de servidores e 
empregados públicos. Mas, da mesma 
forma que na iniciativa privada, existem 
“bons e os maus”. Ocorre que na inicia-
tiva privada, as coisas são mais tranqui-
lamente resolvidas, pode-se assim dizer. 
Já no serviço público, principalmente 
em alguns municípios de pequeno por-
te, existe uma verdadeira inércia, para 
não dizer incompetência, por parte de 
parcela dos prefeitos, que se omitem em 
aplicar a lei. O art. 37, caput da CF/88, 
apresenta como um dos princípios da 
administração pública o da “EFICIÊN-
CIA”, plenamente aplicável à atuação e 
desempenho em atividades por parte 
dos servidores e empregados públicos. 
Então, por que alguns prefeitos se omi-
tem em regulamentar tal dispositivo, 
criando internamente processos avalia-
tivos que lhe permitam demitir ou exo-
nerar servidores/empregados que não 
correspondam à expectativa do serviço 
público? A resposta, para alguns, é sim-
ples: por que não há “conhecimento”, 
nesse aspecto corolário da incompetên-
cia, ou vontade política (leia-se também 
“partidária”).

COISAS QUE NÃO MUDAM
O Presidente do Instituto de Previdência do 
Estado de Santa Catarina (IPREV), advo-
gado ADRIANO ZANOTTO, que é filiado ao 
PMDB, que foi candidato a deputado federal 
e foi presidente da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) no Estado de Santa Catarina, 
encaminhou à Assembleia Legislativa, algu-
mas semanas atrás, relatório de aposenta-

dorias ilegais que deveriam ser cassadas, so-
licitando, também, a imediata suspensão de 
pagamento dessas aposentadorias ilegais. O 
presidente da Assembleia Legislativa, deputa-
do estadual GELSON MERISIO (PSD), de ma-
neira lacônica, argumentou que não suspen-
deria o pagamento dessas aposentadorias, 
pois teriam sido observadas irregularidades 

no procedimento que apurou fraude em suas 
concessões. Uma dessas aposentadorias é da-
quele servidor maratonista que se aposentou 
aos 35 anos de idade por problemas de cora-
ção. O presidente da Assembleia Legislativa 
devolveu os processos ao IPREV sem acatar as 
providências requeridas por aquele instituto, 
que apurou as fraudes.

JOGO DE EMPURRA I JOGO DE EMPURRA II
O que é mais IRREGULAR. A manutenção de pagamento dessas aposen-
tadorias, que é sabido que são flagrantemente irregulares, ou sua manu-
tenção ao argumento de que teria ocorrido, o que é contraditado pelo pró-
prio presidente do IPREV, que é advogado reconhecidamente competente, 
pequenos erros no procedimento de apuração? Esse jogo de empurra não 
cheira bem. Essa discussão poderá levantar outras questões - que ainda não 
são sabidas, mas a depender dessa beligerância ficam evidentes -, que per-
meiam a concessão e manutenção dessas irregularidades aposentadorias. 
Num sopro de moralidade, anteriormente a própria Assembleia Legislativa 
determinou o controle (biométrico) da jornada de trabalho de seus servido-
res; agora, estranhamente, mantém posição de insurgência ante o pedido 
de suspensão de pagamento de irregulares aposentadorias, em contraponto 
ao que afirma o IPREV.

Não podemos afirmar, ainda, quem tem razão neste episódio. O que é no-
tório, é de que o pagamento dessas irregulares aposentadorias não pode 
continuar. Precisam ser suspensas imediatamente. O presidente do IPREV 
sustenta, de forma categórica, a lisura no procedimento. O presidente da 
Assembleia Legislativa afirma, balizado em entendimentos, que houve 
vícios no procedimento que apurou essas fraudes. Uma coisa é certa: as 
fraudes existiram e, se a não imediata suspensão é um problema pessoal, 
partidário ou institucional, ainda não se pode afirmar. Enquanto isso, a po-
pulação catarinense continua sendo onerada, seja pelo jogo de empurra, 
seja pela ineficiência na apuração ou pela falta de vontade em se querer, 
efetivamente, resolver o problema. De certo mesmo é o entendimento de 
que ninguém se importa com o tempo ou mesmo com o resultado, é lógico, 
quando o dinheiro não sai do próprio bolso.

PEQUENEZ I PEQUENEZ III

PEQUENEZ II

“Não vou permitir que um tucano volte a go-
vernar o Brasil”. O ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva admitiu na noite de quinta-feira 
(31) que pode voltar a concorrer à Presidência 
da República em 2014 para evitar que o PSDB 
retorne ao comando do país. A fala contun-
dente do ex-presidente veio ao participar do 
programa de TV de Carlos Massa, o Ratinho, 
no SBT. “A única hipótese de eu voltar a ser 
candidato é se ela (presidente Dilma Rous-
seff) não quiser. Eu não vou permitir que um 
tucano volte a presidir o Brasil”, afirmou o ex-
presidente.

O ex-presidente LULA, que governou nosso 
país por oito anos e que conseguiu fazer pre-
sidente uma pessoa de sua confiança, mas até 
então praticamente uma quase estranha junto 
à classe política, tem muitos méritos. Fez um 
bom governo, criou programas sociais até en-
tão inexistentes no nosso país e deixou a presi-
dência com um dos mais altos índices de apro-
vação de um Governo Federal, algo jamais 
visto na “história do Brasil”, como sempre 
diz.

Independente disso, o ex-presi-
dente LULA sofre da mesma sín-
drome que ataca a maioria dos 
ex-dirigentes públicos, não ge-
neralizando: a arrogância, a pre-
potência e a falta de humildade. 
E mais, continua com os trejeitos 
de reizinho bufão, demonstran-
do, ao menos em seu entendi-
mento, que ainda dá as cartas na 
política desse país, até por que, 
em função das declarações do 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF), GILMAR MEN-
DES, os brasileiros não mais têm 
dúvida disso.
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"Também temos umas ideias novas para melhorar e introduzir 
adequações no trânsito de São Miguel do Oeste."
Gilberto Berté

O PSD vive o dilema. Informou que em pes-
quisa interna está muito bem “conceituado” 
junto ao eleitorado. Por outro lado, está na in-
certeza de dispor de tempo eleitoral em rádio 
e de receber verbas do fundo partidário. Além 
disso, viu, ou talvez sequer viu, o cogitado Par-
tido Socialista Brasileiro (PSB) (que deveria lhe 
ceder horário eleitoral em rádio) se alinhando, 
pelo que a mídia já anunciou, com o PT. Demais, 
vê a iminência do PMDB se coligar com o G5, dis-
pondo do cargo de vice na majoritária a um can-
didato indicado pelos partidos que o compõem. 
E, para sacramentar, em função dos “pronuncia-
mentos” feitos por alguns de seus (maiores) diri-
gentes – no sentido de que somente seriam vice 
do PMDB se JOÃO CARLOS VALAR fosse o can-
didato, caso contrário, se fosse JOÃO CARLOS 
GRANDO o candidato do PMDB, este é quem 
seria o vice do candidato do PSD -, vê-se nas fi-
leiras do PMDB algumas pretensas rejeições à 
coligação com o PSD, especificamente em fun-
ção desses pronunciamentos, creditados como 
“impositivos”. Além disso, não nos esqueçamos 
de ALEXANDRE SPESSATTO, hoje no PSD, que 
quando no PMDB, mais especificamente na últi-
ma eleição municipal, deixou algumas “feridas” 
que ainda não cicatrizaram. E nessa sinecura, 

como ficaria o PMDB?
O PMDB estaria mais tranquilo, em termos, 

apesar de que alguns afirmam acerca da inelegi-
bilidade do agora (anunciado pelo partido) dito 
candidato JOÃO CARLOS VALAR. O PMDB sai 
da condição de coadjuvante que ocupava alguns 
meses atrás, quando dizia-se da incerteza de 
JOÃO CARLOS VALAR ser candidato, para a con-
dição de protagonista (agora com dois pretensos 
candidatos). Possui dois nomes declarados e 
bem aceitos dentro do próprio partido, o que é 
importante. Dar-se-ia ao luxo, se ousado, em até 
sair com “chapa pura”, apesar de que pretendem 
coligar para evitar eventuais surpresas. 

De tudo isso, algumas lições são retiradas. 
Não existem arranjos propositivos, especifica-
mente no sentido de “alinhar” as candidaturas 
aquilo que de mais precioso deve ser preservado 
em termos de administração pública: competên-
cia administrativa. Não se pretende, com isso, 
afirmar que os candidatos até o momento apre-
sentados não sejam competentes. O que se divul-
ga e enfatiza, é de que nas “atadas partidárias”, em 
voga no momento, ninguém está interessado em 
coligar com alguém que possua identidade parti-
dária, ou mesmo, cumplicidade pessoal (aí já se-
ria exigir muito). Seria o extraordinário! 

A “cara” na política migueloestina, no que diz respeito às candidatu-
ras e coligações, não é ainda totalmente visível, para não dizer “identificá-

vel”. Os pré-candidatos, cujas agremiações políticas assim já os anuncia-
ram na mídia regional, ainda estão distantes de poderem, de fato, colocar 

a “máquina” para trabalhar, pois muitas indefinições ainda pesam.

O Partido dos Trabalhadores (PT) anunciou 
como (seu) candidato o atual prefeito municipal 
NELSON FOSS DA SILVA. Fato certo, para muitos; 
para outros, ainda há algumas indefinições que pe-
sam em relação ao seu nome. Alguns dizem que o 
atual prefeito teria tido uma condenação criminal 
transitada em julgado e, em função disso, poderia 

haver a surpresa de sua não candidatura, em fun-
ção da legislação que trata da inelegibilidade de 
candidatos. Certos ou errados esses comentários, 
a Lei da Ficha Limpa ainda está distante de ser de-
purada, o que somente ocorrerá no momento em 
que começarem a “pipocar” recursos e pedidos de 
inelegibilidade.

Se isso acontecer (inelegibilidade do atual prefeito), o que é neste momento (apenas) uma possibilida-
de, quem seria o candidato a prefeito pela agremiação (PT, PP, PR, PSB e DEM)? Ou algum desses partidos 
poderia, como se diz, “abandonar o navio”? Além disso, em função das negociações, que dizem, estariam 
sendo feitas pelo atual mandatário municipal com os partidos do chamado G5 (PSDB, PDT, PTB, PC do B 
e PSC) e, sendo que esses partidos demonstram total disposição em coligar somente com aquele(s) que 
lhe(s) ofereça(m) a oportunidade de compor na chapa majoritária, como então ficaria o Partido Progres-
sista (PP) que já tem como certo um nome de suas fileiras como candidato a vice na chapa encabeçada 
pelo PT? E se isso não acontecer (compor com o PT), com quem ficariam os partidos do denominado G5?

No G5, a saga é um tanto quanto mais complicada. Dizem que os pedetistas (PDT) são leais, de certa 
forma (lealdade em política é difícil), ao Partido do Movimento Democrático Brasileiro (PMDB). Já estive-
rem juntos em vários momentos, inclusive agora no Legislativo, apesar de que na última eleição estadual 
os pedetistas se desgarraram da aliança vencedora, e se aninharam com o PP. O Partido da Social Demo-
cracia Brasileira (PSDB), através de seu presidente, já alardeou em vários momentos de que estariam pró-
ximos ao PMDB, inclusive em função de diretivas nacionais que os compelem em duelar, mesmo, é com o 
PT. Mas, se o G5 se aninhar com o PMDB, grupo este que aposta de que disporá da possibilidade de indicar 
o candidato a vice, como ficaria o Partido Social Democrático (PSD)?

Gilberto Berté foi empossado por 30 dias na vaga 

Suplente de vereador 
assume vaga no Poder 
Legislativo 

SÃO MIGUEL DO OESTE

A sessão ordinária da 
Câmara de Vereadores de 
São Miguel do Oeste da úl-
tima terça-feira (05) iniciou 
com o juramento e posse 
do suplente de vereador 
Gilberto Berté (PMDB). Ele 
assumiu uma vaga no Poder 
Legislativo Municipal pelo 
período de 30 dias no lugar 
da vereadora Claudete Fa-
biani (PMDB), que se licen-
ciou para tratar de assuntos 
particulares.

Segundo Claudete, o 
motivo da licença é uma 
forma de dar uma oxigena-
da, por meio do PMDB, com 
um rodízio de todos os su-
plentes que devem assumir 
até o fim do ano. Entre suas 
reivindicações atendidas, a 
vereadora cita a instalação 
de semáforos, rótulas, asfal-
tamento de ruas e pedidos 
nas áreas da saúde, educa-
ção, comércio e indústria.

O suplente de vereador que assumiu a 
vaga é do Bairro Progresso. Gilberto Berté 
disse que uma das primeiras reivindicações é 

a perfilagem asfáltica da Rua Tomé de Souza 
em toda sua extensão. “Também temos umas 
ideias novas para melhorar e introduzir ade-
quações no trânsito de São Miguel do Oeste”, 
conclui Berté

O Partido Social Democrático (PSD) de São 
Miguel do Oeste reuniu na noite de segunda-
feira (04), os membros da diretoria executiva, 
pré-candidatos e demais filiados para repassar 
informações sobre as decisões de coligação 
para as eleições de 2012. O encontro aconteceu 
na sede do diretório do PSD. Vários temas foram 
colocados em pauta, entre eles, a discussão do 
projeto por São Miguel do Oeste. O presidente do 
partido e ex-secretário regional, Wilson Trevisan, 
mencionou que o PSD tem avançado nas 
conversações para as eleições deste ano. “Nossa 
intenção agora é dar continuidade às tratativas com 
os partidos atuantes na região”, complementou.

Os presentes também levantaram suas 
opiniões e sugestões. “Em reuniões como esta 
percebemos que todos do PSD estão em busca 
de coligações de respeito e que priorizem um 
bom projeto que desenvolva nosso município”, 
afirmou Trevisan. O deputado estadual Maurí-
cio Eskudlark (PSD), frisou durante a reunião, 
a importância da presença dos pré-candidatos 
no encontro. “Temos lideranças exemplares no 
nosso partido e é muito bom ver que todos estão 
mobilizados e dispostos a trabalhar em prol do 
município”, declarou. Os vereadores da bancada 
do PSD, também estavam presentes na reunião: 
Valnir Scharnoski, Altair Panis e Milto Annoni.

PSD de São Miguel do Oeste 
mobilizado para as eleições

ELEIÇÕES 2012 

Três partidos já acertaram a coligação 
para a majoritária no município de Barra Bo-
nita. Nesta semana, foi anunciada a chapa 
com os pré-candidatos Moacir Piroca, para 
prefeito e a ex-secretária de Saúde, Nilva Boss, 
para vice. Também foram lançados os nomes 
dos pré-candidatos a vereadores, sendo eles 
os vereadores Silvio Lazarotto, Luiz Zaccaron, 
Luiz Dresch, Angelin Pereira, Gilmar Mene-

guzzo e Sadi Pandolfo, o ex-vereador Sergio 
Christofoli, e a suplente Maria Bruckmann. 
Foram anunciados ainda os nomes de: Eliane 
Mittmann, Jezica Guaragni, Vanair Breier, José 
Dalchiavon, Valdecir Roman, André Pavanat-
to, Carlinhos Zangalli, Leiliandra Prezzi, Velo-
cindo Meneguzzo, Silvio Vitcoski, Jaime Polla, 
Eloi Buratti, Volnei Demari, Gilmar Ries e Mo-
acir João Kohlrausch.

PSD, PP e PPS aprovam chapa majoritária 
e proporcional para as eleições

Barra Bonita 
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 “Eu aprendi que você deve ouvir mais do que falar e é o que estamos fazendo neste momento. Assim se 
dará o nosso projeto, como foi anteriormente. Eu moro em São Miguel do Oeste há 45 anos e nunca pensei 
em ser vereador. A comunidade me indicou e fui por oito anos, assim como aconteceu quando fui prefeito. 
Novamente, cheguei a dizer que não queria uma nova candidatura, mas sou um soldado do partido e estou 
disponível se essa for a vontade da maioria."
 João Carlos Valar

 KELI FERNANDES 

A partir deste sábado, o Jornal 
O Líder e o Sistema 103 de Rádios, 
apresentam uma série de entrevis-
tas com pré-candidatos a prefeito 
em São Miguel do Oeste. Foram 
contatadas as principais coliga-
ções e que já lançaram nomes de 
pré-candidatos a prefeitura. Nesta 
primeira entrevista, conversamos 
com os pré-candidatos do PMDB, 
o ex-prefeito João Carlos Valar e o 
ex-secretário de Desenvolvimento 
Regional de São Miguel do Oeste e 
presidente municipal da sigla, João 
Carlos Grando.

A diretoria do PMDB de São Mi-
guel do Oeste confirmou nesta se-
mana: não há impedimentos para 
que o ex-prefeito João Carlos Valar 
concorra nas eleições municipais 
deste ano. Segundo o presidente do 
partido, João Carlos Grando, que 
também é pré-candidato a prefei-
tura, os processos já enfrentados 
pelo ex-prefeito não se enquadram 
na Lei da Ficha Limpa, que passa a 
vigorar nas eleições de outubro.

Grando destaca que o PMDB já 
fez todas as consultas e o ex-prefei-
to tem Ficha Limpa, está apto para 
concorrer. “João Valar tem total 
condição de ser candidato a prefei-
to de São Miguel do Oeste. Isso eu 
garanto em termos legais. Consul-
tamos e estudamos a Legislação, te-
mos pareceres dos procuradores do 
partido a nível de Estado e estamos 
tranquilos quanto a isso”, enfatiza o 
presidente.

Sobre a possibilidade de candi-
datura de outros nomes no muni-
cípio, Grando preferiu não se ma-
nifestar, argumentando que não 
tem embasamento para comentar o 
assunto e que acredita que no mo-
mento certo a Justiça Eleitoral dará 

seu parecer. 
OS NOMES E AS COLIGAÇÕES
O presidente do PMDB de São Mi-

guel do Oeste, João Carlos Grando, 
destaca que o partido tem trabalhado 
para compor uma chapa vitoriosa para 
as eleições de outubro. Segundo ele, o 
PMDB trabalha com o nome dele e do 
ex-prefeito João Carlos Valar como pos-
síveis candidatos, além de uma nomi-
nata de 25 pré-candidatos a vereador 
na proporcional. “Estamos trabalhando 
nos bairros, com diversos núcleos já 
criados, buscando apoio também de 
mulheres e jovens, visando fortalecer o 
partido, o projeto de governo e compor 
uma aliança vitoriosa”, destaca.

Até o momento, o PMDB não lan-
çou nenhum nome, mas confirmou os 

dois pré-candidatos a prefeito. Gran-
do afirmou não haver nenhum tipo 
de divergência no partido ou entre os 
candidatos. Segundo ele, as discussões 
realizadas até o momento tem foco na 
definição desse nome, assim como o 
avanço nas composições. “O meu can-
didato preferencial é o Valar, pelo seu 
nome, sua história, sua política e sua 
trajetória de oito anos na Administra-
ção Municipal. Mas, ele tem o tempo 
que achar necessário para evoluir nes-
sa decisão”, enaltece.

O ex-prefeito João Carlos Valar con-
firmou estar à disposição do partido 
e enalteceu a importância deste mo-
mento decisivo. “Eu aprendi que você 
deve ouvir mais do que falar e é o que 
estamos fazendo neste momento. 

Assim se dará o nosso projeto, como 
foi anteriormente. Eu moro em São 
Miguel do Oeste há 45 anos e nunca 
pensei em ser vereador. A comunidade 
me indicou e fui por oito anos, assim 
como aconteceu quando fui prefeito. 
Novamente, cheguei a dizer que não 
queria uma nova candidatura, mas sou 
um soldado do partido e estou dispo-
nível se essa for a vontade da maioria”, 
enfatizou.

Sobre a possibilidade de uma chapa 
pura, com os dois João encabeçando a 
majoritária, Grando afirmou que, ape-
sar de tentadora, esse não é o projeto 
que o PMDB trabalha neste momen-
to. Segundo ele, a ideia é formar uma 
grande composição. “Se aumentarmos 
o conjunto de pessoas que podem e 

devem atuar por São Miguel do Oeste, 
com certeza estaremos fortalecendo a 
posição do município e a nossa comu-
nidade”, destaca.

Sobre a composição partidária des-
sa aliança, Grando destaca a possível 
participação do PSD, que faz parte do 
Governo do Estado com o PMDB; do 
PDT, antigo aliado do partido; e dos 
demais partidos do G5, composto por 
PDT, PSDB, PCdoB, PTB e PSC, que, 
segundo Grando, já sinalizaram a in-
tenção pela coligação. “Porém, não te-
mos nada definido. Temos conversado 
muito e política se faz assim. Dessas 
conversas é que iremos montar nossa 
aliança e nossa proposta de governo”, 
enfatiza. 

Grando destacou ainda, que dessa 
aliança também será formada a com-
posição da Câmara de Vereadores e 
neste momento é fundamental, além 
de eleger o prefeito e vice, ter maioria 
no Poder Legislativo. “Muito em breve 
estaremos apresentando para a socie-
dade uma aliança firme, forte e sólida, 
com condições de vencer a eleição, 
cumprir os seus compromissos e de 
fazer com que São Miguel do Oeste re-
tome efetivamente sua capacidade de 
crescimento e desenvolvimento”, enal-
tece o presidente.

Apesar de ter dois pré-candidatos a 
prefeito, Grando destaca que o PMDB 
não está discutindo espaço. Segundo 
ele, haverão conversas, principalmen-
te se a aliança avançar a discussão e 
for necessário ao partido abrir mão da 
cabeça de chapa para compor a Admi-
nistração Municipal de outra maneira. 
“Porém, é importante destacar que o 
PMDB é hoje o maior partido de São 
Miguel do Oeste, com mais de 1,2 mil 
filiados, militância muito forte e três 
vereadores nesta legislatura. Temos 
história e grandes nomes que fizeram 
de São Miguel do Oeste a cidade que é 
hoje”, ressalta.

ELEIÇÕES 2012

Partido garante Ficha Limpa do ex-prefeito João Valar e afirma que decisão do candidato 
depende das coligações que estão sendo negociadas

Valar e Grando: os pré-candidatos 
do PMDB em São Miguel do Oeste

 João Carlos Valar  João Carlos Grando
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A equipe da 45ª Zona Eleitoral, 
com sede em São Miguel do Oeste, 
realizou na segunda-feira (04), no 
Salão do Júri, uma reunião com os 
representantes dos partidos políti-
cos, pretensos candidatos e impren-
sa regional. O objetivo é esclarecer 
sobre a propaganda eleitoral com 
foco nas eleições municipais de ou-
tubro.

A equipe do Cartório Eleitoral 

explicou o que é permitido e o que 
é proibido na propaganda eleitoral 
para prefeito, vice-prefeito e verea-
dores. Entre as regras durante o pro-
cesso eleitoral, o que pode e o que 
não pode ser feito, o juiz eleitoral, Ju-
liano Serpa, destaca que fica vedada 
a utilização de bens públicos para a 
propaganda na campanha eleitoral. 
“É vedada também a utilização para 
propaganda os imóveis ou bens de 

acesso ao público, que são as lojas, 
comércio, igrejas, centros comunitá-
rios e clubes”, salienta o juiz.

Para a colocação de placas, fai-
xas e cartazes, com tamanho má-
ximo de quatro metros quadrados, 
podem ser usados imóveis particu-
lares, desde que tenham o consen-
timento do proprietário e gratuita-
mente.

A propaganda eleitoral é permi-

tida a partir de 06 de julho. Nos jor-
nais pode ser paga, com a exigência 
da inserção do valor do anúncio. No 
rádio e televisão o horário da propa-
ganda eleitoral gratuita começa no 
dia 21 de agosto. O juiz eleitoral, Ju-
liano Serpa, ainda disse que vai ser 
baixada uma portaria esclarecendo 
sobre o uso de pavilhões comuni-
tários nas comunidades do interior 
para a realização de comícios.

SÃO MIGUEL DO OESTE
Justiça eleitoral reúne representantes de partidos e imprensa 

O Partido do Movimen-
to Democrático Brasileiro 
(PMDB) de Descanso lan-
çou como pré-candidato 
para as eleições municipais 
2012, Hélio Daltoé. Segun-
do o presidente do partido, 
Agenor Bonato, após a di-
vulgação do pré-candidato, 
o partido busca por uma 
possível grande aliança 
com os partidos PSDB, PSB, 
PSD, PDT e DEM. Confor-
me Bonato, o próximo en-
contro do partido está mar-
cado para a segunda-feira 
(11), quando devem ser 
definidas as coligações e os 
nomes dos pré-candidatos 
à vereador. Ele adiantou 
que os cinco partidos que 
devem aderir à coligação 
com o PMDB já afirmaram 
que possuem três nomes 
para compor a majoritária 
como vice de Hélio Daltoé, 
que devem ser divulgados 
nos próximos dias. 

ELEIÇÕES 2012

PMDB de 
Descanso 
divulga 
pré-candidato 
à majoritária

KELI FERNANDES

E a novela da Reforma Ad-
ministrativa de São Miguel do 
Oeste deve ter mais um capí-
tulo, desta vez na Justiça. É o 
que promete a Administração 
Municipal após as Leis terem 
sido promulgadas pelo pre-
sidente da Câmara de Verea-
dores, Flávio José de Ramos, 
entrando em vigor. Segundo o 
secretário de Administração, 
Moacir Fogolari, a intenção da 
ação é que a Justiça reconheça 
a inconstitucionalidade e sus-
penda a aplicabilidade da Lei 
até a decisão final.

As Leis da Reforma Ad-
ministrativa foram votadas 
pela Câmara de Vereadores 
em 20 de março, após mais 
de um ano de debate no Le-
gislativo. Porém, a aprovação 
esteve condicionada a diver-
sas emendas propostas pelos 
vereadores e que foram con-

sideradas inconstitucionais 
pelo prefeito Nelson Foss da 
Silva, que vetou os quatro pro-
jetos que compõem a Refor-
ma Administrativa no dia 29 
de março.

Antes mesmo da votação, 
a Administração Municipal 
já havia anunciado que ve-
taria os projetos se fossem 
aprovados com as cercas de 
60 emendas sugeridas pelos 
vereadores. A alegação era de 
que a Administração não te-
ria condições, principalmen-
te financeira, de cumprir a 
grande maioria das emendas. 
A Administração anunciou, a 
Câmara aprovou por maioria 
dos votos em duas sessões e 
a promessa foi cumprida – 
foram vetados integralmente 
três projetos que compõem 
a Reforma Administrativa. O 
quarto projeto foi vetado par-
cialmente.

Os vetos do prefeito Nel-

son voltaram a Câmara e 
foram derrubados pelos ve-
readores em votação no dia 
17 de maio. Por cinco votos 
a quatro, todos os vetos fo-
ram derrubados, inclusive o 
de dois projetos da Reforma 
Administrativa do Legislati-
vo. Com a decisão, o prefeito 
teve 48h após a comunicação, 
para sancionar as Leis, o que 
não foi feito. Assim, coube ao 
presidente da Casa, promul-
gar, no dia 25 de maio, os seis 
Projetos de Lei que tratam da 
Reforma Administrativa, sen-
do quatro do âmbito do Poder 
Executivo e dois da Câmara 
de Vereadores. “A promulga-
ção por parte da Câmara se 
deu porque as leis não foram 
sancionadas pela Administra-
ção Municipal depois que os 
vereadores rejeitaram os vetos 
do prefeito. Dessa forma, todas 
as leis estão em vigor”, explicou 
o vereador Flávio Ramos. 

Administração Municipal aguarda publicação oficial para se posicionar, 
já que o prefeito vetou os projetos e não sancionou as Leis

Câmara promulga Leis da Reforma 
Administrativa e Administração 
deve entrar na Justiça

 SÃO MIGUEL DO OESTE

E AGORA, COMO FICA? 
O secretário de Administração, Moacir Fogolari, 

disse nesta semana que a Administração Municipal 
aguarda a publicação oficial das Leis para se mani-
festar na Justiça. Segundo o secretário, essa decisão 
foi tomada assim que o prefeito Nelson vetou a Re-
forma Administrativa e está mantida. “Já estamos 
com os recursos prontos para ingressar na Justiça 
assim que a Lei for publicada, o que deve ocorrer na 
próxima semana. É a partir disso que o município 
pode entrar com essa ação para que a Justiça reco-
nheça a inconstitucionalidade dessa Lei e que o mu-
nicípio não tenha a obrigação de aplicá-la”, explica.

Fogolari destaca que o principal ponto de in-
constitucionalidade é que as emendas propostas 
pela Câmara de Vereadores aumentam os gastos 
com pessoal, ultrapassando o limite legal que é de 
54%. “Com as reformas propostas pela Câmara, esse 
limite será ultrapassado, caindo na inconstituciona-
lidade. As emendas propostas pelos vereadores tem 
impacto financeiro, o que não é função do Legislati-
vo. Ainda há a variação de porcentagem no reajuste 
do funcionalismo, o que é uma aberração. E, nós en-
tendemos, que a Justiça deve se manifestar para que 
isso não venha a ocorrer e que o município também 
se mantenha dentro do que a Lei prevê”, enaltece.
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Quero hoje dedicar esta coluna a mi-
nha saudosa mãe, que nos deixou no últi-
mo sábado (02). Dona Edith foi uma pessoa 
exemplar e isso digo não apenas por ter tido 
a graça de ser seu filho, mas pela conduta, 
pelo conhecimento e pelos ensinamentos 
deixados a mim. Foram 93 anos e 10 meses 
de vida, dos quais 93 anos e nove meses com 
plena saúde. Após a isquemia cerebral que a 
atingiu em 06 de maio passado, foram 27 dias 
presa a uma cama, dependendo de cuidados, 

o que literalmente, não era o que ela queria. 
Sua preocupação em não incomodar, sua in-
dependência, eram fatos que marcavam sua 
personalidade. Porém, quis o destino que 
ela tivesse esta empreitada a fazer no fim de 
sua jornada, em seus últimos dias em nosso 
convívio. E o que nos conforta é justamente 
termos propiciado a ela o melhor, o atendi-
mento com tudo o que podíamos ofertar, 
para que ela tivesse seus últimos dias com 
a melhor dignidade possível. Sabíamos que 

seus dias se findavam, pois sequer era do seu 
feitio ficar presa a um leito, ou “dando traba-
lho”, como ela mesma dizia e que não gostava 
de fazer. Fica a saudade, os bons exemplos, a 
fé, e principalmente, o imenso carinho com 
o filho, este que vos escreve e com os netos, 
aos quais dedicava especial atenção, tornan-
do-se verdadeira criança ao brincar com a 
gurizada. 

Vá em paz, mãe.

SAUDADES, MÃE

Em especial, quero dedicar um pedacinho desta 
coluna ao amigo Romar. Muito mais que um médi-
co, um amigo, um irmão. A ligação para este que vos 
escreve dizendo que estava indo ver a mamãe, às 
22h30, após um dia de cansaço pelos muitos afaze-
res que tem. Incansável, e com um humor sempre 
em alta. Mesmo na doença nos fazia rir, e com sua 
competência, trazia sempre novo ânimo. Nos difíceis 
momentos, sempre restava uma palavra amiga, uma 
brincadeira, boas risadas. Apenas “médico” é pouco 
para definir tão exemplar pessoa. Um ser iluminado. 
Incontáveis e incansáveis visitas, que não esquecere-
mos jamais. Obrigado por tudo, meu irmão.

AGRADECIMENTOS
De praxe, os agradecimentos, temos 

que fazer e estes nos brotam do coração. 
Ao corpo clínico do Hospital Regional 
Terezinha Gaio Basso, pela maravilha do 
atendimento, ao qual já me reportei. Médi-
cos, que prefiro não nominá-los para não 
deixar ninguém de fora, que ofereceram a 
família um atendimento maravilhoso. As 
enfermeiras, pelo carinho e presteza. A Se-
cretaria de Saúde, que nos respaldou nes-
tes dias com um ótimo atendimento e um 
amparo também muito grande. As cuida-
doras, Preta e Gislaine, pelo zelo de todos 
os momentos. A vocês, fica nossa imensa 
gratidão e carinho.

AOS AMIGOS
E um capítulo especial aos amigos, 

pela solidariedade. Foram tantas palavras 
de apoio, tantos gestos de carinho, que 
sequer temos palavras para externar nos-
so agradecimento. As pessoas incansáveis 
que estiveram ao nosso lado e principal-
mente, no mais difícil momento, quan-
do mamãe já havia feito sua passagem. 
Amigos que ficaram madrugada afora na 
Igreja Matriz São Miguel Arcanjo, com 
palavras de conforto, com o chimarrão 
para passar as horas. Amigos, colegas de 
trabalho e irmãos. A funerária Mayer, pelo 
atendimento. Ao grupo de liturgia aqui de 
São Miguel. E claro, ao grupo de liturgia 

lá da paróquia de Iraí/RS, para onde ela 
foi levada, para sua última morada. A ce-
lebração que foi feita em Iraí, com grande 
participação da comunidade e principal-
mente de amigos de tanto tempo, que nos 
trouxe imenso conforto ao espírito. Não 
posso deixar de dizer que foi uma linda 
homenagem, em tão difícil momento. É 
nestes momentos que afloram as amiza-
des sinceras e verdadeiras. Fecho deixan-
do aqui um pensamento: “O amigo verda-
deiro é aquele que nos bons momentos vai 
a sua casa quando é convidado, mas nos 
maus momentos comparece independente 
do convite”. 

AO AMIGO E IRMÃO 
ROMAR

CARECEMOS DE NOVOS HERÓIS
Assim como havíamos pedido paciência 

dos amigos motoristas daqui de São Miguel, em 
virtude de condições precárias de tráfego em 
algumas ruas, as informações são importantes 
ao prever concretização de várias obras de 
recapeamento e confecção de novos calça-
mentos. Segundo informações serão reca-
peadas todas as ruas da cidade. E ainda 
serão confeccionados calçamento, por 
exemplo, no Bairro Santa Rita. Mais de 
80 toneladas de asfalto, para fechar 
buracos abertos, principalmente, 
para manutenção da rede hidráu-
lica do município. Além disso, a 
previsão de que em três meses 
tenhamos concluído o asfalto 
do “campo do Guarani”, até 
a AABB, na Marcílio Dias, 
como já me reportei nes-

ta coluna.

Sempre considerei Pedro Bial 
um profissional de altíssimo nível, 
inteligentíssimo. Comecei mudar de 
opinião quando este passou a cha-
mar de “heróis” os integrantes do 
Big Brother Brasil, transmitido pela 
Rede Globo. Heróis? Heróis para 
mim são pessoas diferenciadas. Al-
guém que tenha feito algo importan-
te por sua Pátria, por sua comunida-
de, por sua família, ou até mesmo 
um gesto nobre pode marcar uma 
existência de uma pessoa permitin-
do que a chamemos de “herói”. Esta 
semana li em um jornal do centro 
do país que o funcionário da Infrae-
ro, Francisco, que encontrou em um 
banheiro uma pasta com U$ 10 mil e 
devolveu, foi rebaixado no emprego 
há menos de quatro meses da apo-
sentadoria. O Brasil padece de pouca 
valorização aos seus heróis. E padece 
também de memória curta. O serviço 

público não poderia subme-
ter Francisco a esta vexatória 
situação. Rebaixado de posto, 
prestes a se aposentar. Por 
isso tantas pessoas, em vias 
de aposentadoria, ou mesmo 
já aposentadas, têm severos 
problemas de depressão, por 
se sentirem desprestigiados, 
desvalorizados, menospreza-
dos. Depois disso, Francisco 
foi promovido. Ou seja, vendo o 
absurdo cometido, a decisão foi re-
vista. Muito bem. Contudo, a humi-
lhação e o vexame já haviam sido 
impostos ao servidor. De qual-
quer maneira, antes tarde, do 
que nunca. Rever a 
decisão foi um ges-
to humano, que não 
elimina a humilha-
ção inicial do rebai-
xamento de posto.

ELEIÇÕES 2012



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  09  DE JUNHO DE 2012A/10..................................................................................................

Economia

De acordo com o diretor de Ser-
viços da Câmara dos Dirigentes Lo-
jistas (CDL) de São Miguel, Reimar 
Kunz, as vendas para o Dia dos Na-
morados devem ter um incremento 
de 5% em relação ao mesmo perío-
do de 2011. Já no Estado, a estima-
tiva da Federação das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas (CDLs), é um 
crescimento de 5,5% nas vendas. 
Conforme Kunz, a maior procura 

deve ser nos setores de perfumaria, 
cosméticos, vestuário, bazar, flores 
e informática.

Reimar destaca que a data fica 
entre as melhores datas de vendas e 
que o resultado varia de ano a ano, 
dependendo da situação econômi-
ca vivida no período. O diretor acre-
dita que, à vista ou a prazo, a maio-
ria das pessoas não deixam a data 
passar em branco. O valor médio da 

compra, deve se manter nos R$ 120 
registrados no ano passado.

Neste sábado (09) o comércio 
atende até às 16h. A nível de Estado, 
a Federação das CDLs acredita que 
o comércio vai encerar 2012 com 
um crescimento de 4,5% nas ven-
das, impulsionado por um segundo 
semestre melhor do que o primeiro 
e pelas vendas do Dia das Crianças 
e do Natal.

DIA DOS NAMORADOS

Comércio de São Miguel espera 
vender mais que no ano passado

CAMILA POMPEO
JUCINEI DA CHAGA

O Sindicato dos Comerciários 
Atacadistas e Varejistas do Extremo 
Oeste de Santa Catarina realizou 
na noite do último domingo (03), 
um jantar com lideranças, empre-
sários e comerciantes da região. O 
encontro teve início por volta das 
20h no Restaurante Di Fiori.

A reunião contou com a pre-
sença do presidente do Sistema 
Fecomércio no Estado, Bruno 
Breithaupt. Conforme ele, o obje-
tivo do encontro foi de trocar in-
formações com os comerciantes 
e empresários do município e ala-
vancar as demandas do comércio 
na região. “Foi uma visita de corte-
sia aos empresários do comércio 
de bens e serviços. O encontro é 
significativo para trocar impres-
sões, anseios, necessidades que 
os empresários de São Miguel do 
Oeste tenham a fazer para o Feco-
mércio”, explica.

Breithaupt lembra que o Sesc 
e o Senac estão sobre a direção do 
Fecomércio e garante que a estru-
tura disponível para a população 
de São Miguel do Oeste é a mesma 
que existe em cidades maiores. “A 
nossa ação em termos de Senac e 
Sesc, tem o mesmo empenho do 

que em qualquer outra unidade. 
O que difere são os cursos em fun-
ção das demandas que a própria 
comunidade pede”, argumenta.

Na oportunidade o presiden-
te do Fecomércio falou sobre a in-
tenção de ampliar as instalações 
do Senac em São Miguel do Oeste. 
Breithaupt explica que a medida 
será tomada para acompanhar a 
demanda de cursos no municí-
pio. As obras, segundo ele, devem 
ter início já no começo do próxi-
mo ano. “Estamos ultimando os 
projetos porque nós recebemos 
como doação um terreno da Pre-
feitura e nós vamos poder ofertar 
à comunidade do município, mais 
cursos, mais eventos. Assim nós 
vamos estar mais presentes ainda 
na comunidade de São Miguel do 
Oeste”, enfatiza.

Breithaupt explica que a dimi-
nuição dos juros feita pelo Gover-
no Federal deve ajudar na econo-
mia dos municípios. Ele justifica 
que quanto mais baixos os juros, 
mais os consumidores encontram 
facilidades para comprar. “A deso-
neração de impostos e a redução 
da taxa de juros vai ser revertida 
para o bolso do próprio consumi-
dor. Isso é muito benéfico e deve 
melhorar a condição de compra 
do trabalhador”, explica. 

SÃO MIGUEL DO OESTE

Fecomércio deve ampliar 
instalações do Senac
O terreno já foi doado pela Prefeitura de 
São Miguel do Oeste e as obras devem ter 
início em janeiro de 2013

Reunião com empresários e lideranças foi realizada no 
domingo (03) em São Miguel do Oeste 
 

O Banco do Brasil (BB) anun-
ciou na quarta-feira (06) nova re-
dução dos juros da linha de crédito 
BNDES Capital de Giro Progeren. 
Para as micro e pequenas empre-
sas, a taxa mínima passa de 0,89% 
para 0,64% ao mês e a taxa máxima 
de 1,25% para 0,80% ao mês, redu-
ção de 28% e 36% nos juros míni-
mos e máximos, respectivamente, 
informa comunicado à imprensa 
do banco.

Desde o lançamento do Bom-
pratodos, em 12 de abril, até o últi-
mo dia 02, as liberações de crédito 
para as micro e pequenas empre-
sas ultrapassam R$ 12,5 bilhões, 
informa o BB. Foram mais de 1,4 

milhão de liberações de crédito 
nas linhas para pessoas jurídicas 
priorizadas na estratégia de corte 
de juros.

O resultado corresponde a 
crescimento de 21,8% de desem-
bolso de crédito médio por dia no 
período, comparado com março 
de 2012, mês imediatamente ante-
rior à vigência das medidas. A li-
nha que teve juros reduzidos conta 
com recursos do Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES). É a terceira redu-
ção de taxas nesta linha de crédito 
desde o início do Programa Bom-
pratodos. A medida acompanha 
a última redução anunciada pelo 

BNDES, que cortou os juros do 
programa de 9,5% para 6% ao ano 
para as micro e pequenas empre-
sas, para 6,5% anuais para as mé-
dias empresas, e de 10% para 8% 
ao ano para as grandes empresas.

No BB, o prazo de pagamento 
da linha permanece em até 36 me-
ses. O piso da linha é de R$ 20 mil e 
o teto, R$ 20 milhões. Para as gran-
des empresas, o teto chega a R$ 50 
milhões. O programa do BNDES 
tem vigência até 31 de dezembro 
de 2012 com orçamento disponí-
vel de R$ 14 bilhões, sendo R$ 11 
bilhões destinados às micro e pe-
quenas empresas e R$ 3 bilhões às 
médias e grandes empresas.

BNDES reduz taxas de juros para empresas

IR 2012 já pode ser consultado
A Receita Federal já liberou ontem (08) consulta 

ao primeiro lote regular da restituição do Imposto de 
Renda Pessoa Física 2012. Cerca de 25,24 milhões de 
contribuintes entregaram o documento. Em compa-
ração a 2011, 24,3 milhões de pessoas físicas envia-
ram a declaração.

No banco, a liberação das restituições inicia no 
dia 15 de junho e vai até o dia 17 de dezembro, com 
lotes regulares liberados a cada mês. De acordo com 
o supervisor nacional do Imposto de Renda, Joaquim 
Adir, a prioridade é para quem tem mais de 60 anos 

e aqueles que preencheram corretamente a declara-
ção. Contudo, os outros contribuintes também po-
dem ser incluídos nos primeiros lotes. 

Conforme a Receita, os contribuintes que têm 
direito à restituição podem receber o aviso da libe-
ração do valor por uma mensagem no celular, desde 
que previamente cadastrado. 

O prazo para entrega da declaração terminou no 
dia 30 de abril. Para o contribuinte saber se teve a 
restituição liberada, deverá acessar a página da Re-
ceita ou ligar para o Receitafone 146.
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Fundador da Azul, David Neeleman, fala sobre as 
apostas da empresa, depois do anúncio da fusão com a Trip. 

“Nós achamos que o crescimento 
está no interior do Brasil”.

A América Latina aju-
dou a impulsionar a econo-
mia mundial depois do co-
lapso do Lehman Brothers 
em 2008. Enquanto outros 
mercados entravam em 
queda, a América Latina e 
o Caribe contribuíam com 
7,5% do crescimento eco-

nômico mundial em 2010 e 
2011 graças aos preços ele-
vados das commodities, a 
demanda da China e a uti-
lização de estímulos fiscais 
que protegeram a região da 
crise. Contudo, as nuvens 
começam a escurecer no-
vamente sobre o cenário 

econômico internacional: 
a China está em processo 
de desaceleração e a Euro-
pa mergulha cada vez mais 
na crise, o que deixa mui-
ta gente imaginando se a 
América Latina será capaz 
de dar a volta por cima ou-
tra vez.

América Latina se prepara para 
enfrentar uma economia global instável

Instalar a primeira in-
dústria de encapsulamento 
microeletrônico da América 
Latina em Santa Catari-
na com garantia de aporte 
financeiro do Governo Fe-
deral e Estadual, ao sediar 
na capital do Oeste a Optoi 
Microelectronics, empresa 
italiana de microeletrônica, 
eletrônica e sistemas, perten-
cente ao Grupo A-Innotech 

de Trento/Itália. O projeto 
apresentado busca oferecer 
às indústrias, universidades, 
centros tecnológicos e insti-
tutos de pesquisa os serviços 
de BackEnd que viabilizam 
o desenvolvimento e a pro-
dução de novos chips, me-
mórias, sensores, sistemas e 
circuitos integrados no Bra-
sil. No documento, as entida-
des justificam que o Brasil é 

o único país em desenvolvi-
mento que não domina a in-
dústria da microeletrônica, 
que Chapecó ocupa uma po-
sição central em relação aos 
grandes centros consumido-
res do Mercosul, é 6ª coloca-
da na economia do Estado 
de Santa Catarina e possui 
índices de geração de empre-
go acima dos níveis Estadual 
e Federal. 

Oeste e SC querem 1ª empresa 
de microeletrônica do Brasil

Entre os dias 11 a 15 de junho acontece 
em Joinville a 10ª edição da Expogestão, um 
dos maiores encontros empresariais do Brasil, 
que abrange feira, workshops e congresso, no 
Centreventos Cau Hansen. O Sebrae organi-
zou uma missão empresarial, com transporte 
e inscrição sem custos, para participação do 
2o Workshop “Oportunidades para as Micro 
e Pequenas Empresas”, que tem como tema 
“Inovar agora: competição global e sobrevi-
vência local”, na próxima segunda-feira (11). 

Sebrae organiza 
missão empresarial

Uma ação coletiva e consorciada para a 
instalação do Sistema Único de Atenção à Sa-
nidade Agropecuária (SUASA) nos 20 municí-
pios da Associação dos Municípios do Oeste 
de Santa Catarina (AMOSC) foi aprovada no 
último dia 1º de junho, na assembleia geral 
em Chapecó. Os administradores aprovaram 
a criação de uma estrutura formada por equi-
pe técnica de inspeção, veículo, computador, 
telefone e sala de trabalho no âmbito do Con-
sórcio Intermunicipal de Desenvolvimento 
Econômico Social e Meio Ambiente (Cidema) 
para atender a microrregião. Produtos inspe-
cionados por qualquer instância do sistema 
SUASA podem ser comercializados em todo 
o território nacional. Este novo sistema de 
inspeção sanitária permite a legalização e im-
plementação de novas agroindústrias, o que 
facilita a comercialização dos produtos indus-
trializados localmente no mercado formal em 
todo o território brasileiro.

Prefeitos do Oeste criarão 
sistema sanitário consorciado

Analistas do mercado financeiro reduziram 
pela quarta vez seguida a projeção para o cresci-
mento da economia este ano. A estimativa para 
a expansão do Produto Interno Bruto (PIB), 
soma de todos os bens e serviços produzidos no 
país, passou de 2,99% para 2,72%. Para 2013, foi 
mantida a projeção de crescimento de 4,5%.

Cai pela quarta vez projeção 
para crescimento da economia

No Estado, a expectativa da Federação 
das Câmaras de Dirigentes Lojistas (FCDL/
SC) é de ampliação de 5,5% na comerciali-
zação em relação ao ano passado. A orien-
tação da entidade é para que os lojistas ofe-
reçam horários ampliados de atendimento 
e condições diferenciadas de pagamento.

DIA DOS 
NAMORADOS

A Caixa Econômica Federal (CEF) 
anunciou redução da taxa de juros 
para financiamento de imóveis e am-
pliação, de 30 para 35 anos, no prazo 
máximo para esse tipo de operação, 
para novos financiamentos. Para 
imóveis financiados pelo Sistema 
Financeiro de Habitação (SFH), a taxa 
cai de 9% para 8,85% para todos os 
clientes. Dependendo do grau de rela-
cionamento com a Caixa, a taxa pode 
chegar a 7,8%. Fora do SFH, a taxa de 
juros, que é de 10% ao ano, cai para 
9,9% a partir de segunda-feira (11), 
para todos os clientes. Dependendo do 
relacionamento que a pessoa tenha 
com o banco, ela pode chegar a 8,9% 
ao ano. Em todos os casos citados, não 
está incluída a Taxa Referencial (TR).

No Banco do Brasil, para aquisi-
ção de imóveis de até R$ 500 mil, por 
exemplo, a taxa de juros foi reduzida 
de 10% ao ano mais Taxa Referencial 
(TR) para 8,9% ao ano mais TR, para 
todos os clientes do banco. Com o 
pagamento das prestações em dia, a 
taxa cairá para 8,4% ao ano mais TR. 
Se o cliente também receber o salário 
no Banco do Brasil, a taxa será de 
7,9% ao ano mais TR, o que resulta 
em 21% de redução na taxa de juros.

Caixa e BB reduzem 
juros para financiamento 
de imóveis

SÃO MIGUEL DO OESTE

Fecomércio deve ampliar 
instalações do Senac
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Entrevista “Se tudo fosse fácil, todos teriam uma empresa, não existe fórmula, 
mas você precisa fazer algo arrojado, correr riscos e traçar metas”.
Adelar Schneider

O empresário Adelar Sch-
neider, 46 anos, de São 
Miguel do Oeste, filho 

de agricultores, é um empreende-
dor que percebeu as oportunidades 
que lhe surgiram no decorrer da 
vida profissional, aproveitou para 
crescer no mundo dos negócios e 
hoje após muito batalhar conta com 
cinco filiais e mais de 200 funcioná-
rios. O empresário recorda que tudo 
começou quando aos 15 anos foi 
para a cidade de Camboriú estudar 
em um Colégio Agrícola. Depois de 
um ano e meio retornou para São 
Miguel e seu primeiro emprego foi 
na loja Ferragens União, depois tra-
balhou em uma Cooperativa, traba-
lhou como vendedor de loja e em 
uma delas em 60 dias foi chefe de 
vendas. “Fui fazer um estágio regio-
nal onde atendi um cliente que fe-
chou uma venda bem significativa, 
praticamente as vendas do mês da 

loja, então fui promovido”, recorda.  
Porém, Adelar teve que retornar 

para a agricultura ajudar os pais na 
roça. Até que um dia voltou para a 
cidade com sua família e conseguiu 
um emprego como gerente de uma 
loja de confecções, onde trabalhou 
por nove anos. Foi quando a opor-
tunidade de empreender surgiu e 
com um sócio na época, iniciou as 
atividades das Lojas Magrão em 
1997. Em pouco mais de um ano, 
duas lojas foram abertas, uma em 
São Miguel do Oeste e outra em 
Maravilha. “Pegamos uma fatia de 
mercado em São Miguel que na 
época não estava sendo muito ex-
plorada, que eram as lojas popula-
res”, afirma. 

AS DIFICULDADES E AS 
CONQUISTAS

Com o passar do tempo Schnei-
der e seu sócio desfizeram a socie-

dade. Ele conta que como as lojas 
estavam no nome dele, assumiu as 
dívidas, ressaltando que foi uma das 
fases mais difíceis. “Foi uma grande 
dificuldade essa divisão. Chamei os 
fornecedores para renegociar e eu 
não conseguia mais dar a volta por 
cima”, recorda. Segundo ele, a saída 
que encontrou apesar das dificul-
dades foi ampliar os negócios, pois 
possuía mercadoria e percebeu que 
a saída era vender para ter uma fon-
te de renda. Foi quando comprou 
parcelada uma loja em São Louren-
ço do Oeste e vendia a mercadoria à 
vista em liquidações. 

Uma nova oportunidade surgiu 
na vida de Schneider em Campos 
Novos/SC, de uma loja que estava 
fechando por dificuldades finan-
ceiras. Ele abraçou a chance e da 
mesma forma que já havia feito, 
com liquidações já no primeiro dia, 
vendeu mais do que o esperado. 
Depois desta filial abriu outra em 
Francisco Beltrão/PR e para conse-
guir pagar esta loja abriu outra em 
Concórdia/SC, que com as vendas 
promocionais conseguiu estabilizar 
toda a rede das Lojas Magrão. 
“Foi um crescimento 
rápido por 

uma necessidade mesmo”, mencio-
na. Hoje a rede atua com duas lojas 
em São Miguel do Oeste, uma em 
Francisco Beltrão no Paraná, Con-
córdia e Campos Novos. 

CORAGEM E 
OUSADIA PARA VENCER O 

MUNDO DOS NEGÓCIOS
Schneider salienta que o mun-

do dos negócios é uma constante 
batalha e pontua que é preciso co-
ragem para investir e abrir o pró-
prio negócio. “Se tudo fosse fácil, 
todos teriam uma empresa, não 
existe fórmula, mas você precisa fa-
zer algo arrojado, correr riscos e tra-
çar metas”, observa. Ele aponta tam-
bém que ainda falta no mercado de 
trabalho pessoas com liderança, 
que tenham comprometimento e 
iniciativa. Além disso, ele pontua 
que o sistema de governo atual-
mente está muito dividido e afirma 
que as empresas da classe média 
estão com as maiores dificuldades, 
pois os impostos estão muito altos. 

Em sua trajetória de trabalho 
com mais de 15 anos como em-
presário, Schneider menciona que 
a vida profissional é uma escada, 
onde é preciso subir degrau por de-
grau, usando da ousadia, do traba-
lho, paciência, pois afirma que os 
resultados não são imediatos. “Se 
fosse voltar na época eu faria tudo 
de novo, mas se começasse hoje fa-
ria algumas coisas diferentes porque 
nem tudo se aplica hoje. Mas não 
mudaria nada porque deu certo, tal-
vez corresse alguns riscos a menos, 
mas justamente por isso tivemos um 
crescimento rápido”, considera. 

Para o futuro do empreendi-
mento de Adelar Schneider, ele 
afirma que a princípio não preten-
de aumentar as filiais, porém acres-
centa que vai trabalhar para conti-
nuar firme no mundo dos negócios, 
afinal, ele considera que manter 
cinco filiais e mais de 200 funcioná-
rios é preciso organização e muito 
trabalho. 

O empreendedor das Lojas Magrão
As cinco Lojas Magrão dos proprietários Adelar, Marilei e Natan Schneider atuam 
em São Miguel do Oeste há mais de 14 anos
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“Nós vamos continuar cobrando, continuar 
descontando o consumo, só que a manutenção 
a prefeitura vai ter que viabilizar”. 
José Reinaldo Volkweis

ILUMINAÇÃO PÚBLICA

A partir do dia 1º de agosto, a Celesc passa a responsabilidade da manutenção da 
iluminação pública para o município de São Miguel do Oeste 

Responsabilidade pela manutenção 
será do município a partir de agosto 

DÉBORA CECCON 
JUCINEI DA CHAGA 

A Centrais Elétricas de Santa 
Catarina (Celesc) responsável pela 
distribuição de energia em todo o 
Estado catarinense já modificou a 
responsabilidade quanto a manu-
tenção da iluminação pública na 
maior parte das cidades catarinen-
ses por meio da Federação Catari-
nense dos Municípios (Fecam). A 
partir de agosto deste ano, a mu-
dança deve ocorrer em São Miguel 
do Oeste. De acordo com o gerente 
regional da Celesc, José Reinaldo 
Volkweis, a Celesc continua reali-
zando os serviços de manutenção 
da iluminação pública, como troca 
de lâmpadas até o final do mês de 
julho, a partir de agosto a responsa-
bilidade será do município. 

“Nós vamos continuar co-
brando, continuar descontando o 
consumo, só que a manutenção a 
prefeitura vai ter que viabilizar”, ex-
plica. 

O secretário de Administração 
de São Miguel do Oeste, Moacir Fo-

golari, explica que a única mudança 
que deve haver é a troca de empre-
sa que vai realizar a manutenção 
da iluminação pública. Atualmente 
quem presta o serviço é a Celesc, po-
rém vai deixar de prestar o serviço 
para o município que deve realizar 
uma licitação para definir outra 
empresa que vai prestar este ser-
viço. Ele explica ainda que todo o 
serviço prestado na manutenção da 
iluminação pública era pago para a 
Celesc com a arrecadação da Con-
tribuição para o Custeio da Ilumina-
ção Publica (Cosip) que é cobrada 
pelo município junto com a conta 
de luz. 

Fogolari afirma que os gastos do 
município vão mudar, pois ele con-
sidera que a Celesc prestava um ser-
viço de manutenção de iluminação 
pública com preços bem acessíveis. 
Ele adianta que em contato com al-
gumas empresas já pôde definir que 
os valores gastos pelo município 
para manter a manutenção devem 
aumentar e não garante que os va-
lores arrecadados pelo Cosip sejam 
suficientes, e, diante disto, o Gover-

no Municipal deve buscar recursos 
para manter a iluminação pública 
com qualidade no fornecimento. 
Porém ele afirma que não é descar-
tada a possibilidade de um aumen-
to na cobrança do Cosip, mas acres-
centa que a ideia é de que não seja 
reajustado. 

O secretário afirma que os gas-
tos para custeio da manutenção 
são variáveis e de acordo com os 
serviços prestados, por exemplo, 
para troca de uma lâmpada o valor 
cobrado pela Celesc era em torno 
de R$ 2,00. “Por esse valor nós sa-
bemos que não vamos conseguir 
uma outra empresa que faça o 
mesmo trabalho. Até porque essa 
empresa vai mexer com alta ten-
são, tem que ter engenheiros res-
ponsáveis”, argumenta. Sobre uma 
central de atendimento para as 
reclamações, ele revela que a ideia 
é que a empresa contratada dispo-
nibilize também um telefone para 
reclamações. Segundo ele, deve ser 
criado um atendimento 0800 para 
reclamações e pedidos para serem 
atendidos. 

Débora Ceccon/ O Líder

Lions realiza bazar beneficente
São Miguel do Oeste

O Lions Clube Universidade 
de São Miguel do Oeste realiza 
neste final de semana um bazar 
beneficente com produtos apre-
endidos pela Receita Federal e 
doados ao clube de serviço. O 
evento acontece neste sábado 
(09) pela manhã e tarde e no do-
mingo (10) pela manhã no giná-

sio do Instituto Educacional CVE.
Os produtos vendidos, que 

variam desde a linha de bazar até 
eletrônicos, terão os lucros re-
vertidos em ações sociais, como, 
campanha da visão e aquisição 
de aparelhos ortopédicos para 
atender toda a demanda do mu-
nicípio.

Professores da Unoesc São Miguel 
recebem capacitação para o Enade

A Unoesc, campus de São Mi-
guel do Oeste está oferecendo des-
de maio o curso de avaliação: elabo-
ração de instrumentos a partir das 
diretrizes do Exame Nacional de 
Desempenho dos Estudantes (Ena-
de), para professores e coordena-
dores dos cursos de Administração, 
Ciências Contábeis, Comunicação 

Social Habilitação em Jornalismo, 
Psicologia, Direito e Design, que 
vão ter, neste ano, alunos partici-
pantes do Enade 2012.

A capacitação faz análise de to-
das as edições do Exame Nacional, 
tendo como base principalmente 
a última prova realizada. A partir 
desta análise os professores desen-

volvem um banco de dados para 
compor um simulado que será apli-
cado aos acadêmicos em outubro. 
O estudo é dividido em módulos, 
por curso, e se estende até o dia 14 
de junho. Um curso semelhante foi 
oferecido no ano passado como 
prática pedagógica em um progra-
ma permanente da instituição.
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Nesta coluna abordaremos os cálculos renais que 
costumam trazer sintomas muito intensos e súbitos na 
maioria das vezes com necessidade de internação. O 
depósito organizado de sais minerais nos rins ou em 
qualquer parte do aparelho urinário é o que se chama 
de cálculo urinário. Cálculos constituídos por cálcio são 
os mais comuns. Outros minerais encontrados são: oxa-
lato, fósforo, ácido úrico. As "pedras" podem também 
ser formadas por uma mistura destes elementos. Quan-
do houver um excesso destes minerais no organismo, 
há uma tendência para que eles se depositem na urina. 

O cálculo renal é o responsável pela famosa cólica 
renal: dor nas costas, no abdome lateral ou embaixo 
das costelas com irradiação para o testículo do mesmo 
lado ou para o grande lábio vaginal nas mulheres. Ge-
ralmente é uma dor forte, intensa. O paciente pode ter 
sangue na urina. Se há infecção urinária concomitante 
o aparecimento de febre é comum. Os cálculos podem 
também ser assintomáticos e crescerem até um tama-
nho considerável, sem que o paciente os note.

O diagnóstico é feito pela história e o exame físico 
que geralmente trazem a suspeita de cálculo. O exame 
comum de urina apresenta sangue na maioria dos ca-
sos. O diagnóstico é confirmado através de radiografias 
abdominais, de ecografia abdominal ou, mais precisa-
mente, de tomografia computadorizada.

O primeiro objetivo do tratamento é aliviar a dor do 
paciente, o que se faz com analgésicos e antiespasmó-
dicos. Muitas pedras pequenas serão eliminadas espon-
taneamente pelo paciente. Outras necessitarão de um 
tratamento específico. Cálculos de ácido úrico poderão 
ser tratados clinicamente com grande ingestão de água, 
alcalinizastes da urina e substâncias que interferem na 
sua formação. Já os cálculos de cálcio não dissolvem 
dessa maneira. Até alguns anos atrás, a maioria 
das pedras exigia um procedimento cirúrgi-
co com extenso corte na pele do paciente. 
Atualmente, há vários métodos modernos 
no combate a litíase. A litotripsia extra-
corpórea utiliza ondas de choque que 
atravessam o corpo do paciente em 
direção ao cálculo, fragmentando-o 
em pequenas partes e sendo elimina-
dos pela urina. As pedras também po-
dem ser retiradas através de tubos cha-
mados endoscópios, os quais são finos e 
possuem iluminação na extremidade. Podem 
ser colocados da uretra em direção ao rim e com pinças 
especiais ou em associação com litotripsia os cálculos 
são removidos. Outra forma de tratamento consiste na 
nefrolitotomia percutânea. Neste procedimento um 
tubo rígido é colocado no rim através da pele e por este 
tubo (nefroscópio) são retiradas as "pedras". Os méto-
dos modernos não estão livres de complicações e po-

dem não ser efetivos, necessitando a complementação 
de outra modalidade de tratamento. É frequente a lito-
tripsia não quebrar o cálculo, sendo necessário retirar 
os fragmentos restantes através de outro método. 

Todos os pacientes com litíase devem realizar exa-
mes em busca de defeitos no metabolismo dos mine-
rais. Dosagens no sangue e/ou na urina de cálcio, fósfo-
ro, ácido úrico, cistina, fosfatase alcalina, são exemplos 
de exames a serem solicitados. Alimentos que conte-
nham esses elementos devem ser evitados ou não con-
sumidos em exagero. Existem tabelas de alimentos com 
seus principais componentes que são úteis em orientar 
os pacientes no que deve ser evitados. Todo o pacien-
te que apresenta litíase deve ingerir uma quantidade 
de água o suficiente para produzir dois litros de urina 
por dia. Esse é um dos fatores mais importantes na pre-
venção de cálculos renais. Medicações específicas para 
determinados tipos de cálculo existem e são usadas em 
situações especiais. 

Os cálculos renais devem ser prevenidos. Uma vez 
presentes no aparelho urinário devem ser tratados 
principalmente enquanto forem pequenos. Cálculos 
grandes são de difícil tratamento mesmo com as téc-
nicas modernas descritas acima. As "pedras" causam 
obstrução com dilatação das vias urinárias, infecção, 
diminuição da função renal e insuficiência renal, o que 
podem ser as consequências finais desta doença. 

CÁLCULO RENAL
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Levâni Bartholdy – Psicóloga CRP 12/09872 – Especializando-se em Saúde Mental. 
Zilá Sommer – Médica CRM 6813 – Especialista em Ginecologia, Obstetrícia e Reprodução Humana Assistida.

A Prevenção da Saúde Reprodutora e 
Psicológica na Adolescência

Embora os tempos sejam outros, as pessoas sejam 
modernas e atualizadas, falar a respeito de sexo, rela-
cionamentos e reprodução humana ainda é um assunto 
que causa constrangimento para muitas pessoas, prin-
cipalmente entre pais e filhos.

Justamente devido a esta dificuldade de diálogo, tor-
na-se de importante relevância que os pais levem seus 
filhos ainda pré-adolescentes ao médico especializado 
na saúde reprodutora, tanto feminina como masculina.

No caso das meninas, o médico que cuida da saúde 
da mulher é o Ginecologista. Para os meninos, o profis-
sional da medicina que trata da saúde masculina nas 
suas funções sexuais e reprodutoras é o Andrologista. 
Porém, como nos homens o sistema reprodutor fun-
ciona integrado com o sistema urinário, o médico que 
acompanha a saúde do homem, na maioria das vezes, 
é o Urologista.

Na realidade, o ramo da medicina da saúde de me-
ninas e meninos de 10 a 18 anos de idade é a Hebiatria, 
especialidade esta que existe há 40 anos, mas que ainda 
é pouco conhecida. Além disso, os profissionais da área 
estão concentrados nos grandes centros. O médico He-
biatra é um pediatra com especialização para cuidar de 
adolescentes.

Além da prevenção da saúde biológica e fisiológi-
ca que o período da puberdade e adolescência requer, 
também é essencial o cuidado com a saúde emocional e 
psicológica dos adolescentes. 

Na medicina, são abordados e tratados os aspectos 
da saúde física. Os adolescentes podem esclarecer suas 
dúvidas em relação ao próprio corpo, as alterações que 
ocorrem, como ele funciona e se desenvolve. 

Já na Psicologia, as questões emocionais que en-
volvem todas as transformações dessa fase da vida 
são acompanhadas, cuidadas e auxiliadas para que 
sejam compreendidas. O processo psicológico é ne-
cessário para que o adolescente possa aceitar-se e de-
senvolver um bom relacionamento consigo mesmo e 
com os outros.

O ideal é que ambas as áreas da saúde trabalhem 
conjuntamente para que o cuidado do adolescente 
seja integral e efetivo, proporcionando, assim, a pre-
venção de consequências prejudiciais à sua saúde fí-
sica e mental.

Cabe ressaltar que muitos adolescentes sentem di-
ficuldade de abordar alguns assuntos que consideram 
mais íntimos com os pais, mesmo que conversem a res-
peito de si mesmos e do que lhes acontece. Porém, com 
o profissional médico ou psicólogo, eles conseguem 
falar com mais facilidade sobre suas questões por não 
terem um vínculo afetivo, com quem se sentem mais à 
vontade, menos constrangidos.

Portanto, sugere-se aos pais que proporcionem aos 
seus filhos adolescentes a oportunidade de tratarem 
preventivamente suas questões sexuais, reprodutoras e 
psicológicas. 
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Fazer exercícios físicos poucas vezes por se-
mana ao invés de fazer bem, pode ser um proble-
ma para a saúde. Segundo médicos, os peladeiros 
de fim de semana, aqueles cuja única atividade 
física é o futebol no sábado ou no domingo, cor-
rem mais risco de sofrer lesão muscular. Os espe-
cialistas dizem que o ideal é a pessoa se exercitar 
todos os dias. Se não for possível, a atividade físi-

ca deve ser feita no mínimo três vezes por sema-
na, e nesse caso deve ser em dias alternados, ou 
seja, não adianta malhar três dias seguidos e pas-
sar quatro sem fazer nada. Se a pessoa realmente 
não tem tempo, deve, então, deixar o elevador de 
lado e subir as escadas do local onde trabalha ou 
mora, e ainda descer do ônibus algumas paradas 
antes para dar uma caminhada.

ASMA

FUMO

Quem sofre de asma já pode pegar de graça na rede 
de farmácias populares três remédios para combater a 
doença. Cerca de duas mil e 500 pessoas morrem por 
ano por causa da asma. Os três remédios contra a asma 
foram incluídos no Programa Saúde Não Tem Preço, do 
Ministério da Saúde, que já distribui gratuitamente 11 
medicamentos para hipertensão e diabetes. Para reti-
rar os remédios, basta apresentar documento com foto, 

CPF e a receita médica dentro do prazo de validade. Os 
remédios de graça contra a asma devem beneficiar até 
800 mil pacientes por ano. A inclusão dos medicamen-
tos para asma no programa aconteceu porque, após a 
distribuição de remédios para hipertensão e diabetes, a 
venda dos medicamentos para asma cresceu 322% nas 
farmácias populares entre fevereiro de 2011 e abril de 
2012.

O cigarro não prejudica apenas a saúde dos fumantes. Pessoas que 
convivem com quem fuma também ficam expostas à fumaça. Segun-
do informações do Instituto Nacional do Câncer (INCA), a pessoa  que 
respira o ar poluído pelo cigarro inala três vezes mais nicotina, três ve-
zes mais monóxido de carbono, e até cinquenta vezes mais substâncias 
cancerígenas do que a fumaça que entra pela boca do próprio fumante.

AUTOMEDICAÇÃO

Médicos reforçam o alerta: a automedicação é muito perigosa. Além de mas-
carar o real motivo da dor, ela pode causar intoxicação e a pessoa corre o risco 
de ser alérgica àquela medicação. Por isso, remédios só devem ser tomados com 
orientação médica.

GINÁSTICA LABORAL
Praticada no ambien-

te de trabalho, a ginásti-
ca laboral compreende 
exercícios físicos diários 
de dez a 15 minutos. A 
ideia é utilizar a ginástica 
para relaxar o corpo e a 
mente dos trabalhadores. 
Segundo especialistas, a 
ginástica laboral é a prin-
cipal responsável pela 
redução de despesas por 
afastamento médico, por 
acidentes e lesões de tra-
balho. Ela também favo-
rece o aumento da produ-
tividade e qualidade do 
serviço prestado.ATIVIDADE FÍSICA E AVC

Médicos confirmam 
que os exercícios físicos re-
gulares reduzem risco de 
Acidente Vascular Cerebral 
(AVC). Atividades como na-
tação e dança, melhoram a 
circulação do sangue e do 
oxigênio. O fumo, a pressão 
alta, o colesterol elevado, a 
obesidade e a falta de exer-
cícios físicos aumentam as 
chances de a pessoa ter um 
AVC.

BOA FORMA
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Geral
Certificado Digital garantirá a identidade 
do advogado nas transações eletrônicas

OAB

Advogados regularmente ins-
critos na Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) podem adquirir seu 
certificado digital junto a Associa-
ção Comercial e Industrial de São 
Miguel do Oeste (Acismo). Desde o 
início de março, por meio da Fede-
ração das Associações Empresariais 
de Santa Catarina (Facisc), a enti-
dade conta com um ponto de aten-
dimento para comercializar certi-
ficados digitais OAB. A agente de 
registro, Regina Vogt informa que a 
compra do certificado e o agenda-
mento para a validação presencial 
devem ser feitos no site www.acoab.
com.br. 

O certificado tem validade de 
três anos e há três modelos à dis-
posição: somente certificado, caso 
o advogado já possua cartão de 
identidade profissional com chip, 
R$ 120, certificado e leitora, R$ 
240 e certificado em token R$ 240. 
Para fazer a validação presencial, 
é obrigatória a apresentação dos 
seguintes documentos: cartão de 
identidade profissional do advoga-
do emitido pela OAB (com chip), e 
comprovante de residência emitido 
no máximo a três meses da data da 

validação presencial.
O atendimento é prestado na 

Acismo todas às segundas-feiras. 
A agente de registro acredita que 
este é um processo de atualização 
profissional, ao qual todos terão 
que se adequar. “A novidade irá se 
disseminar a medida que os profis-
sionais perceberem as facilidades 
de possuir um certificado digital. 
O documento é uma ferramenta 
prática que irá otimizar o tempo e 
agilizar a rotina dos profissionais da 
área jurídica”, afirma.

BENEFÍCIOS
A OAB Conselho Federal (CF), 

com o propósito de aprimorar o 
atendimento aos advogados de 
todo o Brasil, está substituindo a 
antiga carteira funcional confec-
cionada em PVC por documento 
funcional seguro em smart card e 
laser engraving, com capacidade de 
gravar dados biográficos e biométri-
cos. A nova identidade contém um 
chip criptográfico onde o advogado 
poderá inserir o Certificado Digital, 
através de uma parceria firmada en-
tre a OAB/CF e a Autoridade Certifi-
cadora Certisign. “Com a democra-

tização do uso do certificado digital, 
que garantirá a identidade do ad-
vogado nas transações eletrônicas, 
será possível uma maior utilização 
dos serviços jurídicos, agilizando os 
processos burocráticos como peti-
ções, pareceres e assinatura de con-
tratos”, explica Regina. 

Entre as facilidades da nova 

carteira estão: petições eletrônicas, 
contratos, pareceres e procurações, 
ou então para identificar pessoas 
em sites de acesso restrito. Em cer-
tos casos, poderá inclusive servir 
para identificar o advogado para 
receber intimações e citações por 
meio eletrônico nos sites dos órgãos 
do Poder Judiciário.

Assessoria de Imprensa

Agente de registros Regina Vogt

Escoteiros Atalaia 
promovem Feira 
do Escambo

São Miguel do Oeste

O Grupo Escoteiro Atalaia, 
por meio da Tropa Escoteira, 
promove neste sábado (09) 
uma Feira do Escambo para 
fomentar a troca de livros, 
CDs e DVDs. O evento inicia 
às 14h na Praça Walnir Botta-
ro Daniel. Esta ação integra o 
XXI Muteco (Mutirão Nacional 
Escoteiro de Ação Ecológica) 
que em 2012 tem o objetivo 
de acompanhar as reflexões e 
os desdobramentos que acon-
tecerão na Rio+20 - Conferên-
cia das Nações Unidas Sobre 
Desenvolvimento Sustentável, 
além de promover iniciativas 
sustentáveis em todo o Brasil 
nos grupos escoteiros. 

A feira de escambo busca 
promover uma reflexão sobre 
o consumismo e os valores 
dados a cada produto. Esti-
mula-se a troca de produtos 
que não são mais necessários 
para você, mas que podem ter 
muito valor para outras pes-
soas, sem o uso do dinheiro. É 
uma das mais antigas formas 
de negociação de produtos 
da civilização. Além disso, ela 
promove a economia solidária 
que deve ser entendida como 
uma forma de produção, con-
sumo e distribuição de rique-
za centrada na valorização do 
ser humano e não do dinheiro. 
Valoriza o cooperativismo e é 
voltada para a produção, con-
sumo e comercialização de 
bens e serviços de forma geri-
da pelos próprios trabalhado-
res cooperados. É uma alter-
nativa às relações de trabalho 
tradicionais. Outro aspecto 
que a feira do escambo propi-
ciará é a promoção da cultura 
através das trocas de livros, 
CDs e DVDs.

 Dia da Saúde da Mulher
Saúde

A Secretaria de Saúde de 
São Miguel do Oeste realizou 
desde as 8h de sábado (02) o 
Dia da Saúde da Mulher. O ob-
jetivo foi oportunizar momen-
tos de saúde, prevenção e lazer 
às mulheres do município. Os 
atendimentos médicos se es-
tenderam até as 14h no Posto 
de Saúde Central.

O secretário de saúde, Al-
fredo Spier, explica que duran-
te o atendimento, as mulheres 

puderam verificar a pressão 
arterial e o diabetes e fazer o 
preventivo e uma avaliação 
médica para mamografia.

Durante os meses de abril 
e maio as equipes da saúde da 
mulher realizaram 351 exames 
preventivos nas estratégias de 
Saúde da Família, por meio 
do preventimóvel. A medida 
tem auxiliado no trabalho de 
prevenção do câncer de colo 
uterino.
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A ampliação do programa aqui 
tem farmácia popular incluiu mais 
três medicamentos para serem dis-
tribuídos gratuitamente. Esses medi-
camentos são típicos de inverno e são 
broncodilatadores e corticoides com 
a função de tratar as afecções pulmo-
nares e respiratórias muito usados 
nos tratamentos para asma e bron-
quite, com o maior número de casos 
nesta estação. Conforme a gerente do 
Departamento de Marketing da Far-
mácia São Miguel, Michelle Schmidt, 
os três tipos de medicamentos para 
asma, brometo de ipatropio, dipro-
pionato de beclometasona e sulfato 
de salbutamol, já estão disponíveis 
nas farmácias credenciadas ao pro-
grama aqui tem farmácia popular

Segundo Michelle, para retirar 
gratuitamente esses medicamentos 

é necessário apresentar receita mé-
dica dentro do prazo de validade e 
CPF do paciente e documento com 
foto. Para adquirir os medicamentos 
disponibilizados nas farmácias po-
pulares, basta o usuário apresentar 
uma receita médica ou odontoló-
gica da rede pública ou particular. 
A mesma receita poderá ser usada 
para a compra do medicamento por 
até quatro meses, com exceção dos 

anticoncepcionais que a validade 
da receita é de dozes meses; mas o 
paciente poderá adquirir somente 
a quantidade de medicamento sufi-
ciente para o período equivalente a 
um mês de tratamento. A receita é 
importante para evitar a automedi-
cação, que pode causar intoxicações 
ou mascarar sintomas de doenças 
importantes.

Além dos medicamentos para 
asma, hipertensão e diabete, exis-
tem os que são comercializados 
com um custo reduzido, o total de 
descontos nestes medicamentos 
chega até 90%. O Governo estipula 
e paga uma porcentagem fixa e re-
passa a lista de medicamentos indi-
cando os laboratórios participantes, 
aí a farmácia escolhe com qual irá 
trabalhar.

Três tipos de medicamentos utilizados para o tratamento 
de asma já estão disponíveis gratuitamente pelo 
programa aqui tem farmácia popular

Medicamentos para Asma 
também são gratuitos

SÃO MIGUEL DO OESTE

O Governo de São Miguel do 
Oeste entregou na tarde de segun-
da-feira (05), às 15h, o projeto de 
regularização do galpão da Asso-
ciação Migueloestina de Apoio às 
Pessoas Carentes (Amapec). Na 
oportunidade, o prefeito Nelson 
Foss da Silva, repassou à associa-
ção o projeto, elaborado pelo setor 
de engenharia da Prefeitura, que 
contempla adequações no galpão 
de 319 metros quadrados, incluindo 
paredes, revestimentos, cobertura, 
esquadrias, forros, pisos, instala-
ções elétricas e hidrossanitárias, vi-
dros, pintura e muro de contenção.

O prefeito afirmou que a re-
gularização foi feita pelo setor de 
engenharia que adequou os quase 
320 metros quadrados. “É uma luta 
de muitos anos da Amapec. É uma 
conquista e estou muito feliz como 
prefeito em poder contribuir e cola-
borar com a entidade para que ela 

a partir de agora continue desen-
volvendo esse importante papel na 
comunidade, agora regularizado”, 
declarou.  

Conforme a coordenadora dos 
cursos da Amapec, Zulma Pina de 
Almeida, com esse projeto de regu-
larização do galpão, será possível 
ampliar projetos e buscar recursos 
para ampliação dos serviços ofer-
tados. “É de grande importância, 
pois abre muitas portas para rea-
lizar muitos e diferentes projetos”, 
frisou ela. A coordenadora destaca 
que a associação busca oferecer vá-
rios cursos para que as pessoas te-
nham a oportunidade de entrar no 
mercado de trabalho e ter uma me-
lhor qualidade de vida. Ela explica 
que no local são oferecidos cursos 
de artesanato, reciclagem, costura 
industrial, palestras, orientações e 
campanhas de prevenção voltadas 
à saúde e ao meio ambiente.

Prefeito entrega projeto de 
regularização do galpão da Amapec

O Governo de São Miguel do 
Oeste iniciou na terça-feira (05), a 
operação tapa buracos nas ruas do 
município. Oitenta toneladas de 
massa asfáltica foram disponibiliza-
das para realizar o trabalho. Segun-
do o secretário de Desenvolvimento 
Urbano, Moacir Lazarotto, a maio-
ria dos buracos foram abertos pela 
Casan para realizar manutenção 
nas tubulações de água.

Lazarotto explica que o trabalho 
de recuperação das ruas deve ser 
desenvolvido também nas ruas de 
calçamento de São Miguel do Oeste. 
Pelo menos 80 toneladas de mas-
sa asfáltica foram disponibilizadas 
para realizar o trabalho. “Tem tido 
muito problema na tubulação da 
água da Casan e isso fez com que a 
situação das ruas ficasse muito pre-
cária. É nosso compromisso, temos 
uma parceria com a Casan embora 
não seria total responsabilidade do 
município, mas para que a popula-
ção não pague por isso assumimos 
esta responsabilidade”, declara.

O secretário enfatiza que o pro-
blema dos buracos nas ruas do mu-
nicípio só deve se resolver caso seja 
criado um projeto para renovar as 
tubulações de água. Segundo ele, 
foram levantados mais de 50 bura-
cos na cidade. Ele acrescenta que 
todas as ruas asfaltadas e calçamen-
tos serão recuperados. Nos próxi-
mos dias o Bairro Santa Rita deve 
receber mais de 34 mil metros de 
calçamento e cerca de 19 mil metros 
de calçadas de passeio.

Prefeitura de São Miguel do Oeste inicia 
operação tapa buraco nas ruas do município

DÉBORA CECCON 
JUCINEI DA CHAGA 

O Senai/SC divulgou a lista dos 
29 projetos de negócios que par-
ticiparão da pré-incubadora da 
instituição em 2012. Ao todo serão 
64 estudantes de 13 unidades da 
instituição de Santa Catarina que 
participarão de capacitações, a 
distância, em empreendedorismo, 
inovação e propriedade intelectual, 
planejamento de negócios, gestão 
financeira e elaboração de projetos. 
De São Miguel do Oeste partiram 
cinco projetos. Conforme o diretor 
do Senai de São Miguel do Oeste, 
Ivanor Finatto, o projeto tem o obje-
tivo de tornar o Senai do município 
mais competitivo a nível de Estado. 
“Essas novas ideias estão sendo 

desenvolvidas e passando por esse 
processo. Esperamos que a gente 
consiga avançar as fases e criar uma 
pré-incubadora aqui para desen-
volver um novo produto e alavancar 
também nossa região”, salienta.

Os projetos de São Miguel do 
Oeste selecionados para participar 
da pré-incubadora são relacionados 
à alimentação e tecnologia. Ivanor 
acredita que os projetos são ino-
vadores e podem ser destaque no 
concurso. “Um dos projetos é o quei-
mador de erva daninha, outro tem-
peratura automática a laser, outro 
massa de pizza sem glúten, também 
empanado de fígado bovino e uma 
roupa que carrega energia como, por 
exemplo, de celular”, lista. 

Um dos projetos selecionados foi 
o "Auto-energy clothing", cuja ideia é 

criar uma roupa que carregue a bate-
ria de dispositivos móveis, utilizando a 
energia do movimento. "É um sistema 
que pode ser útil para muitas pessoas. 
Por isso achamos que, com o sucesso 
dos testes, teremos um grande mer-
cado para nosso produto", garante o 
aluno Leonardo Thums, 17 anos, que 
integra a equipe do projeto juntamen-
te com Jessica Lang e Adriano Júnior, 
na unidade de São Miguel do Oeste.

Agora, os estudantes responsá-
veis pelos projetos vão participar de 
uma capacitação. Depois, cerca de 
10 planos de negócios serão escolhi-
dos para receber consultoria gratuita 
de especialistas do Senai. A expecta-
tiva é que, ao final da consultoria, os 
projetos estejam prontos para bus-
car uma incubadora empresarial ou 
vender a ideia para outra instituição. 

Definidos os selecionados para a pré-incubadora do Senai Santa Catarina
Em São Miguel do Oeste, cinco ideias foram selecionadas para participar do concurso
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É 
bem provável que a 
festa dos namorados 
tenha sua origem 
em um festejo ro-
mano: a Lupercália. 
Em Roma, lobos va-

gavam próximos às casas e um dos 
deuses do povo romano, Lupercus, 
era invocado para manter os lobos 
distantes. Por essa razão, era ofereci-
do um festival em honra a Lupercus, 
no dia 15 de fevereiro. Nesse festival, 
era costume colocar os nomes das 
meninas romanas escritos em peda-
ços de papel, que eram colocados em 
frascos. Cada rapaz escolhia o seu 
papel e a menina escolhida deveria 
ser sua namorada naquele ano todo.

 Como muitos casais apaixona-
dos eram impedidos por suas fa-
mílias de casarem-se, um padre de 
nome Valentino passou a realizar 
matrimônios às escondidas, quan-
do os casais fugiam, para que não 
ficassem sem receber as bênçãos 
de Deus. Com isso, o dia 14 de fe-
vereiro passou a ser considerado 
o dia de São Valentin, Valentine’s 
Day, em homenagem ao padre, 
sendo comemorado nos Estados 
Unidos e na Europa como o Dia dos 
Namorados.

A divulgação da data no Brasil 
foi feita pelo empresário João Dó-
ria, que havia chegado do exterior. 
Representantes do comércio acha-
ram uma ótima ideia para aquecer 
as vendas e escolheram o dia 12 de 
junho para ser o Dia dos Namora-
dos em nosso país. A data foi esco-
lhida às vésperas do dia de Santo 
Antônio, o santo casamenteiro. As 
pessoas apaixonadas costumam 
presentear seus namorados ou 
cônjuges, a fim de mostrar todo o 
amor que sentem.

Nessa data, os casais saem para 
trocar presentes e comemorar, 
com um jantar romântico, a paixão 
que sentem um pelo outro, a afe-
tividade e o amor, como forma de 
agradecer o companheirismo e a 
dedicação entre ambos. Mas exis-
tem várias formas de comemorar o 
Dia dos Namorados. Mandar flores, 
cestas de café da manhã, uma ces-
ta de happy hour para degustarem 
juntos, mensagens por telefone, 
serenatas, fazer uma pequena via-
gem, passar um dia em uma casa de 
relaxamento, dentre outras.

DIA DOS 
NAMORADOS

A ORIGEM DA DATA MAIS 
ROMÂNTICA DO CALENDÁRIO
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Em uma sexta-feira Rafael ligou 
para Tuize, pois queria ver ela, que 
por sua vez falou que iria passar o fi-
nal de semana na casa de sua avó na 
cidade de São Lourenço/RS, a 60 qui-
lômetros de Pelotas, onde moravam. 
“Ele disse que ia atrás de mim, eu 
respondi, ah você vai de skate? E ele 
respondeu não, vou de bicicleta”, con-
ta Tuize rindo. Porém o que ela não 
esperava aconteceu, e, quando estava 
a caminho da casa de sua avó de car-

ro com seu pai viu na estrada Rafael e 
um amigo, os dois pedalando em suas 
bicicletas. “Eu olhei e disse pai eu não 
acredito”, ri. Segundo ela, seu pai pro-
pôs de levar os dois de carro até a ci-
dade, porém ela relutou e disse que o 
deixasse para ver se iria mesmo ver ela 
e pedalar até a cidade. 

Horas depois, Tuize estava no carro 
de seu pai ouvindo música enquanto 
ele fazia compras, viu Rafael chegan-
do à cidade de bicicleta. “Ele passou, 

eu o chamei e levamos ele e o amigo 
para a casa da minha avó”, diz. Rafael 
lembra que depois de horas pedalan-
do e muito cansado, saiu com Tuize e 
seu amigo, porém ela não quis lhe dar 
nenhum beijo, pois argumentava que 
ele tinha namorada e dessa forma não 
iria beijá-lo. Na segunda-feira quando 
retornaram para Pelotas, todos de car-
ro, Rafael ligou para Tuize e avisou que 
estava solteiro, quando então os dois 
começaram a namorar. 

DIA DOS NAMORADOS

O Amor da juventude que 
terminou em casamento

Ainda jovens os dois se 
conheceram e mesmo que por 

um tempo ficaram separados no 
passado, o amor deles falou mais 

alto e voltaram para se casar

DÉBORA CECCON 

O jornalista e professor universitá-
rio, Rafael Hoff e a arquiteta, Tuize Ro-
vere Hoff, se conheceram ainda jovens 
e hoje compartilham uma história de 
amor construída há 18 anos. Os dois se 
recordam de como tudo começou com 
bom humor e com clima de romance, 
uma história que rendeu capítulos de 
conquista, mas também com despe-
didas que ao fim terminou com o tão 
esperado casamento e a união. O casal 
que hoje mora em São Miguel do Oes-
te, se conheceu no Rio Grande do Sul, 
na cidade de Pelotas, onde protagoni-
zaram uma história de idas e vindas 
com risos, lágrimas e uma maratona 
de 60 quilômetros percorridos de bi-

cicleta. 
Tudo começou quando Tuize tinha 

15 anos e Rafael 17 anos, ambos mo-
ravam em Pelotas/RS. O primeiro en-
contro deles aconteceu em um almoço 
realizado pelos pais e alguns amigos 
de um grupo de igreja no intuito dos 
filhos fazerem amizade. Tuize lembra 
que viu Rafael, o garoto que tinha ca-
belos compridos e andava de skate e 
se apaixonou naquele mesmo instan-
te, porém ele, nem deu atenção a ela 
naquela oportunidade, a conquista 
chegou mais tarde. “Desde que vi ele, 
pela primeira vez, eu já me apaixonei 
e não sei como explicar isso”, declara 
Tuize. Mais tarde em um encontro de 
grupo de jovens promovido por Rafael, 
Tuize tentou se aproximar novamente 

dele e após participarem de um baile 
de debutantes para o qual ela o convi-
dou para ser seu par, os dois se torna-
ram amigos.

Rafael que estava namorando com 
outra pessoa, buscava Tuize todos os 
dias na aula de inglês, ia até a casa dela 
e nunca contou sobre sua namorada 
para ela, que já desconfiava. “O pri-
meiro beijo aconteceu quando eu es-
tava indo para casa de bicicleta na es-
quina da casa dela, quando ela me deu 
um selinho”, recorda Rafael. Porém 
poucos dias depois do beijo, Tuize en-
controu Rafael com sua namorada. Ele 
a apresentou à ela, pois a considerava 
como amiga. “Fiquei muito chateada e 
não quis mais falar com ele”, relembra 
Tuize.

Maratona dos 60 quilômetros de bicicleta
O casamento

 Quando reataram, Rafael por uma oportunidade de 
emprego precisou se mudar para Caxias do Sul/RS. O ca-
samento foi a saída para os dois ficarem juntos e morar 
em Caxias, já que a distância os afastava. Casaram-se no 
dia 15 de maio de 2004, Rafael estava de férias, porém 
quando voltaram para Caxias do Sul, descobriram que 
ele havia perdido o emprego e ela, acadêmica, também 
estava desempregada. “Um ano a gente passou vivendo 
da divina providência, daquilo que Deus nos provia, tra-
balhando de freelancer, meio pagando as contas, meio 
enrolando”, brinca Rafael.

Os dois se dedicaram aos estudos, Tuize terminan-
do a faculdade e Rafael terminando o mestrado. Depois 
de um ano curtindo uma lua de mel prolongada, os dois 
conseguiram emprego e em 2006 se mudaram para São 
Miguel do Oeste e há 10 meses foram abençoados com a 
chegada do pequeno João Rafael que está com 10 meses 
de vida. 

Foram seis anos de namoro, 
quando as idas e vindas começaram 
no relacionamento e Rafael entrou 
para a faculdade de jornalismo. O re-
lacionamento então chegava ao fim. 
Os dois separados, se relacionaram 
com outras pessoas. Rafael estava 
praticamente morando com outra 
pessoa e Tuize já havia sido pedida 
em casamento por um oficial da ma-
rinha que era seu namorado. Os dois 
não se falavam mais nem mesmo se 
cumprimentavam. “Lá pelas tantas 
comecei a procurar por ela, ligava 

para ela e a procurava no trabalho”, 
recorda Rafael.

Nessas buscas por Tuize, por vá-
rias vezes Rafael a procurou em seu 
emprego e tocava o interfone do es-
critório com o propósito de que Tuize 
descesse para falar com ele. Mas como 
ela nunca cedia aos pedidos, Rafael se 
sentava na escada e chorava. Até que 
um dia, após as ligações que eram diá-
rias, quando o namorado de Tuize esta-
va viajando à curso, ela acabou ceden-
do aos pedidos de Rafael e resolveram 
reatar o relacionamento que nunca 

tinham esquecido.   
Rafael relata que estava com ou-

tras pessoas, mas sentia saudades de 
Tuize. Por vários momentos sentiu 
vontade de partilhar com ela suas 
conquistas, angustias, os problemas 
e a alegria que sentia. “O fato de não 
estar juntos nessa relação amorosa, 
nos afastou de tal maneira que eu não 
tinha a pessoa que eu gostava, eu não 
tinha minha melhor amiga. A Tui-
ze sempre foi aquela pessoa que me 
completa, que me faz ser o melhor de 
mim”, declara.

As idas e vindas do amor

Em 15 de maio 
de 2004 o casal 
Rafael e Tuize 
se uniram e 
casaram em 
Pelotas 

Casal de viúvos se conhece em baile de idosos e 
recomeça a vida a dois depois de anos sozinhos
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Redescobrindo o amor: 
a história do casal que se tornou 
parceiro na dança e na vida
Casal de viúvos se conhece em baile de idosos e 
recomeça a vida a dois depois de anos sozinhos

CAMILA POMPEO

“O amor pode surgir de repen-
te, em qualquer etapa da vida. É o 
que todos os livros, filmes, novelas, 
crônicas e poemas nos fazem crer. É 
a pura verdade. O amor não marca 
hora, surge quando menos se espe-
ra”. O trecho do texto intitulado “A 
idade de casar”, da escritora Martha 
Medeiros, ilustra bem a história de 
Toni Baldi, 67 anos, e da namorada 
Lurdes Zancanaro, 56 anos.

Sentados no sofá da casa em 
que moram e de mãos dadas, o casal 
relembra com paixão como tudo co-
meçou há mais ou menos três anos. 
Viúvos há muitos anos, nem ele e 
nem ela tinham a intenção de encon-
trar uma nova companhia. Mesmo 
assim, os caminhos se cruzaram e le-
varam Lurdes e Toni para o salão de 
bailes da terceira idade, onde o casal 
se viu pela primeira vez. “Ele dançava 
muito bem e isso me chamou aten-
ção”, conta ela. “Na primeira vez em 
que dançamos, disse à ela que pare-

cia que havíamos dançado muitas ve-
zes antes. Era impressionante como a 
gente se acertava na dança”, relata ele.

Mas Lurdes e Toni só se conhece-
ram através da dança, depois de uma 
ajudinha do cupido do casal. Lurdes 
conta que acompanhava um casal de 
amigos nos bailes da terceira idade, 
mas não tinha um parceiro fixo para 
dançar. Toni foi convidado pelo casal 
para fazer companhia à amiga. Mal 
sabiam eles que colaborariam para 
que os namorados dessem o primeiro 
passo rumo à redescoberta do amor. 
“Quando nós nos encontramos eu 
a achei uma mulher muito bonita e 
jovem demais para mim. Nós nos en-
tendemos bem. É muito bom porque 
sem amor ninguém vive. Tudo tem 
mais valor e é mais bonito quando a 
gente ama”, relata Toni.

Muitos encontros aconteceram e 
muitas músicas foram dançadas pelo 
casal antes de Lurdes se surpreender 
com a descoberta de que estava se 
apaixonando novamente por alguém. 
O carinho que sentia pelo compa-
nheiro de dança evoluiu e a fez re-
pensar alguns conceitos que já havia 
formado. “Eu achava que quando a 
gente ficasse velho, não gostássemos 
mais de ninguém, nunca achei que 
poderia me apaixonar de novo. O 
tempo passa, mas por dentro a gente 
não envelhece”, argumenta Lurdes.

No começo ela se preocupou 
com o que os amigos, vizinhos e 
demais pessoas do seu convívio 

poderiam pensar. Um tempo 
depois, o medo deu lugar à 
coragem de viver aquele sen-
timento esquecido no tempo, 
que voltava a fazer parte da sua 
vida. “Fiquei com medo. No 
começo, quando a gente saía 
parecia que todo mundo esta-
va olhando, mas depois perce-
bi que já tinha perdido tempo 
demais”, explica ela.

Seu Toni enfatiza que o 
‘amor não tem idade’ e aconse-
lha os colegas da melhor idade 
a investirem em um novo amor 
para afastar a solidão e recome-
çar a vida. “Ninguém é velho. 
Velho é quem fica em casa, 
quem não aproveita a vida. Eu 
sou idoso. As pessoas que estão 
sozinhas devem procurar uma 
nova companhia. Temos que 
aproveitar hoje porque ama-
nhã não se sabe. Nunca é tarde 
para ser feliz”, destaca.

Hoje, o casal divide a casa onde 
moram e têm o apoio do casal de fi-
lhos que cada um teve nos relaciona-
mentos anteriores. Sempre que tem 
oportunidade, Lurdes e Toni viajam 
pelo Brasil para aproveitar melhor o 
tempo juntos. O casal já viajou para 
cidades do Nordeste e para a cidade 
sul mato-grossense de Bonito em vá-
rios dias de lua de mel. A intenção do 
casal é aproveitar o tempo para viajar 
ainda mais e conhecer o Brasil todo 
juntos. “Nós queremos 

viajar muito ainda. Sempre que tiver-
mos oportunidade vamos passear. 
Vamos continuar aproveitando nos-
sas vidas, mas agora temos a compa-
nhia um do outro”, afirma.

Questionado sobre como devem 
ser as comemorações para o Dia dos 
Namorados, o casal não hesita em 
responder: a comemoração deve 
acontecer no ritmo da música, no 
salão de bailes onde a história de 
amor começou. “Todo o dia é dia 
dos namorados para nós, mas a nos-

sa comemoração vai ser nos bailes, 
vamos comemorar com todos os 
nossos amigos”, decidem. Lurdes e 
Toni comemoram três anos de na-
moro em agosto. 

KELI FERNANDES

Em tempos de relacionamentos descartá-
veis, onde casamentos com direito a celebrações 
grandiosas, religiosas e civis, não completam o 
primeiro ano, passar décadas ao lado da mesma 
pessoa é praticamente um milagre. Viver para 
comemorar 50 anos de união é fato raro. O que 
dizer do casal Pedro e Vilma Rech, que no próxi-
mo dia 27, comemoram 70 anos de casamento. 
Isso mesmo, Bodas de Vinho!

Em 27 de junho de 1942, após apenas sete 
meses de namoro, o jovem casal subiu ao altar 
para as juras de amor eterno e iniciaram uma 
grandiosa história. Mais de 70 anos juntos e 11 fi-
lhos, 34 netos, 36 bisnetos e um tataraneto como 
testemunhas de um grande amor.

Pedro e Vilma, com 93 e 86 anos, respectiva-
mente, vivem em uma casa ampla e confortável 
na Linha Pratinha, interior do município de Des-
canso. Com vitalidade, disposição e lucidez de 
sobra, os dois aproveitam a terceira idade para 
descansar e aproveitar, depois de décadas de 
trabalho e dedicação aos filhos. Seu Pedro ain-
da fez piada da idade avançada e sem nenhum 
medicamento incluso em seu dia a dia. “Às vezes 
me pego pensando. O que vou fazer quando ficar 

velho”, ri. 
O casal vivia no interior do município de Ca-

pinzal, onde dona Vilma, filha de um comercian-
te local, conheceu o vizinho Pedro, que aos 24 
anos já temia ficar solteirão. “Eu já tinha namo-
rado duas vezes e não deu certo. Já pensava que 
nunca mais ia casar quando conheci ela. Daí, o 
casamento foi rápido, ela me quis e eu não podia 
perder a chance. Ela era acanhada, mas tomou a 
iniciativa do nosso namoro. Ela diz que não, mas 
tava louca pra casar”, lembra Pedro aos risos.

Vilma conta que o casamento ocorreu rápido 
por insistência do noivo e após o casal passou a 
viver com a sogra. Pouco depois de um ano nas-
ceu o primeiro filho, hoje com 69 anos. Outros 
quatro nasceram na localidade antes da mudan-
ça para o interior de Descanso, em 1949. A região 
ainda não era colonizada e o casal recorda as 
dificuldades, porém diz que não mudaria nada. 
“Eu faria tudo novamente. Tive 11 filhos, foi difí-
cil criar todos, mas não faria nada diferente. Todo 
mundo tinha muitos filhos, ninguém evitava, até 
os padres diziam que era pecado evitar os filhos”, 
conta. Apesar das dificuldades, o casal afirma ter 
uma vida muito feliz e de boas lembranças, mas 
um fato triste marcou, a morte de um dos filhos 
em um acidente. Agora, a alegria é de reunir 

toda a família e amigos e comemorar a vida e a 
união. As Bodas de Vinho serão festejadas em 
uma grande festa na comunidade no próximo 
dia 23.

Sobre a diferença dos relacionamentos em 
cada época, os idosos afirmam que hoje é tudo 
mais fácil. “No namoro, a gente tinha que namo-
rar mais os pais do que a moça. Hoje, eles dor-
mem um na casa do outro. Acho que gostaria 
de ter nascido nessa época”, se diverte Pedro. Já 
a esposa comemora chegar aos 70 anos de ca-
sado, ambos com saúde e força para continuar. 
“Uma época ele ficou muito doente, foi picado 
por uma cobra e tive medo de perdê-lo. Não pen-
samos nem em festejar os 50 anos de casados, 

imagina os 70. Mas hoje a nossa vida é mais fácil, 
não precisamos trabalhar, nos divertimos mais. 
Aproveitamos mais a vida, vamos nos grupos de 
idosos, entre outras coisas”, comemora a idosa.

Bodas de Vinho

Os eternos namorados
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Nada pior do que errar o tom e ir com roupa equivocada a uma 
festa ou cerimônia...

Se você recebe um convite verbal, não fique em dúvida em ligar 
para o anfitrião e certificar-se do traje para os convidados.

No caso do convite ser impresso é mais simples, pois a indicação 
vem por escrito e você terá tempo para se preparar de acordo.

ALGUMAS DICAS:

1-O traje esporte é o mais simples e informal. Porém, isto não quer 
dizer qualquer roupa;

2-Não confunda com a ida ao clube para praticar esporte ou um en-
contro íntimo em família, que não justificariam um convite por es-
crito;

3-Por isso é deselegante comparecer de shorts e bermudas com san-
dálias de dedo;

4-Para as mulheres, calças estampadas, camisetas coloridas; calças e camisas;

5-Se o tempo estiver quente, vestidinho de alças, crepes, algodões e linhos;

6-No inverno, calças ou saias, com suéteres, mocassins com meias de 
lã coloridas. Terninhos coloridos, veludos, camurças e malhas;

7-A luz do dia pede tecidos mais rústicos e esportivos. Nada de sedas 
ou brilhos;

8-A maquiagem deve ser bem leve;

9-Bolsas maiores, de materiais rústicos, como a palha e a lona;

10-Sandálias baixas, sapatilhas e mocassins são bem vindos;

11-Bijuterias, sempre o mínimo;

12-Para os homens, uma boa opção são calças de brim ou de gabardi-
ne cáqui, com camisas xadrez ou do tipo pólo;

13-Vale usar o jeans. A ocasião dispensa paletó e gravatas;

14-Blazers só se estiver frio;

15-Sapatos esportivos tipo mocassins;

16-O traje esporte é para eventos como batizados, almoços, exposições.

Festas e seus 

A partir desta edição, explicaremos um 
pouco sobre os trajes de festas mais apropriados para 

cada ocasião. Saiba como e quando usá-los.

Começaremos falando do 
traje esporte, o que é e 
quando deve ser usado.

trajes... 

Espero que tenham gostado.  Até a próxima edição. 
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Destaque Jovem
V/05..................................................................................................

IDADE: 33 anos

HOBBIES: Filmes, livros, viajar

FILME: Um Sonho Possível, com Sandra Bullock

MÚSICA: Say what you need to say - de John Mayers

LIVRO: O último que li: Onze minutos - Paulo Coelho

ESPORTE: Dança e musculação

FORMAÇÃO: Administração de Empresas, em 2001, pela 
Unoesc; especialização em Musicoterapia, pela Universi-
dade Federal de Pelotas; Piano Clássico, no Conservatório 
Apolo.

Leila Graziela 
Hollmann de Oliveira

PROFESSORA DE PIANO

Frase: “Cada um sabe a dor e as alegrias de ser o que é”.
A paixão da infância virou profissão. A professora de piano, Leila Gra-

ziela Hollmann de Oliveira, começou estudando piano ainda criança. Era 
parte da formação como pessoa, uma atividade extracurricular, um hobby. 
Aos 16 anos, o talento e paixão pela música virou profissão e ela começou a 
dar aulas de piano. 

Leila conta que começou a dar aulas de piano na adolescência, traba-
lhando junto com a então professora em um conservatório de música em 
São Miguel do Oeste, onde se formou em Piano Clássico. Em 2001, já for-
mada em Administração de Empresas pela Unoesc, iniciou as aulas junto a 
Oficina de Piano da Secretaria Municipal de Cultura, onde permaneceu por 
dez anos, até 2011. O conhecimento em música e piano levou à pós-gra-
duação em musicoterapia e a ministrar aulas na Unoesc para os cursos de 
Artes e Pedagogia, assim como alguns trabalhos como musicoterapeuta 
na Clínica Sait German. “Atualmente, devido a grande demanda de alunos 
de piano, estou apenas com aulas particulares em minha casa”, destaca.

FUTURO
Aos 33 anos, Leila diz que pretende continuar aprendendo coisas novas 

e criando projetos que tragam melhorias para seu trabalho e como conse-
quência para os seus alunos. “Também quero acompanhar a educação da 
minha filha, cultivar as amizades, conhecer pessoas e lugares”, enfatiza.

CIDADE
Leila aponta algumas coisas que gostaria de ter em São Miguel do Oeste, 

como a melhoria na questão da segurança e o incentivo à cultura. “Gostaria 
que as oficinas de cultura continuassem, sempre priorizando bons instruto-
res, permitindo acesso às aulas de instrumento e dança para todas as crian-
ças. Também gostaria que se investisse em saúde para que as pessoas não 
precisassem sair da cidade em busca de tratamento”, enaltece.
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Galeria Envie suas fotos ou homenagens para galeria@jornalolider.com.br

O pequeno 
Eduardo 
Jungles 
Wegner 
comemorou 
seu primeiro 
aninho no 
último sábado 
(02) e recebe 
o carinho 
dos dindos 
Ivan e Keli. 
Felicidades!!!

No último dia 26 de maio casaram Marciele 
e Márcio na Linha 2 Irmãos.

No final do mês de maio, foi realizado na Casa 
da Amizade, um jantar de posse de cinco novos 

sócios do Rotaract Club de São Miguel do 
Oeste. Na foto os novos sócios, Ketlin, Vanessa, 
Nilce, o presidente Angel Patric Benitez, Alisson 

e Marzeli.
 

O Lions Clube Guaraciaba promoveu, 
no último sábado (02), mais um 
evento beneficente. Com o objetivo de 
arrecadar recursos financeiros para a 
compra de aparelhos ortopédicos, foi 
realizada a Segunda Feijoada. Ao todo 
foram servidos cerca de 400 almoços 
no CTG Fronteira do Oeste.

A Unicred inaugurou suas novas insta-
lações em São Miguel do Oeste. A solenida-
de aconteceu às na noite do dia 1º de junho, 
na cooperativa. Conforme o presidente da 
Unicred, Álvaro Augusto Vedana, o objetivo 
da melhoria das instalações é conquistar 
mais clientes no município e propiciar um 
melhor atendimento. A cooperativa é des-
tinada para profissionais da área de saúde, 
contabilistas, empresários e professores.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

G Precisa impressionar 
no Dia dos Namorados? 
Veja um cardápio com 

receitas para chef 
nenhum botar defeito.

Modo de Preparo
Dissolva o caldo de legumes em 1 litro de água. Refogue a cebola na 

manteiga e no azeite. Adicione o arroz e mexa em cruz. Refogue por 2 mi-
nutos. Acrescente o vinho e deixe evaporar, mexendo sem parar. A cada 5 
minutos, adicione 1 xícara (chá) do caldo até terminar o ingrediente. Mis-
ture sem parar. Enquanto isso, doure a pera com o azeite, o mel e o limão 
por cerca de 2 minutos na frigideira. Desligue o fogo e misture o queijo e um 
pouco de manteiga. Tempere e coloque metade da pera. Use a fruta restante 
para decorar o prato.

Ingredientes
• 2 colheres (sopa) de manteiga
• 1 colher (sopa) de azeite
• 2 colheres (sopa) de cebola em cubinhos
• 2 xícaras (chá) de arroz  arbóreo ou carnaroli 
• 1 xícara (chá) de vinho branco seco
• 2 tabletes de caldo de legumes 
• 2 peras em fatias finas
• 1 colher (sopa) de azeite
• 1 colher (sopa) de mel
• 1 colher (sopa) de suco de limão
• 100 g de queijo roquefort em pedaços
• sal e pimenta-do-reino a gosto

Modo de preparo:
Aqueça o azeite e refogue o alho, adicione a pimenta e o purê 

de tomate. Coloque o açúcar, acrescente o orégano e o manjeri-
cão e corrija o sal se necessário. Deixe cozinhar em fogo brando 
por 5 minutos. Coloque a massa e misture com o molho. Sirva 
com os cubinhos de mussarela e decore com manjericão. 

Penne fogoso

Ingredientes:
•1 colher (sopa) de azeite de oliva
•1 dente de alho laminado
•pimenta dedo-de-moça picada a gosto
•6 colheres (sopa) de extrato de tomates
•1 colher (café) de açúcar
•1 colher (café) de orégano
•1 colher (sopa) de manjericão picado
•quanto baste de sal
•200 g de penne cozido(s) "al dente"
•100 g de mussarela de búfala em cubos pequenos
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

G
Modo de Preparo:
Misture o shoyu, a pimenta branca, 1 
colher (sopa) de óleo e 1 colher (sopa) 
de amido de milho. 
Com essa mistura tempere o frango. 
Deixe tomar gosto por 30 minutos. 
Em uma panela, doure a cebola picada 
em 2 colheres (sopa) de óleo. Adicione 
os pimentões e deixe até o pimentão 
dourar levemente. Coloque em um pra-
to e conserve quente. 
Na mesma panela, frite o alho e o gengibre. Junte o óleo restante e acrescente o frango com o tempero. 
Frite, mexendo algumas vezes. Acrescente a cebola, os pimentões, a cebolinha, o restante do amido de milho dissolvido em 
1/2 xícara (chá) de água e o amendoim e mexa bem até engrossar. Prove e corrija o sal se necessário.

Frango Xadrez

Ingredientes:
•2 colheres (sopa) de shoyu
•pimenta-do-reino branca a gosto
•sal a gosto
•4 colheres (sopa) de óleo de soja
•2 colheres (sopa) de amido de milho
•2 unidades de peito de frango desossado em cubos médios
•1 unidade de cebola picada
•1 unidade de pimentão verde em cubos pequenos
•1 unidade de pimentão vermelho em cubos pequenos
•1 dente de alho amassado
•1/2 colheres (chá) de gengibre ralado(s)
•2 colheres (sopa) de cebolinha verde em rodelas
•1/2 xícara (chá) de amendoim torrado(s)

Ingredientes:
•1 xícara (chá) de maionese a base de leite
•300 g de filé mignon em tiras
•1/2 colher (chá) de sal
•4 xícaras (chá) de água
•2 colheres (sopa) de extrato de tomates
•2 colheres (sopa) de azeite de oliva
•1 unidade de cebola ralada
•1 1/2 xícaras (chá) de arroz arbório
•1 colher (chá) de tomilho picado
•1 colher (chá) de orégano picado

Modo de Preparo:
1- Em uma tigela pequena tempere a carne com o sal e reserve. 
2- Em uma panela média ferva a água. Junte o extrato de tomate, e ferva por mais 
2 minutos. Reserve. 
3- À parte em uma panela grande aqueça o azeite e doure a cebola. Junte o filé e 
refogue até perder a cor avermelhada. Adicione o arroz e refogue por mais dois 
minutos. 
4- Adicione aproximadamente uma xícara (chá) da água com o extrato de toma-
te reservada e cozinhe em fogo baixo até secar. Repita a operação até terminar o 
líquido. 
5- Acrescente a maionese e misture até o risoto ficar cremoso. Retire do fogo, adi-
cione o tomilho, o orégano, tampe a panela e reserve por 5 minutos. 

Risoto com 
tiras de filé
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se casa De 
maDeira para retirar do 
local, parede dupla, com 
9x7 (63,00m²). Valor: r$ 
5mil contato: (49) 8891-
1155.

VenDe-se casa em 
romelândia na rua 
Sargento pisiane. casa em 
alvenaria 12x9 m², com 
terreno medindo 265 m². 
r$ 55 mil. Telefone (49) 
8406-2218.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) 
um terreno rural de 7,85 
hectáres (50% mecanizada).  
O terreno contém uma 
casa de madeira de 7m 
x 8m², dois galpões de 
madeira medindo cada um 
12m x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se chácara de 
três hectares de terra. Três 
chiqueirões com licença 
ambiental, um moinho 
instalado com roda de água, 
três açudes de peixe, mais 
riachos com cachoeiras. 
A 2km do município de 
Maravilha. Valor a combinar 
e aceita caminhão no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 9122-7113 ou 
(49) 8808-5091.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com noeli 
no telefone (49) 8436-0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares em 
Iraceminha/Sc, recebe ter-
reno no negócio, Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8817-6929 
falar com cristiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se Kitnet, próx-
imo ao InSS, 1 quarto, coz-
inha, banheiro com área de 
serviço, garagem. São Miguel 
do Oeste. Valor r$330,00. 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se moraDia 1 
quarto, sala, cozinha, ban-
heiro, área de serviço, e ga-
ragem, a três quadras do 
InSS, São Miguel do Oeste. 
Valor r$330,00. contato: 
(49) 8838-1773 ou (49) 3622-
7070.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo de dois 
quartos. Informações de 
aluguéis entrar em contato 
pelos telefones: (49) 8820-
2545 ou (49) 9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol, Maravilha. 
contato pelos fones: (49) 
9951-2831 ou 8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. pos-
sui espaço para escritório, 
área para carga e descarga, 
estacionamento próprio, 
água de poço artesiano, 
cozinha, banheiro, canali-
zação de ar comprimido, 
piso com pintura especial 
e instalação elétrica para 
rede trifásica. preço a com-
binar. Interessados falar 
com Armando finn pelo 
fone (49) 3621-2122 ou (49) 
8831-0844.

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se ou aluga-
se casa no município de 
Iraceminha na rua São 
José, centro. Valor a com-
binar. Telefone para con-
tato (49) 3664-4527 tratar 
com o Melquiades cassol.

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 4 
dormitórios, 3 salas, coz-
inha, lavanderia, 2 ban-
heiros, 1 vaga de garagem, 
sacada. localização no 
centro de São Miguel do 
Oeste/Sc na esquina com 
a prefeitura. Valor: r$ 280 
mil. Telefone para conta-
to: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 5 
mil pés de eucalipto com 
15 metros de altura, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se terreno, 
400m² localizado na rua gi-
acomini, núnero 116, saída 
para grápia no município de 
paraíso/Sc. Interessados en-
trar em contato através dos 
fones: (49) 3622.2413 ou (49) 
9143.4445.

VenDe-se casa De 
alVenaria, tamanho 
12x9. Terreno medindo 
265m², no Município de 
romelândia na rua Sar-
gento Viviane, n° 1220. 
Aceita-se carro no negó-
cio. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8423-4788.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chá-
cara para cuidar com 
gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. 
Tratar pelo telefone (49) 
8411-6359 com edemar.

aluga-se barracão 
em frente ao posto 
Kakareko 300m². contato:  
(49) 9991-3136 ou (49) 
3664-2004.
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IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno 
na rua Arnoldo gref, em 
Maravilha/Sc medindo 
390m². Valor a tratar. In-
teressados ligar para (49) 
8803-0688.

VenDe-se loja De 
rouPa  completa no cen-
tro de Maravilha. Valor r$ 
20 mil. Interresados ligar 
(49) 8408-7928.

VenDe-se terreno 
no Bairro Jardim Itália, no 
município de Maravilha/
Sc. Tamanho 300m². Valor 
r$ 37mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 9979-4418 
ou (49) 8816-9320 e falar 
com eduardo.

VenDe-se terreno 
com 1.450m², com quatro 
casas de alvenaria e uma 
sala comercial, localizado 
no centro de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
3664-4713.

VenDe-se terreno 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do hospital regional com 
5 mil metros. Valor a com-
binar. Telefone: (49) 8817-
3932.

VenDe-se emPresa 
de assados e congelados, 
situada no município de 
Tigrinhos. Aceita terreno 
no negócio e o valor a 
combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 8849-1404 
e (49) 8855-5047.

VenDe-se Distribui-
Dora atuação em 40 
municipios nas regiões da 
AMOSc/AMerIOS/AM-
eOSc, com representação 
de tres marcas de ponta a 
nível de Brasil e com at-
endimento de aproximada-
mente 300 clientes. Motivo 
da venda, mudança no 
ramo de atividade. Tratar 
fones: (49) 3622-6173 ou 
(49) 9998-2390.

VenDe-se terreno 
em condomínio (AprA) a 
beira do lago da usina de 
flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. no valor de r$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDe-se terreno 
com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

VenDe-se Varejo De 
bebiDas, 3 freezeres, 80 
caixas de vasilhame, cinco 
caixas térmicas, um venti-
lador de teto. Mais infor-
mações na Av. Anita gari-
baldi, 420, em Maravilha/
Sc (antiga Skol) pelo fone 
(49) 3664-3606.

VenDe-se três ter-
renos no Bairro Jaidim 
Itália, sendo um de esquina 
no valor de r$ 49 mil e os 
outros no valor de r$ 39 
mil cada, no município de 
Maravilha/Sc. Todos com 
ótima localização e pron-
tos para construir, com in-
fraestrutura pronta. Obs.: 
Se vende a totalidade dos 
terrenos no valor de r$ 127 
mil. Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3664-1329 ou 
9924-9425.

VenDe-se terreno em 
navegantes/Sc há 400 met-
ros da praia, com área de 
204 M² (12x17), próximo a 
supermercado, panificado-
ra, farmácia. Valor r$ 90 mil 
reais. Interessados tratar 
com Shirlei (49) 9123-8737.

VenDe-se lote urba-
no nº 01, da quadra 07 em 
São Miguel do Oeste/Sc há 
200 metros da unOeSc, 
com área de 370 M², fun-
dos da pista de atletismo. 
Valor r$ 80 mil.  Interessa-
dos, tratar com Shirlei: (49) 
9123- 8737.

VenDe-se terreno na 
rua guilherme José Mis-
sen, com 1000 m² locali-
zado próximo ao hospital 
casa Vitta. fone para con-
tato: (49) 9978-8545.

VenDe-se terreno de 
esquina localizado na ci-
dade de guaraciaba, prox-
imo ao hospital, medindo 
14,4 metros de frente por 
30,2 metros de largura, com 
calçamento, totalizando 
uma área de 435 m². Aceita-
se veículo de menor valor 
no negócio. fone para con-
tato: (49) 8858-2685.

VenDe-se terreno de 
20x40m localizado no cen-
tro  (próximo ao hospital) 
da cidade de paraíso/Sc. 
no terreno estão plantadas 
150 árvores de eucalipto. 
Interessados entrar em 
contato através do fone: 
(49) 8414-4550.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

VenDe-se um terreno 
com duas casa. uma casa 
mista,com 3 dormitório, 
sala de estar, cozinha,2 
banheiros e área de serviço. 
e outra casa de alvenaria 
com dormitório, banheiro e 
uma sala de estar e cozinha. 
Terreno plano com área to-
tal de 430 m2. localização: 
perto da Br 282 no muni-
cipio de Iraceminha. Inter-
essados ligar no telefone: 
(49) 8805-9597 Valor: a 
consultar.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se sala De 
beleZa 01 lavatório, 
01 poltrona, 01 console 
neon, 01 carinho auxiliar, 
01 cadeirinha com gaveta, 
01 Maca para Massagem, 
01 escada fixa 2 degraus, 
01 Mesa manicure com 
armário, 01 cadeira dupla, 
01 esteriçizador e aluga-
se a sala comercial. r$ 
1.600,00. Tratar pelo fone: 
(49) 3664-3137.



clASSIfIcAdOS O líder  -   09 de JunhO de 2012  -   AnO I -  edIç ãO: 52  -    proibido a venda separada deste suplemento - c9

VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDe-se clio 03/2004 
1.0. Ar quente e frio, vidro 
e trava elétrica, alarme, 
desembaçador traseiro, 
som, película, entre outros 
opcionais. documentação 
2012 quitada. Manutenção 
em dia. perfeito estado 
de conservação interno e 
externo. Volto diferença 
na troca por 4 portas com 
porta-malas maior. r$ 16 
mil. Tratar (49) 3621-4688 ou  
9918 1790 c/ fábio.

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicio-
nado, direção hidráulica, 
vidros, travas, alarme. 
único dono, baixa km. Tel-
efones para contato (49) 
9115-1690 ou (49) 8876-
5687.

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se 608D ano 
1976, freio a ar, pneu e 
carroceria seminovos. 
valor a negociar. fone: 
(49) 9132-2827.

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráu-
lica, farol de neblina, tra-
vas elétricas, vidros elétri-
cos. lincenciamento 2012 
pago. Valor a combinar. 
Tratar com rafael (49) 
9978-6950.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

VenDe-se Vectra 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 
cornetas, 2 autofalantes 
eros, 2 módulos, aparelho 
com dvd 3". completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. con-
tato: (49) 9918-7769.

VenDo fiat uno mile, 
vermelho, ano 1993. Valor 
r$6.500,00, troco por moto. 
fone (49) 8815-8817.

VenDo gol branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor rS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VenDe-se gol 1.0 ger-
aÇão iV 4 portas preto, 
ano 2008 com alarme, 
trava elétrica, vidro, lim-
pador e desembaçador. r$ 
22mil. contato: (49) 9108-
0284

VenDo corsa seDan 1.6 
prata, ano 2003, valor r$18 
mil. estudo troca. fone (49) 
8815-8817.

VenDe-se celta life 
2010 4 portas, IpVA 2012 
pago. preço abaixo de 
Tabela. r$ 21.200,00 Acei-
to moto no negócio. fone: 
(49) 9154-4864.

VenDe-se Kombi em 
Iporã do Oeste branca 
ano e modelo 2010. Mo-
tor 1.4, total flex. utili-
zada apenas em asfalto 
com pneus novos e baixa 
quilometragem. contato 
(49) 9116.8421 ou (49) 
3634.1903 falar com luiz. 

VenDe-se gol mi 1998, 
branco. Valor: r$10 mil. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone: (40) 
8866-5354.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se Ponto De 
PiZZaria o melhor da 
cidade, com clientela for-
mada. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 9977 
3935.

VenDe-se Posto De 
laVagem Sorriso lava car. 
Valor a combinar. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8808-8769.

VenDe-se loja de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se loja De 
rouPa completa em 
Maravilha/Sc. Três anos 
de clientela formada, ótima 
localização e bom preço. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 9966-9150.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel do  
Oeste, com ponto de parada 
de ônibus, boa clientela, 
ótima localização, motivo da 
venda mudança de cidade. 
preço a combinar, aceita-se 
carro ou terreno no negócio. 
tratar pelo fone: (49) 8837-
0670. 

VenDe-se loja De 
rouPas femininas no 
centro de São Miguel do 
Oeste. loja montada, móveis 
em Mdf projetados. Ótima 
localização. negociável. Tra-
tar fone: (49) 3622-3471.

VenDe-se cancha De 
48. Valor a combinar e 
recebe moto no negócio.  
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9998-2837.

VenDe-se loja De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a Mh net, em 
Maravilha/Sc. compõe a 
mesma: 10 computadores 
completos de última ger-
ação, impressora, scan-
ner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. 
Aceita-se propostas e 
também carta de crédito 
para veículo. contato nos 
telefones (49) 3664-4377, 
(49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se Palio WeeK-
enD ano 2008 modelo 2009, 
único dono,  completa (som, 
alarme, vidro e trava elétrica, 
ar condicionado, roda liga 
leve, película), com 29 mil 
km, cor prata, toda original. 
preço: r$ 35 mil. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

VenDe-se gol 1000 
1993, película, gasolina, 
documentos em dia. fone 
para contato: (49) 9158-
3020    ou    (49) 8846-7788   
com neusa.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, farol 
de luz branca, limpador e 
desembaçador traseiro, ro-
das 14, ar quente/frio, som, 
alarme, trava e vidro elétrico, 
direção hidráulica. luis car-
los grando (49) 8870-3525. VenDe-se s10 2.8 2001 

de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semileito 
mágica, revisado, caminhão 
trabalhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete. 

VenDe-se uno mille 
fire 2003/2004, gasolina, 
cor vermelha, r$ 14 mil, 
baixa km, segundo dono. 
Interessados ligar (49) 
9126-1937 com José luiz 
Machado.

VenDo corsa WinD 1.0 
1995 r$4.100,00, metade 
da tabela com ricardo (49) 
8867-5688.

VenDe-se astra, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8825-3734.

VenDe-se Voyage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 
1.6  Motor 1.6 Ap, gaso-
lina, 1996, branca, ca-
pota marítima, janela 
corrediça, película. São 
Miguel do Oeste. contato: 
(49) 8819-1074.

VenDe-se Peugeot 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com 
ar condicionado, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas, regulagem do 
banco e volante, rodas. em 
perfeito estado. Valor r$ 
20.800,00. São Miguel do 
Oeste. fone para contato: 
49 8801-5657 ou 9914-6251.

VenDe- se fusca ano 
67, valor r$2.200,00, cor 
amarela. Telefone (49) 
3622-2195 em bom estado 
na cidade de São Miguel 
do Oeste.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se santana cl 
1.8 gasolina, ano 1995, 4 
portas, ar condicionado, 
direção hidráulica, placa 
final 2 pago até 2013. Valor 
r$ 8mil à vista. contato: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.VenDe-se fiesta 2006 

prata, 4 portas, direção 
hidráulica, travas, alarme, 
som interno, rodas esportivas 
diamantadas 14. Ótimo 
estado de conservação. 
Interessados ligar: (49) 9108-
4867 ou 8849-3790.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!
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VenDe-se honDa biZ 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se cg titan 150 
Ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto hon-
da cg 125 Titan eS, Ano 
2003/2003 em ótimo es-
tado de conservação com 
partida elétrica e freio a 
disco. Valor: 3.500,00. In-
teressados entrar em con-
tato através do fone: (49) 
3627-0410 (horário com-
ercial) ou (49) 9112-7082 
(após às 18:00 horas).

VenDe-se honDa bis, 
2002, com partida elétrica. 
Valor r$ 2.300,00. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone: (49) 8825-3734.motoriZamos sua 

bicicleta. Motorize sua 
bicicleta e usufrua de um 
excelente meio de loco-
moção. Motores a partir de 
r$ 799,00 montado, tenho 
motor 2t 48cc e 80cc. Tam-
bém temos bicicleta mon-
tada com motor apartir de 
r$1.199,00 com garantia, 
peças de reposição e as-
sitencia técnica. não pre-
cisa cnh. ligue e confira 
(49) 8428-0276 email vol-
mirzaca@hotmail.com.br.

VenDe-se cg 150 Titan 
- KS, ano/modelo 2005, 
azul, com os documen-
tos ok. no valor de r$ 
3.600,00 à vista, ou em 
24 parcelas fixas de r$ 
199,00 sem entrada; me-
diante aprovação de ca-
dastro. Interessados ligar 
para o telefone (49) 8803-
2028.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDe-se notebook Ac-
cer 2.2 dual core,  4gb, 
500g hd, dVdrW, Web 
cam, 14'', r$1.200,00. Tra-
tar com ricardo pelo fone 
(49) 9977-7973.

VenDe-se notebooK 
lg a530 core I7, 6gb ddr3, 
750gb,   nvidia gT555M 2gb 
dedicado, uSB 3.0, cinema 
3d, dVdrW, blu-ray, leitor 
digital, 2 web cam 3d, moni-
tor led ''15,6'' full hd, nota 
fiscal, garantia. excelente 
para designer, estúdio de 
filmagem, fotografia, jogos. 
Aceito proposta para troca 
por moto. Interessados ligar 
(49) 9994-0310.

VenDe-se barco de 
alumínio 6 metros e mo-
tor Yamaha15hp ano 
2005. Valor r$ 4 mil. fone: 
(49) 9922-4202 tratar com 
Miguel.

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDe-se gol 16 válvulas 
plus, 2001/2001, cor 
prata, completo, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas. r$ 16 mil, baixa 
quilometragem, segundo 
dono. Interessados ligar 
(49) 9126-1937 com José 
luiz Machado.

VenDo uno fire 
fleX economy 2006, ar 
condicionado, 4 portas, 
pneus meio uso, mecânica 
em ótimo estado, lataria e 
estofamento impecável. 
Valor r$ 17.800,00. fone: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe-se cruZe lt 2012 
em São Miguel do Oeste, 
branco, completo mais 
banco em couro e câmbio 
automático. Baixa Km. Valor 
r$ 65 mil. Telefone para 
contato: (49) 8404-0408. 

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, computador de 
bordo, teto solar, freio abs, 
4 air bags, som original de 
fábrica com controle no 
volante, farol de milha, 
manual, chave reserva. r$ 
28 mil. contato pelo tel-
efone (49) 9952-4687. 

VenDe-se s10 cabine 
dupla ano 2000. motor 2.2, 
gasolina, cor branca. Valor 
r$ 25.900,00 (r$1.300,00 
abaixo da fipe) fone (49) 
9165-3636 com rafael.

VenDe-se honDa biZ 
100cc com partida, preta, 2° 
dono, ótimo estado,  preço a 
tratar  fone (49) 9967-9078 ou  
(49) 9978-0851.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VEÍCULOS 
2.3 - VEÍCULOS 

PESADOS

VEÍCULOS 
2.4 - NÁUTICO

VenDe-se VW golf  
cinza  ano/mod 2002 1.6  
completo. Aceita veículo 
de menor valor. fone: (49) 
9161-1600 c/ Odair.

VenDe-se caminhão 
caçamba - e 97/ 260. Tru-
cado, ano 98. Telefones: 
(49) 9134-6012 ou (49) 
9125-8814.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.

VenDe-se moto cb 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VenDe-se faZer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor r$6.500,00 a baixo 
da fipe. contato: (49) 
9918-7769.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Vaca e novil-
ha  Jersey, ambas cobertas 
de 06 meses. Tratar com 
cleomar (49) 8403-3027.

VenDe-se filhotes 
De cocKer spaniel in-
gles nas cores preto e 
preto com branco, com 
45 dias, sendo 6 machos 
e uma fêmea. Telefones:  
(49) 9137-3018 e (49) 
9960-1020.

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Müeller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

comPra-se esteira 
elétrica. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 9929-5715.

VenDe-se enciclopédia 
barsa 2004, 22 volumes 
acompanhado de 4 
cds e 6 dVds com 
conteúdo preparatório 
para vestibular. preço e 
forma de pagamento a 
combinar. falar com José 
carlos pelo telefone: (49) 
8869-9284.  

VenDe-se torno 
narDini  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento.Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se máquina de 
sorvete expresso italianin-
ha. (49) 9979-4214 ou (49) 
3664-1358. Tratar com Vil-
mar. 

VenDe-se muDanÇa 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máquina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se aParelhos 
De ginástica. Maiores 
informações (49) 3622-1934.

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
seminova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VenDe-se mesa De es-
critÓrio com 2 gavetas 
na cor gelo, 2 cadeiras fix-
as na cor preta semi-novas 
com 2 meses de uso. con-
tato: (49) 9979-5653 ou 
8855-6484.

VenDe-se máquina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

EMPREGO
4.3 -PRESTAÇÃO DE 

SERVIÇO

Procura-se emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

faço montagem de móveis 
e pequenas reformas. In-
teressados ligar para (49) 
8806-1310 com cleto feyh.

camila procura trabalho 
como babá. contato (49) 
8858-4317.

Personal trainer – 
Atividade física no conforto 
de sua casa. caminha-
das e corridas orientadas, 
ciclismo outdoor, natação 
para crianças, avaliação 
física, ginástica localizada, 
alongamento. Agende sua 
aula experimental: (49) 
99729771 ou e-mail fla-
via_stc@hotmail.com com 
flavia. 

Procura-se emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. possui carteira 
c e curso do MOOp. Tratar 
com cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

motorista - rapaz tem 
carteira categoria Ac e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

motorista - com cnh 
categoria d, procura 
emprego para dirigir 
caminhão na região de 
Maravilha. contato pelo 
telefone (49) 9922-9488 
com Angelo.

rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e con-
hece toda região Oeste. 
Interessados ligar nos tel-
efones (49) 8422-4745 ou 
(49) 8837-4731.

gilmar Veríssimo procura 
trabalho como motorista. 
Tem carteira categoria 
Ae e curso do MOOp. 
Interessados ligar no 
telefone (49) 9935-1143.

caiXa - rapaz procura 
trabalho como caixa ou 
frentista (c/experiência), 
em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contatos 
pelo telefone (49) 8822-
4025 falar com fabio.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana paula procura trabal-
ho como babá, vendedora 
ou empacotadeira. pos-
sui curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.

DisPonÍVel em 
Xanxerê uma granja de 
porco. Interessados em 
cuidar entrar em contato 
pelo (49) 8805-5852 c/ 
Arno, ou pelo (49) 9925-
3786 c/ cristina.

centro estético renova 
contrata: esteticista, ca-
beleireira e manicure com 
experiência. Interessadas 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 8852-5654 ou 
(49) 9918-6661 com eliane. 

laVa-se todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
49 8808-3346.

moÇa Procura em-
Prego como babá. 
possui 3 anos de experiên-
cia como auxiliar de 
classe. períodos manhã, 
tarde ou integral. conato: 
(49) 8882-7424.

técnica em geri-
atria (cuidadora de 
idosos) oferece o seu tra-
balho. Interessados en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 8820-2545 ou 
(49) 9998-7958.

Precisa-se De ser-
ralheiro para tra-
balhar em florianópolis 
Salario fixo com carteira 
assinada Vale alimen-
tação e Vale Transporte

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

faXineira - Janete procura 
trabalho pela parte da man-
hã. contato pelo fone (49) 
8800-3447.

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino: Serviços gerais | Soldador | Servente de Obras | Mecânico Industrial 
com experiência | estofador | consertador de pneus | Auxiliar de produção | casei-
ro | projetista/desenhistal com experiência | Torneiro Mecânico com experiência | 
Mecânico de equipamento pesado com experiência | Vendedor externo | Torneiro 
Mecânico com experiência.

feminino: doméstica meio período | doméstica dia todo | costureira com ex-
periencia | costureira com experiência | Acompanhente de idoso | pizzaiola com 
experiência | esteticista | cabelereira e massagista | Supervisora de vendas com ex-
periência | Babá | cozinheira com experiência | gerente de produção| Manicure

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial / cDl maraVilha/sc

auXiliar aDministratiVo: profissional portador de necessidades especiais.
auXiliar De ProDuÇão: homem com mais de 25 anos para trabalhar em fá-
brica de móveis.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
confeiteira: Mulher com experiência. com urgência.
eletricista inDustrial: homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
faXineira: Mulher com experiência para trabalhar quatro tardes por semana. A 
empresa oferece carteira assinada e meio salário.
instalaDor De antenas: homem com conhecimentos avançados em in-
formática e experiência na instalação de antenas.
mecÂnico: homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇãO: homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: homem com mais de 18 anos, com urgência.
PesquisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
Promotora De VenDas: Mulher com ensino médio completo e experiência na 
área. A empresa oferece salário compatível com a função, plano de saúde e ajuda 
de custo.
técnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira 
do coren atualizada. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

homem procura em-
prego em São Miguel do 
Oeste. possui curso de op-
erador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
9622.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frent-
ista (c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
fabio.

Procura-se para ad-
missão imediata: Soldador 
de solda Tig; serralheiro e 
ajudante de serralheiro e fu-
neleiro e ajudante de funelei-
ro. Salário a combinar. Inter-
essados entrar em contato 
pelos telefones 3664-3755 e 
88194779 e falar com enio. 

Doméstica Salete fer-
raz procura trabalho 
como doméstica ou faxi-
neira. contato pelos fones 
(49) 9960.6062 ou (49) 
8458.4032.

moÇa Procura em-
Prego para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora de 
crianças e de idosos. Inter-
essados entrar em contato 
pelo telefone (49) 8439-
8733.

O centro de educação 
universo do Saber (ceuS) 
procura professor(a) de in-
glês com a máxima urgência. 
contato pelo telefone (49) 
3664-4454.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

mulher Procura 
emPrego de faxineira 
pelo período matutino, 
ou três vezes por semana. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8814-8096.

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

Doméstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

comPra-se cabelos lon-
gos, sem química, preferên-
cia por cabelos loiros. Tel-
efone (49) 3664-3011.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como auxiliar 
de produção nas áreas de 
marcenaria e refrigeração. 
Ter mais de 18 anos e ter 
concluído o ensino Médio. 
Interessados entrar em 
contato peleo fone: 49 3664-
8100 com diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem 
de carro. necessário ex-
periência. Interessados 
ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.

Precisa-se de vende-
doras externas para 
vender bijuterias do Sis-
tema porta a porta, em 
toda a região. Tratar com 
gilmar pelo telefone (49) 
9126-2378. 

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se jogo De roDa 
– Aro 17 com 4 pneus novos. 
Valor r$ 2 mil. contato pelo 
telefone (49) 8811-8411 
(Seno) ou (49) 8856-3479 
(eduardo).

VenDe-se cama de mas-
sagem, cadeira e escada. 
Itens seminovos. fone: 
(49) 9113-7755.

VenDe-se máquina 
de costura industrial da 
marca Juki. contato: (49) 
9106-9682.
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Ingredientes:
•1 lata de leite condensado
•3 colheres (sopa) de chocolate em pó
•1 colher (sopa) de margarina
•1 caixinha de creme de leite
•1/2 xícara (chá) de chocolate em pedaços pequenos

Modo de preparo:
Leve ao fogo o leite condensado, o chocolate em pó e a 
margarina. Deixe cozinhar por mais ou menos 8 minutos 
mexendo sempre. Desligue e deixe amornar. Acrescente 
o creme de leite, o chocolate em pedacinhos. Decore a 
gosto e leve para gelar. 

Dica: Você pode substituir o chocolate em pedaços por 
nozes ou castanhas.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

GEstrogonofe 
de Chocolate

Suflê de Chocolate
Ingredientes
• 1 kg de chocolate em barra 
• 200 g de manteiga
• 16 gemas
• 16 claras
• 1 e ½ xícara (chá) de  açúcar 

Modo de Preparo
Derreta o chocolate com a metade da manteiga em banho-maria. Retire do fogo e acrescente as 
gemas uma a uma, sem parar de mexer. Reserve. Com a manteiga restante, unte quatro forminhas 
refratárias de 8 cm de diâmetro e polvilhe com açúcar. Reserve. Bata as claras em neve bem firme. 
Acrescente a metade do açúcar e bata um pouco mais. Retire 1 colher (sopa) das claras batidas e 
misture ao creme de chocolate já frio. Em seguida, junte o restante das claras e misture delicadamen-
te. Distribua nas fôrmas refratárias e leve ao forno pré-aquecido a 220 ºC por 15 minutos. Retire do 
forno e sirva imediatamente para não esfriar. Decore o prato com um ramo pequeno de hortelã, um 
morango ou uma cereja maraschino e um graveto de canela.
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Conheça cervejas ideais para 
espantar o friozinho do inverno

JULIANA CREM

As cervejas são facilmente associadas 
aos dias quentes de verão. Afinal, por 
vivermos em um país tropical, a maio-
ria das cervejarias industriais investe 

nas propagandas que ligam a bebida aos dias de 
verão e ao churrasco ao ar livre. Todavia, a bebida 
também pode – e deve – ser amplamente consu-
mida no inverno. “Os estilos mais alcóolicos e en-
corpados costumam ser os mais recomendados, já 
que o álcool ajuda na sensação de aquecimento do 
corpo”, destaca a Beer Sommèliere Kathia Zanatta.

“Costumamos sugerir ainda cervejas mais ro-
bustas e com pouca carbonatação para o consumo 
nesta estação”, explicou Marcelo Ponci, zitólogo e 
sócio da empresa Cerveja Gourmet. Dentre os esti-
los mais indicados estão Bock, Weizenbock, Dub-
bel, Tripel, Strong Dark Ales, Stout, Barley Wine, 

Old Ale e India Pale Ale. Elas devem ser servidas 
entre 7 e 13°C: “quanto mais elevado o teor alcoó-
lico, maior a temperatura de serviço”, ensinou Ka-
thia, que recomendou servir estas cervejas em co-
pos largos e de boca mais aberta, por serem mais 
aromáticas e complexas. “Uma taça de vinho tinto 
é excelente opção para quem não tem o copo certo 
de cada estilo. No caso da Barley Wine, um snifter 
(copo de conhaque) é ainda melhor”.

O mais bacana é que estas cervejas podem 
ser harmonizadas com pratos típicos da estação. 
“O bacana é fazer experimentações para ver o 
que realmente fica legal. Além disso, essas são 
cervejas para serem degustadas. É qualidade e 
não quantidade. O ideal é, com o paladar limpo, 
tomar um gole da cerveja, sentir suas caracterís-
ticas, provar o prato e ingeri-la novamente para 
ver como ficou”, disse Ponci. Kathia sugeriu al-
gumas combinações gerais:

- Bocks (6,8% de álcool): carnes vermelhas gre-
lhadas, fondue de queijo, frios como salame e pre-
sunto Parma;

- Weinzenbock (8,2%): carpaccio, goulash, car-
ne de vitela e queijos azuis;

- Dubbel e Strong Dark Ales (entre 7 e 11%): 
cassoulet, queijos azuis e trufas de chocolate ao 
leite;

- Tripel (8,5%): paella, mexilhões, queijos azuis 
e raclette;

- Stout (5 a 10%, dependendo da variação): os-
tras, escondidinho de carne moída, torta de nozes 
pecan, chocolates amargo e meio amargo e tira-
missú;

- Barley Wine (10,5%): castanhas variadas, 
queijos azuis e creme brulée; 

- India Pale Ale (7,5%): queijos azuis, enchilada 
de frango (panqueca de massa de milho mexica-
na), carne de faisão assada.

Atendimento 24 horas
Nas sextas, sábados e domingos

Aberta até a meia noite
De segunda a quinta-feira

SMOeste
49 3621 2118

Itapiranga
49 3677 3377

Breve em BLUMENAU!
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Maria Elena Basso 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Sábado (02), amigos 
comemoraram os aniversários 

do mês de maio dos integrantes 
da turma com uma Festa 

Junina. Além das tradicionais 
comidas típicas, teve trajes 

típicos (e que trajes), cantoria 
(com a excelente Banda “Au, 

Au”), casamento e quadrilha. A 
festa foi até a madrugada...

A jovem Ana Laura Daltóe Guadagnin juntamente com seus pais 
Elda e Agenor e seu irmão Andrey, comemorou seus 15 anos com 

uma linda festa realizada no último sábado (02) nas dependências 
do Club SAD em Descanso. Comentários que a festa estava 
impecável. A festa foi fotografada e filmada pelo Studio JH. 

O Rotary Club da São Miguel do Oeste distrito 4740 em parceria com o 
Rotary Club de Oklahoma City, USA distrito 5750, recebeu esta semana cinco 
intercambistas para a troca de experiências entre os dois distritos rotários. 

Este intercâmbio já é tradição nos Rotary Clubes do distrito há anos. Os 
visitantes além de serem hospedados nas residências dos rotarianos, fizeram 
visitas a estabelecimentos de ensino tais como Unoesc, Colégio Jesus Maria e 
José, Fisk, estabelecimentos comerciais, 14 RC Mec, museu, biblioteca pública 
e a outros locais, sempre de acordo com a profissão que estes intercambistas 

exercem no seu país.
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Karine Müller

Henrique Hübner

 E-mail: karine@jornalolider.com.brModa & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

.............................................................................

THE SIMS 3
The Sims 3 é a continuação do mais 

famoso simulador de vida, desenvolvido 
pela Maxis. O primeiro título da série fez 
sucesso entre os mais diversos públicos 
por possibilitar o controle da vida dos per-
sonagens no jogo, os Sims, desde suas ne-
cessidades básicas, como comer e dormir, 
até seus empregos e relacionamentos.

Neste título o jogo deixa de ser fo-
cado nas necessidades básicas dos per-
sonagens, já que eles se tornam mais 
independentes, sendo capazes de co-
mer, dormir e ir ao banheiro sozinhos. 
O grande destaque então passa a ser no 
destino de cada um dos seus Sims, já que tarefas mais importantes como relacionamentos, trabalho e 
família se tornam totalmente controladas pelo jogador, com uma grande variedade de possibilidades. A 
função de definir o visual e as roupas dos Sims também foi ampliada e todos os aspectos da personalida-
de e do comportamento do personagem estarão em voga.

Sem telas de carregamento atrapalhando o desenrolar do jogo, seu Sim vai sair de casa e ir até a ci-
dade, até a casa de outros personagens (mesmo que não jogáveis), ir trabalhar, encontrar os amigos, se 
divertir, ter filhos, se casar e muito mais.

É mais uma dica de jogo aí galera, espero que curtam este também! Um excelente final de semana e 
até a próxima edição. 

Título: O Pacto
Gênero: Ação
Duração: 1h45
Direção: Roger Donaldson
Atores: Nicolas Cage, Jennifer Carpenter, January 
Jones, Guy Pearce, IronE Singleton, Harold Perrineau, 
Xander Berkeley, Joe Chrest e Monica Acosta. 
Sinopse: O filme conta a história do professor colegial 
Will Gerard (Cage), que leva uma vida tranquila com 
a esposa Laura (January Jones) até o dia em que ela 
é agredida na rua e fica gravemente ferida. Nesse 
momento, um homem misterioso (Guy Pearce) propõe 
a Gerard encontrar o bandido e se vingar dele. Em 
troca, Gerard terá que matar alguém como forma de 
pagamento.

Título: A Invenção de Hugo Cabret
Gênero: Aventura
Duração: 1h64 
Direção: Martin Scorsese
Atores: Asa Butterfield, Chloe Moretz, Jude Law, Helen 
McCrory, Ben Kingsley, Emily Mortimer, Christopher 
Lee, Sacha Baron Cohen, Ray Winstone.
Sinopse: Hugo é um garoto de 12 anos que vive em 
uma estação de trem em Paris no começo do século 20. 
Seu pai, um relojoeiro que trabalhava em um museu, 
morre momentos depois de mostrar a Hugo a sua última 
descoberta: um androide, sentado numa escrivaninha, 
com uma caneta na mão, aguardando para escrever uma 
importante mensagem. O problema é que o menino não 
consegue ligar o robô, nem resolver o mistério.

Com a chegada do inverno as botas se tornam uma das 
peças principais no guarda-roupas feminino, sabendo dis-
so é que os estilistas cuidam tanto das novas tendências a 
cada nova coleção. 

No inverno 2012 não é diferente, inovando com a mes-
cla de materiais elas vêm com um toque de requinte es-
pecial e a elegância é marca registrada de todos os estilos 
nas suas formas exclusivas e irreverentes, surpreendem os 
olhos de quem as vê, despertando o desejo de ter uma para 
cada ocasião.   

Botas de cano longo e salto alto, botas de montaria de 
salto mais confortável e canos encurtados, em couro liso ou 
engomado, estampado ou acamurçadas, são os principais 
detalhes nas coleções vistas para esta estação gelada e chi-
que. 

Elas podem ser combinadas com vários estilos e modos 

de vestir como: bermudinhas, saias, vestidos, calças jeans 
ou social, basta fazer a escolha correta na hora de combinar 
a bota com a ocasião e completar o look de forma acertiva.

E o estilo queridinho deste inverno são as botas tipo co-
turno com o salto rasteira e o cano curto e médio. Este estilo 
mais despojado e confortável chega para dar mais opção na 
hora de combinar, podendo ser usada também com meias 
estilizadas e diferentes.

Se você ainda não adquiriu a sua bota nova para a esta-
ção estas são as minhas dicas para você não errar. 

Beijinhos e até a próxima!

Marcas Exclusivas

Juzz Modas

3621 1107
São Miguel do Oeste
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Variedades

Porque ele precisa desses fiozinhos para se reproduzir. Na verdade, os "ca-
belos" ou a "barba" do milho servem para transportar os grãos de pólen que vão 
fecundar os óvulos da espiga, dando origem aos frutos desse vegetal, os grãos 
de milho. "Tudo isso acontece por causa de uma característica bem peculiar: 
para garantir sua reprodução, o milho possui os dois sexos na mesma planta", 
diz o engenheiro agrônomo Manoel Xavier dos Santos, da Embrapa Milho e 
Sorgo, de Sete Lagoas/MG. O lado masculino é representado pelo pendão, à 
parte superior da planta que contém as flores com pólen. Já o lado feminino, 
representado pela espiga, tem como um dos sinais mais aparentes justamente 
os cabelinhos. Quando eles aparecem, cerca de dois meses depois do plantio, 
o milho já está pronto para se reproduzir. Nessa hora, as flores liberam uma 
grande quantidade de pólen - o total pode chegar a 20 milhões de grãos por 
planta! Com a ação do vento, o pólen acaba sendo carregado e cai nos cabelos 
do milho. Em seguida, cada um dos grãos de pólen caminha por um fio e fer-
tiliza um óvulo, gerando espigas com até 800 grãos. No final 
do processo, a planta passa por uma espécie de "calví-
cie" vegetal. "Depois da reprodução, os fios secam e 
caem facilmente do sabugo", afirma Manoel.

Ao contrário do que ocorre com a maio-
ria das aves, as asas deles não são usadas para 
voar, mas para dar uma forcinha embaixo 
d'água. Elas atuam na verdade como eficientes na-
dadeiras, com penas muito semelhantes às escamas 
dos répteis: estruturas rígidas que as fazem funcionar como verdadeiros remos. 
Depois que empurram a água, as asas retornam junto às laterais do corpo, re-
duzindo o atrito e levando o bicho a aproveitar ao máximo o impulso obtido.

Graças a essa característica, os pinguins são as aves campeãs em velocidade 
na água, o que lhes permite perseguir cardumes e capturar peixes com grande 
sucesso. Os pinguins possuem um único tipo de pena, muito pequena, que re-
cobre seu corpo inteiro e que, além de ajudar durante o nado, serve para pro-
tegê-los das baixíssimas temperaturas polares. A maioria das 18 espécies desse 
pássaro existentes no planeta habita o continente gelado da Antártida. Uma das 
raras exceções é o chamado pinguim de galápagos (Spheniscus mendiculus), 
encontrado na região equatorial.

Para que servem as 
asas dos pinguins?

Por que o milho tem "cabelo"?

MEMÓRIAS DE UMA GUERRA SUJA
Esta obra busca revelar o destino de 
mais de uma dezena de desaparecidos 
políticos, procura explicar como vários 
líderes de esquerda foram assassina-
dos e traz novos elementos para elu-
cidar fatos ocorridos num momento 
conturbado da história brasileira - a 
ditadura militar. Episódios como aten-
tado ao Riocentro, uma ação terrorista 
num país africano com o apoio clan-
destino do governo militar brasileiro, 
o acidente de Zuzu Angel, os ataques 
à bomba em diversas redações de jor-
nais do país e as mortes do delegado 
Fleury e do jornalista Baumgarten 
ganham novas versões na voz de um 
ex-delegado do DOPS - Cláudio Guerra. 
Ele se arrependeu de seus atos e con-
tou tudo o que viu, num relato consi-
derado chocante. ‘Memórias de uma 
guerra suja’ tem como objetivo revelar 
os bastidores de uma parte do traba-
lho de destruição da esquerda brasi-
leira durante os anos 70 e início dos 80.

A MORTE DA LUZ
O planeta Worlorn já foi palco de um 
festival interplanetário que, por 10 
anos, reuniu 14 mundos. Agora é um 
planeta morto, cada vez mais distante 
do conjunto de sóis que lhe deram vida, 
gelado e prestes a mergulhar em uma 
noite sem fim, por séculos. Um lugar 
onde o amanhecer é aterrorizante e os 
dias sombrios, onde a vida se esvai junto 
com os últimos resquícios de luz. E os 
homens fazem seus próprios códigos de 
honra. É para lá que o aventureiro Dirk 
t’Larien viaja, após receber uma joia-sus-
surrante, recordação de uma promessa 
feita a um amor perdido há sete anos. Mas 
Worlorn não é o mundo que Dirk espera- não é o mundo que Dirk espera-Dirk espera-
va encontrar. E Gwen Delvano não é mais 
a mulher que ele conhecera e um dia 
amara. Nesse mundo agonizante e sem 
leis, fica cada vez mais difícil distinguir 
entre amigos e inimigos. Enquanto os 
personagens lutam para se manter vivos, 
uns sonham em fugir, outros querem 
vingança, e alguns apenas esperam uma 
morte brutal e inevitável.

O PRISIONEIRO DO CÉU
Barcelona, 1957. Daniel Sempere e seu amigo Fermín 
estão de volta à aventura para enfrentar o maior desa-
fio de suas vidas. Já se passa um ano do casamento de 
Daniel e Bea. Eles agora têm um filho, Julián, e vivem 
com o pai de Daniel em um apartamento em cima da 
livraria Sempere e Filhos. Fermín ainda trabalha com 
eles e está ocupado com os preparativos para seu ca-
samento com Bernarda no ano-novo. No entanto, algo 
parece incomodá-lo profundamente. Quando tudo 
começava a dar certo para eles, um personagem in-
quietante visita a livraria de Sempere em uma manhã 
em que Daniel está sozinho na loja. O homem miste-
rioso entra e mostra interesse por um dos itens mais 
valiosos dos Sempere, uma edição ilustrada de ‘O Con-
de de Montecristo’ que é mantida trancada sob uma 
cúpula de vidro. O livro é caríssimo, e o homem parece 
não ter grande interesse por literatura; mesmo assim, 
demonstra querer comprá-lo a qualquer custo. Esta 
visita é apenas o ponto de partida de uma história de 
aprisionamento, traição e do retorno de um adversário 
mortal. Daniel e Fermín terão que compreender o que 
ocorre diante da ameaça da revelação de um terrível 
segredo que permanecia enterrado há duas décadas 
no fundo da memória da cidade.

ANIVERSARIANTES CDL
09/06 – Regina Scharnoski (Regina 
Modas) e Dorildo João Berte (Loja 
Arimar) 10/06 – Elsa Negri (Moto 
Peças 66) e Jaqueline Fiorini (Mer-
cado Columbia) 11/06 – Edenir 
Beline (Villa Gril) e Irton Lamb (D. 
Lamb Confecções). 12/06 – Sergio 
Antonio Kuiava (Auto Peças Itabe-
raba) e Wolmir Hübner (Sistema 
103) 13/06 – Edson Glienke (Co-
biça Feminina) e Suzana Bottega 
(AG Pneus) 14/06 – Ramir Trein 
(MCLEE), Genessi Haugg (Farois e 
Cia), Rudinei Almenida dos Santos 
(Rudinei Contabilidade), Claide 
Barasuol (Casas Leve) e Vitorino 
Tomazel (Loja Oeste) 15/06 – Ana 
Claudia Valente (Brisa Cosméticos) 
e Marcia Berte (Loja Arimar). 

ANIVERSARIANTES ACISMO 
09/06 – Roberto Pedroso (Belís-
sima Comercio de Cosméticos 
Ltda) 10/06 – Deni Érculis Gam-
batto (Gambatto Motos São Mi-
guel Ltda), Jaqueline Canzi Fiorini 
(Supermercado Columbia Ltda) 
11/06 – Diovana Strieder Schacker 
(Farmácia Corpus Ltda), Arlezio 
Pisatto (Rosimeri Faccio Pisatto 
Me), Irton Edgar Lamb (Comércio 
Transp. Confecções Lamb Ltda), 
Lourdes Tirloni (Coop. Cred. Rural 
com Integ. e Solid. Smo) e Edemar 
Fronchetti (Coop. Cred. Rural com 
Integ. e Solid. Smo) 12/06 – Altair 
Jung (Posto do Garoto Comércio 
de Comb. Ltda) 13/06 – Antonio 
Eleuterio Corso (Joalheria Con-
fiança Ltda), Edson Glienke (Ed-
son Glienke Me) e Ivonete Gottar-
do (Evidência Colchões Ltda Me) 
14/06 – Rudinei Almeida dos San-
tos (Rudinei Contabilidade Ltda), 
Ramir Trein (MCLEE Ltda), Mari-
zete Fontana (Jaime Luiz Fontana 
ME) e Claide Barasuol (Webber 
e Webber e Cia Ltda) 15/06 – Elis 
Maria Teló – Instituto Educacional 
Apolo Ltda). 

A gaúcha Claudia Lemos, 
moradora de São Miguel 
do Oeste, completou 
mais um ano de vida na 
última terça-feira (05). 
Os amigos e familiares 
parabenizam e desejam 
felicidades.

Quem comemora mais um 
aniversário neste sábado 
(09) é Maria Capelesso, 
a “tia Maria” do Sistema 
103. Os colegas e amigos 
da Rádio 103 FM e 
Jornal O Líder desejam 
felicidades e a parabenizam 
por mais um ano de vida.

A faculdade SENAC de São Miguel do Oeste está 
com vagas disponíveis para o curso de Montagem 

e Manutenção de Computadores. Tipo de certifica-
ção: Qualificação para o trabalho. Carga horária: 181 

horas. Para matrícula no curso o candidato deverá 
apresentar: idade mínima 15 anos completos no ato 
da matrícula. Escolaridade mínima: ensino funda-
mental incompleto, ou seja, completo até o 5º ano 

(ou série) ou cursando o 6º ano. Maiores informações 
entrar em contato pelo telefone (49) 3621-0055. 

A Universidade do Oeste de Santa Catarina (Uno-
esc) está com as matrículas abertas para o Processo 

Seletivo Especial. As inscrições irão até o dia 13 de ju-
lho, a taxa de inscrição é no valor de R$ 20,00. Também 

haverá análise por histório escolar do ensino médio. 
Os resultados do Processo Seletivo Especial sairão 

no dia 19 de julho. O curso oferecido em São Miguel 
do Oeste é Direito, matutino e noturno, e no campus 
de Maravilha, Direito noturno. Maiores informações 

entrar em contato com os funcionários da Unoesc 
pelo telefone (49) 3631-1050 ou (49) 3664-1855. 
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Variedades
CINEMA ... 
PROGRAME-SE!

Brigadeirão

Ingredientes
2 latas de leite condensado
1 lata de leite 
1 colher de manteiga
200g de chocolate em pó
4 ovos
Açúcar suficiente para polvilhar a forma

Modo de Preparo
Bata o leite condensado, o leite, a manteiga, o chocolate em pó e os ovos 
no liquidificador.
Unte uma forma com buraco no meio e polvilhe com açúcar. Ponha a mis-
tura liquidificada na forma e leve ao forno para assar em banho-maria por 
mais ou menos 1 hora.

Dica: Coloque a água do banho-maria já quente no forno. 

CINE PEPERI 

Os vingadores
Exibição: Sáb (09) às 
19h e 21h30; Dom (10) 
às 19h e 21h30; Qua 
(13) às 21h30 e Qui 
(14) às 21h30.  
Elenco: Robert Downey 
Jr., Clark Gregg, Scarlett 
Johansson, Chris Hemsworth, Samuel 
L. Jackson, Chris Evans, Jeremy Renner, 
Mark Ruffalo, Tom Hiddleston
Direção: Joss Whedon
Gênero: Ação
Duração: 136 min.
Sinopse: Quando um inimigo inespera-
do surge ameaçando a segurança global, 
Nick Fury, diretor da agência internacio-
nal de paz conhecido como SHIELD, re-
cruta uma equipe para livrar o mundo de 
uma possível destruição: Homem de Fer-
ro, Capitão América, Thor, Hulk, Gavião 
Arqueiro e Viúva Negra.

Piratas Pirados
Exibição: Sáb (09) 
às 14h e 16h30, Dom 
(10) às 14h e 16h30, 
Qua (13) às 19h e 
Qui (13) às 19h. 
Elenco: Vozes origi-
nais de: Hugh Grant, 
David Tennant, Imel-
da Staunton, Martin 
Freeman, Jeremy Piven
Direção: Peter Lord, Jeff Newitt
Gênero: Aventura
Duração: 88 min.
Sinopse: O Capitão Pirata sai em uma 
missão para derrotar definitivamente 
seus rivais: Black Bellamy e Cutlass Liz, 
na disputa pelo prêmio de Pirata do ano. 
A missão leva o Capitão e a sua tripulação 
para uma ilha exótica e repleta de perigos. 
Dos mesmos criadores de Fuga das Gali-
nhas.

PÁTIO SHOPPING CHAPECÓ

MIB – Homens de 
preto 
Exibição: Todos os 
dias às 14h20, 16h40 
e 19h.                  
Elenco: Will Smith, 
Tommy Lee Jones, Je-
maine Clement, Josh 
Brolin, Alice Eve, Bill 
Hader. 
Direção: Barry Son-
nenfeld
Gênero: Ação
Duração: 106 min.
Sinopse: Yaz decide voltar no tempo para 
matar Kay e desencadeia uma série de 
acontecimentos que pode levar ao fim do 
mundo. Jay precisa, então, ir atrás de Yaz 
para salvar seu companheiro e o destino 

da humanidade. Para isso, ele viaja no 
tempo e descobre segredos que nunca 
imaginou. 

A branca de neve e o 
caçador 
Exibição: Todos os dias 
às 14h, 16h30, 19h e 
21h30.  
Elenco: Kristen Stewart, 
Charlize Theron, Chris 
Hemsworth, Bob 
Hoskins, Ray Winsto-
ne, Ian McShane, Toby 
Jones, Nick Frost, Sam 
Claflin, Eddie Marsan, Lily Cole, Vincent 
Regan
Direção: Rupert Sanders
Gênero: Aventura
Duração: 127 min.
Sinopse: Em 'A Branca de Neve e o Ca-
çador', Branca é uma incrivelmente bela 
jovem com cabelos escuros, peles claras, 
e lábios avermelhados. A beleza de Bran-
ca de Neve é o seu maior problema, pois 
quando ela vira a mais linda de todas, 
ela se transforma em uma ameaça para 
sua Madrasta, Ravenna. Porém, o que a 
malvada tirana nunca imaginou, é que a 
jovem que ameaça seu reinado vem trei-
nando a arte da guerra com o caçador 
(Chris Hemsworth, Thor), que foi enviado 
para matá-la. Sam Claflin (Piratas do Ca-
ribe: Navegando em Águas Misteriosas) se 
une ao elenco como o príncipe há muito 
tempo encantado pela beleza e pelo po-
der de Branca de Neve.

Madagascar 3
Exibição: Todos os dias 
às 14h, 15h50, 17h40, 
19h30 e as 21h20. 
Elenco: Ben Stiller, Chris 
Rock, David Schwimmer. 
Direção: Eric Darnell, 
Tom McGrath e Conrad 
Vernon
Gênero: Animação, 
Aventura e Comédia
Duração: 90min 
Sinopse: Os amigos Alex (Ben Stiller), Marty 
(Chris Rock), Melman (David Schwimmer), 
Gloria (Jada Pinkett Smith), rei Julien 
(Sacha Baron Cohen) e os pinguins dei-
xam o continente africano rumo à Eu-
ropa. Eles vão parar em Mônaco, onde 
passam a ser perseguidos por uma 
obcecada agente de controle animal 
(Frances McDormand). Em plena fuga, 
o grupo encontra abrigo em um circo 
em crise. Logo eles passam a ajudá-lo, 
iniciando um processo de revitalização 
que poderá levá-los a uma turnê nos Es-
tados Unidos e, consequentemente, de 
volta para casa.
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SEGUNDA TERÇA QUARTA QUINTA SEXTA SÁBADO
Fernando é resgatado do 
acidente. Regina briga com 
Michele e ameaça mandá-la 
para fora da cidade. Valdirene 
se arrepende de ter contado 
à ex-nora que a colocou 
na Justiça. Dimas recebe 
um telefonema avisan-
do sobre o acidente do 
filho. Fernando pede para 
Melissa avisar a Miriam. 
Fernando tem uma expe-
riência espiritual durante 
sua operação. Verbena 
influencia Miriam para que 
reze pelo ex-noivo. Gabriel 
conta para Miriam sobre o 
estado de Fernando.

Samuel admite que pichou 
a loja de Seu Messias para 
a mãe. Chayene suspeita 
que Tom esteja conspirando 
contra ela. Inácio briga 
com Rosário por ciúme de 
Fabian. Dinha diz a Penha 
que ama Inácio. Sônia 
avisa a Sidney que não 
quer as Empreguetes no 
casamento das filhas. Seu 
Messias retira a queixa 
contra Samuel. Samuel 
afirma que Liara o entre-
gou para a polícia para 
livrar Rodinei e Lygia briga 
com a irmã. 

Carmem repreende Valé-
ria por ter discutido com 
Elisa. Jacira reclama por 
Tobias não deixá-la fazer 
as fotos para a revista. 
Gil conversa com Kléber 
sobre sua separação. 
Gabi conta para Tati que 
gostou de cantar no palco 
e de ficar com Bruno. 
Melissa e Dimas ofendem 
Rodrigo e Elisa. Laura 
pensa em ligar para 
Dimas. Miriam, Henrique 
e Pedro discutem sobre o 
tema da próxima edição 
da revista. Bruno procura 
Kléber.

Inácio termina a reforma 
de seu quartinho e o en-
feita para Rosário. Liara 
faz as pazes com Rodinei. 
Dinha se insinua para 
Inácio. Valda demonstra 
confusão mental e Cida se 
preocupa. Socorro pede a 
Naldo para viajar com ela 
para Sobradinho. Lygia se 
queixa de dor no abdome. 
Isadora seleciona suas 
fotos para o slide show do 
casamento e Cida troca os 
envelopes. 

Fernando se agita com 
a figura de Zenóbio e 
começa a passar mal. 
Dimas reza pela saúde do 
filho. Regina tenta saber 
notícias de Fernando. 
Kléber pede autoriza-
ção a Valdirene para 
conversar com a ex-nora 
sobre Michele. Miriam 
desconfia da reação de 
Priscila ao saber da 
separação de Kléber. 
Melissa humilha Regina. 
Jair confessa a Ribamar 
que quebrou a imagem 
de São Jorge. Miriam 
hostiliza Rodrigo. 

Rosário se emociona com 
o quartinho feito por 
Inácio. Chega o dia do 
show das Empreguetes. 
Em entrevista ao rádio, 
Tom diz que foi ele quem 
descobriu as Empreguetes. 
Chayene afasta Laércio 
de casa para armar sua 
vingança contra Rosário 
com a ajuda de Socorro. 
Otto fica sabendo que 
Lygia saiu do escritório de 
Sarmento e fica decepcio-
nado. Conrado planeja ir 
ao show das Empreguetes 
escondido de Isadora.

Miriam tranquiliza 
Fernando com sua visita. 
Carmem, Jacira e Graci-
nha finalizam os últimos 
preparativos para a festa 
de casamento de Valéria. 
Miriam avisa a Melissa e 
Dimas que está disposta a 
ajudar Fernando. Rodrigo 
estranha a forma com 
que Clara trata Elisa. 
Marlene desiste de brigar 
com Laís ao ver que ela 
está doente. Cris ameaça 
morar com o pai para que 
Beatriz não se case com 
Gabriel. Uilha ajuda Mar-
lene a cuidar de Laís.

Socorro avisa a Chayene 
que o plano deu certo. Bru-
nessa provoca Rodinei e 
Liara. Brunessa envia uma 
foto de Conrado e Humber-
to no show para Isadora. 
Cida, Penha e Rosário 
tomam chá antes de entrar 
no palco. As Empreguetes 
cantam normalmente e 
Socorro se desespera. 
Chayene nota que está sem 
voz e conclui que Socorro 
trocou os chás. Socorro 
toma também o chá errado 
para provar sua fidelidade 
a Chayene.

Elisa se aproxima de Ro-
drigo e Miriam se afasta. 
Todos no edifício São 
Jorge ajudam a organizar 
o casamento de Josué e 
Valéria. Gabriel discute 
com Beatriz por causa 
de Cris. Melissa sonha 
com Zenóbio e implora 
pela vida de Fernando. 
Clara conta para Rodrigo 
o sonho que teve com ele. 
Rodrigo volta a sentir 
dores na nuca. Flavinha 
entrega a Laís o dinheiro 
que conseguiram com a 
rifa.

Gracinha se surpreende 
quando Rodrigo conta que 
Elisa vai morar com ele. 
Dimas contraria as deci-
sões de Rodrigo na em-
presa. Cris culpa Beatriz 
pelas ofensas que ouviu de 
Kléber. Rodrigo pede para 
Priscila levar um presente 
seu para Valéria e Josué. 
Teresa estranha quando 
Elisa chega à mansão 
com suas malas. Carmem 
se emociona com Valéria 
vestida de noiva. Solange 
diz a Rodrigo que não 
aceita que Elisa more com 
ele antes do casamento. 

Inácio impõe que Rosário 
se afaste de Fabian. Sentin-
do fortes dores na barriga, 
Lygia vai ao hospital e, ao 
tentar avisar a Samuel, 
descobre que ele não 
dormiu em casa. Laércio 
pressiona Chayene a contar 
qual era a missão de 
Socorro no show das Em-
preguetes. Rosário anuncia 
que vai sair do bufê e se 
propõe a treinar Dinha 
para ficar em seu lugar. A 
médica avisa a Lygia que 
ela será operada.

Lygia conta para Penha 
que está sem empregada 
e ela se oferece para 
ajudá-la. Rosário cozinha 
para Inácio. Penha recebe 
um convite de Gentil para 
jantar. Cida vai à boate 
com Elano e encontra 
Isadora e Conrado. Rodinei 
diz a Liara que não pensa 
mais na ex-namorada. 
Cida é homenageada na 
boate e Isadora se irrita. 
Penha incentiva Elano a 
não desistir de Cida. Tom 
visita Chayene e cai em 
uma cilada.
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NÃO HÁ EXIBIÇÃO.

NÃO HÁ EXIBIÇÃO.

Carminha conta para Tufão 
que foi criada no depósito 
de lixo. Muricy acredita 
que Tessália esteja traindo 
Leleco. Monalisa e Silas 
têm sua noite de núpcias. 
Carminha inventa uma 
história para explicar a 
Tufão por que abandonou 
Jorginho. Oséas garante 
que Silas não está doente. 
Nina comenta com Betânia 
que Carminha conseguirá 
enganar o marido de novo. 
Débora diz a Jorginho que 
Tomás é seu meio-irmão. 

Martim transfere o di-
nheiro para os pescadores 
pelo tablet do americano. 
Manuela diz a Martim 
que não irá com ele para 
a fazenda. O americano 
sai em defesa de Manuela 
e é agredido por Martim. 
O americano dá um soco 
em Martim, que é socorri-
do por Manuela. Martim 
explica que não esteve em 
um hotel em Búzios para 
receber a senha do tablet.

Helena pede para ver o 
caderno dos alunos antes 
de começar a aula. Paulo 
coloca um rato na mochila 
de Cirilo. Ao ver o caderno 
de Valéria, professora 
Helena trata a aluna com 
indiferença, a menina fica 
sentida. Ao final da aula, 
Valéria tenta puxar assunto 
com Helena, mas a profes-
sora continua indiferente. 
Daniel, Cirilo e Davi pedem 
para Helena fazer as pazes 
com Valéria. 

Carminha sustenta a histó-
ria que contou para Tufão 
e todos ficam chocados. 
Monalisa abandona Silas 
no posto médico. Ágata 
compara Nina a uma 
irmã. Muricy desconfia de 
que haja uma cumplici-
dade entre Carminha e 
Max. Jorginho expulsa 
Carminha de sua casa. 
Leleco sugere que Darkson 
dê aula de natação para 
Tessália. Cadinho vai atrás 
de Alexia. Tomás e Débora 
apartam uma discussão 
entre Noêmia e Verônica.

O americano afirma não sa-
ber o nome do homem para 
quem trabalha e que entre-
gou a mala com o dinheiro 
para Martim. Martim 
suspeita que Décio tenha 
tomado seu lugar. Otávio 
procura por documentos de 
Martim. Otávio afirma que 
precisará ir até a fazenda. 
Otávio (Martim) telefona 
para a babá que pergunta 
se ele já saiu do hospital.

Cirilo conta a Valéria que 
a professora Helena disse 
que ela precisa reconquis-
tar sua confiança. Maria 
Joaquina vê um rato sair 
da mochila de Cirilo. Vléria 
chega em sua casa arrasa-
da, ela desmaia e seus pais 
entram em pânico. Maria 
Joaquina briga com Cirilo 
e afirma que foi ele quem 
soltou o rato em sua festa. 
Cirilo tenta se defender.

Carminha se desespera com 
a decisão de Tufão. Olenka 
defende Silas e Monalisa 
fica chateada. Darkson 
consola o pai. Tufão avisa à 
família que vai morar com 
Leleco. Max se insinua para 
Nina, que se esquiva. Car-
minha culpa Rita por tudo o 
que acontece à sua família 
e Nina tenta animá-la. Da-
rkson se sente atraído por 
Tessália. Carminha ameaça 
Lucinda e as duas discutem. 
Monalisa conta para todos 
que estão trabalhando no 
bar que Silas mentiu sobre 
sua doença.

Décio e Otávio ficam 
perturbados com a possi-
bilidade de Martim estar 
vivo. Novais ordena que 
Pulga acompanhe Otávio 
(Martim). Eliza se oferece 
para ir com Otávio até a 
fazenda. Martim tenta 
convencer Manuela a ir 
com ele, mas ela resiste. 
Eneida revela as suas sus-
peitas sobre Manuela para 
Caio. Valéria flagra Gino e 
Flávia se beijando.

Miguel, pai de Maria 
Joaquina, examina 
Valéria, que revela ao 
médico que está triste 
porque Helena não quer 
mais ser sua amiga. 
Maria Joaquina comenta 
com Bibi que Carmen 
leva lanches fedidos para 
a escola e tem vergonha 
de comê-los na frente de 
todos. Maria Joaquina 
vai até Carmen e diz 
para a menina comer seu 
lanche de ovo podre bem 
longe dela.

Monalisa aceita sair com 
Tufão. Carminha diz a Max 
que continuará manipulan-
do a família de seu marido. 
Iran e Suelen criticam 
as atitudes de Monalisa. 
Carminha se faz de vítima 
diante de Muricy e Ivana. 
Tufão aconselha Jorginho a 
ir atrás de seu amor. Alexia 
não consegue resistir a 
Cadinho. Verônica e No-
êmia procuram o marido 
na empresa. Alexia decide 
deixar Cadinho tentar 
conquistá-la e Paloma fica 
radiante.

Gino diz a Flávia que 
está louco por ela. 
Gino fala para Valéria 
que está sem dinheiro. 
Elvira discursa sobre o 
ex-detento que Eduardo 
Sotero mantém como 
empregado. Elvira 
conta para todos sobre a 
carta de recomendação 
do juiz. Régis pergunta 
a Marco Antonio se ele 
dormiu com Mirella. 
Régis afirma que Marco 
Antonio tem inveja dele 
e oferece um cheque 
para que ele compre um 
carro.

Miguel vai à escola con-
versar com Helena e conta 
que Valéria está deprimi-
da, pois a garota acha que 
a professora não gosta 
mais dela. Cirilo pergunta 
a Maria Joaquina se ela já 
passou fome. Arrogante, 
ela diz que é óbvio que 
não. No recreio, Cirilo 
divide seu lanche com 
Carmen. Helena se sente 
culpada por ter sido tão 
dura com Valéria. Valéria 
comenta com Rosa, sua 
mãe, que está se sentindo 
péssima.

Monalisa e Tufão decidem 
não falar sobre Silas e 
Carminha. Leleco não 
conta para Carminha que 
Tufão saiu com Monalisa. 
Nina mente para afastar 
Jorginho, que sofre. Max 
tenta convencer Carminha 
a abandonar o marido. 
Iran reclama da mãe para 
Olenka. Tufão conta para 
Leleco que ele e Monalisa 
se beijaram. Cadinho ex-
plica como Jimmy poderá 
botar Verônica contra 
Noêmia. Alexia se surpre-
ende com os galanteios de 
Cadinho.

Marco Antonio garante 
que não quer ter ne-
nhuma dívida. Otávio 
(Martim) questiona Toga 
sobre notícias de Otávio 
Benaro para disfarçar. 
Otávio pede que Toga lhe 
entregue a certidão de 
nascimento. Otávio diz a 
Décio que Toga sabe de 
muita coisa. Martim sus-
peita que alguém tenha 
falado com Toga usando 
o seu nome.

Osa tenta fazer Valéria 
se alimentar, mas ela 
está irredutível. Helena 
vai à casa de Valéria 
e pede desculpas a 
Rosa e Ricardo, pais de 
Valéria, por ter deixado 
a garota triste.Valéria 
está deitada na cama 
e Helena pede para a 
menina prometer que 
retornará às aulas, pois 
todos estão morrendo 
de saudade. No dia 
seguinte, Valéria chega 
atrasada à aula, mas 
ela é recebida de forma 
calorosa por todos.

Suelen diz a Olenka que o 
filho que supostamente está 
esperando pode não ser 
de Iran. Tufão e Monalisa 
combinam de se encontrar 
novamente. Carminha fica 
com Max em seu quarto. 
Nina garante a Betânia 
que Carminha ainda não 
está derrotada. Olenka 
repreende Monalisa por 
abandonar Silas por causa 
de Tufão. Débora estranha 
o comportamento de 
Jorginho. Leleco convence 
Darkson a continuar traba-
lhando para ele. Suelen vê 
Olenka e Silas se beijando.
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HORÓSCOPO PIADAS

ÁRIES 
Suas ideias estarão a mil e seu poder de convencimento tam-
bém, então, aproveite para defender seus pontos de vista e 
poderá impressionar seus chefes. Cuidado para não se so-
brecarregar demais, faça uma tarefa de cada vez. Tente des-
cansar mais, dormir melhor e relaxar nas horas de folga.

TOURO
Confie no seu taco e aprenda a lidar com as pressões e co-
branças se deseja progredir no emprego. Mostre sua força de 
vontade e sua capacidade de realização. Astral ótimo para 
sair com amigos e pessoas queridas. Cuide bem do seu di-
nheiro, corte as despesas supérfluas e evite fazer dívidas.

GÊMEOS
Boa semana para fazer novos e bons contatos profissionais. 
Ao assumir uma tarefa, mostre toda sua força e determina-
ção. Conseguirá resolver problemas que estavam pendentes. 
Doença de parente pode trazer preocupação. Em casa, cum-
pra suas obrigações familiares.

CÂNCER
Terá boas ideias para ampliar as suas possibilidades no tra-
balho. A semana é indicada para trabalhar em equipe, pois 
irá aprender com as experiências dos demais colegas. Man-
tenha a calma na hora de lidar com pressões e cobranças. Fa-
miliares distantes poderão entrar em contato e se aproximar.

LEÃO
Você saberá demonstrar sua eficiência e seus talentos no tra-
balho, assim, terá melhores resultados. Porém, não se envol-
va em assuntos que não lhe dizem respeito, convém manter 
a discrição. Bom período para se dedicar a alguma atividade 
física ou aos esportes. Não deixe os familiares de lado.

VIRGEM
Disposição e vitalidade não vão faltar para resolver proble-
mas ou finalizar tarefas antes de assumir novos compromis-
sos no trabalho. Atividades em grupo vão trazer satisfação e 
ainda novos aprendizados. Aprenda a valorizar as pessoas 
pelo que elas são e não pela imagem que faz delas. Entre 
amigos, ouça mais.

LIBRA
Procure se organizar e achar um tempo para se dedicar a no-
vos aprendizados. No trabalho, será preciso manter a calma, 
pois poderá enfrentar alguns desafios como a conclusão de 
uma tarefa importante. Boas relações com os familiares. Cli-
ma propício para fazer novas amizades.

ESCORPIÃO
Se você está pensando em conseguir melhores oportunida-
des no trabalho, aceite a ajuda dos colegas. Competência 
não vai faltar para alcançar bons resultados. Aproveite para 
ampliar seus conhecimentos. Fuja de conflitos com pessoas 
do seu convívio e valorize suas relações de amizade.

SAGITÁRIO
Poderá conseguir o reconhecimento que deseja por meio de 
sua dedicação e seus esforços no trabalho. Um contratempo 
envolvendo dinheiro pode surgir e mexer com seu humor. 
Semana favorável para fazer alianças e parcerias, unindo-se 
a pessoas que tenham os mesmos objetivos que os seus.

CAPRICÓRNIO
A boa convivência com os colegas de trabalho permitirá 
bons resultados em menos tempo. Estará com força e poder 
para resolver os problemas do caminho e também para me-
lhorar as atividades rotineiras. Terá boa ideia para melhorar 
a sua situação financeira. Cuide melhor de sua alimentação.

AQUÁRIO
Não se cobre tanto no serviço, poderá se estressar e ainda di-
ficultar o convívio com os colegas. Mantenha a calma e con-
seguirá virar as situações a seu favor. Procure concluir tarefas 
pendentes. Ótimo período para rever questões de saúde e 
promover mudanças em sua dieta alimentar.

PEIXES
Mantenha o foco em suas metas. No ambiente profissional, 
priorize as tarefas que possa fazer sem depender dos outros e 
mantenha sigilo sobre seus projetos. Procure resolver mal-en-
tendidos e pendências com os familiares ou restabelecer a 
harmonia do lar apostando no diálogo.

Eram dois pescadores gêmeos.
Um casado e o outro solteiro.
O solteiro tinha uma lancha de pesca já velha, mas era de onde tirava seu sus-
tento.
Um dia, a mulher do casado morre.
E como uma desgraça nunca vem só, a lancha do irmão solteiro afunda-se 
no mesmo dia.
Uma senhora, dessas velhotas curiosas e fofoqueiras, soube da morte da mu-
lher e resolve dar os pêsames ao viúvo, mas confunde os irmãos e acaba por 
se dirigir ao irmão que perdeu a lancha.
- Eu só soube agora. Que perda enorme. Deve ser terrível para si.
O solteiro, sem entender bem, explicou:
- Pois é. Eu estou arrasado. Mas é preciso ser forte e enfrentar a realidade. De 
qualquer modo, ela já estava muito velha. Tinha o traseiro todo arrebentado, 
fedia a peixe e vazava água como nunca vi.
É verdade que ela tinha uma grande racha na frente e um buraco atrás que, 
cada vez que eu usava, ficava maior. Mas eu acho que o que ela não aguentou 
foi que eu a emprestava a quatro amigos que se divertiam com ela. Eu sempre 
lhes disse para eles irem com calma, mas desta vez foram os quatro juntos e 
isso foi demais para ela...
A velhinha desmaiou! 

Joãozinho e Mariazinha tomando banho juntos e pelados no banheiro.
Mariazinha, olhando para o piupiu de Joãozinho:
- Joãozinho, posso brincar com o seu brinquedinho?

- Não! Você já quebrou o seu, senão vai quebrar o 
meu também!

A loira se formou em Direito, mas está com 15 dú-
vidas e resolve formular um questionário para a OAB.
01. Qual a capital do estado civil?
02. Dizer que gato preto dá azar é preconceito racial?
03. Com a nova Lei Ambiental, afogar o ganso passou a ser crime?
04. Pessoas de má fé são aquelas que não acreditam em Deus?
05. Quem é canhoto pode prestar vestibular para Direito?
06. Levar a secretária eletrônica para a cama é assédio sexual?
07. Quantos quilos por dia emagrece um casal que optou pelo regime parcial?
08. Tem algum direito a mulher em trabalho de parto sem carteira assinada?
09. A gravidez da prostituta, no exercício de suas funções profissionais, carac-
teriza acidente de trabalho? 
10. Seria patrocínio o assassinato de um patrão?
11. Cabe relaxamento de prisão nos casos de prisão de ventre?
12. A marcha processual tem câmbio manual ou automático?
13. Provocar o Judiciário é xingar o juiz?
14. Se um motel funciona somente das 8 às 18 horas, podemos dizer que ali só 
ocorrem transações comerciais?
15. Para tiro à queima-roupa é preciso que a vítima esteja vestida?

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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RAOGAFÃ
PINTORESO
LATOTACID

DRAROARE
EINERENTE

FAMACALIT
GOSMAABI
UOAIP

OABC
PANTURRILHA

Prove
(comida 
ou be-
bida)

Única 
letra com
cedilha

Ivo
Meirelles,

cantor
carioca

"O (?) Ma-
luquinho",
obra de
Ziraldo

Aliança
militar

sediada 
na Bélgica

Pressa ex-
cessiva na
realização

de algo

Vitamina 
encontra-
da no leite

O ipê
verde, por
sua ocor-

rência

Status que
atrai os

paparazzi

Conquista
de Nelson
Piquet na
Fórmula 1

Verdura de
caule du-
ro e que-
bradiço

Rede de
TV e rádio
dos EUA

Específico

Lua, em
inglês

Ácido, em inglês

Armação 
na roda da
bicicleta
Colocar

A barriga
da perna
(Anat.)

Subs-
tância

viscosa
presente
no quiabo

"Zorra (?)",
humorísti-
co de TV

Tornar a
incorrer
(no erro)

Cidade in-
dustrial da
Colômbia

Ruim

Medida
agrária
Aquela
mulher

Junta ligada ao
Conselho Regional de
Medicina que investi-
ga erros profissionais

Caracterís-
tica da
pessoa

obstinada
O império governado

por Marco Aurélio

A de Tristão era 
Isolda (Lit.)

Parte
giratória
do motor
elétrico

Louco, em
inglês

Imposto
sobre ope-
rações fi-
nanceiras

(sigla)

Região
aprazível 

no deserto
Atua

(?) que
caia, tipo
de blusa

Corpo (?):
a ele

pertence 
o em-

baixador

Material
de velas
Manet e
Picasso

Tabeliães
Aluguel,

em inglês

Deusa da
sabedoria
Remo, em

inglês

Diz-se do indígena 
que pratica rituais

antropofágicos

Bahia
(sigla)

A terceira
vogal

Etapa
inicial da Copa (pl.)

Confirmação da son-
da Phoenix em Marte

(2008)

 3/afã — mad — oar. 4/acid — moon — rent. 5/atena. 8/notários.

Adele - Set fire to the rain

Luan Santana - Incondicional

 Paula Fernandes  -  Eu sem você

 Sou o cara para você - Thiaguinho
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Adele - Set fire to the rain

 Paula Fernandes  -  Eu sem você

 Sou o cara para você - Thiaguinho

Uma ação da Ad-
ministração Mu-
nicipal de São 
Miguel do Oeste 
foi alvo de po-

lêmicas nas últimas semanas no 
município. No dia 29 de maio, 
uma reunião com empresários e 
lideranças de vários setores foi 
realizada na Prefeitura, a fim de 
unir forças com a classe e reivin-
dicar agilidade nas questões bu-
rocráticas, visando à implantação 
das áreas industriais, conforme a 
Administração.

Na oportunidade, o prefeito 
Nelson Foss da Silva e secretário 
de Desenvolvimento Econômi-
co, Paulo Cucarollo, relataram 
os encaminhamentos feitos até o 
momento no Distrito Industrial 
Oeste, localizado na Linha Em-
boaba, adquirida pelo valor de R$ 
300 mil que possui área de 60 mil 
m². Este distrito já foi criado, tem 
projetos elaborados e está na fase 
de aprovação dos licenciamentos 
ambientais.

A Administração Municipal 
relatou ainda a situação da área 
da Linha Tupancy – Distrito In-
dustrial Norte, que também está 
criado por lei municipal, foram 
investidod R$ 350 mil na aquisi-
ção e tem área de 52.730m². No 
local foi feita a limpeza e a demar-
cação dos nove lotes, sendo que 
um deles será destinado para área 
verde. E anunciou a aquisição de 
uma nova área na Linha Apareci-
da, a qual será destinada para o 3º 
distrito industrial do município. 
O investimento nesta área é de R$ 
350 mil.

Durante o encontro, o prefei-

to Nelson afirmou que o Governo 
tem buscado cumprir com todos 
os compromissos assumidos no 
plano de governo, especialmente 
no sentido de fomentar a econo-
mia local e incentivar cada vez 
mais a instalação de novos em-
preendimentos em São Miguel do 
Oeste. “Não temos concretizado 
estas áreas e distritos industriais 
em razão da burocracia e dos trâ-
mites legais. Sentimos que estão 
sendo criadas situações políticas 
para atravancar o desenvolvimen-
to e atrapalhar nosso trabalho. Há 
vontade política do Governo Mu-
nicipal, mas precisamos agora da 
união da sociedade e da classe 
empresarial para que estes proje-
tos saiam do papel. É lamentável, 
pois quem perde é o município e 
a população”, enfatizou.

A declaração causou indigna-
ção por parte do gerente regio-
nal da Fatma, Deoclécio Zanatta, 
convidado a participar de um 
novo encontro com a Adminis-
tração Municipal nesta semana. 
O secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Paulo Cucarollo, afir-
mou que no novo encontro os re-
presentantes da Fatma e prefeitu-
ra definiram que os técnicos vão 
buscar alternativas para agilizar 
o processo de liberação da licen-
ça ambiental através de trâmites 
menos burocráticos.

Já o gerente da Fatma, repu-
diou a conotação política aponta-
da pela Administração e afirmou 
sempre dar prioridade na Fatma 
a pedidos das prefeituras. Zanatta 
apresentou ainda, para servir de 
exemplo, pelo menos 30 certidões 
protocoladas na Fatma pela Ad-

ministração Municipal e que fo-
ram despachadas no mesmo dia. 

Sobre o pedido de licença do 
distrito industrial da Linha Em-
boaba, Zanatta afirmou que o 
processo foi protocolado na Fat-
ma no dia 2 de janeiro de 2012 e 
encaminhado para a sede da Fat-
ma. Ele explicou que isso foi feito 
o mais rápido possível e é único 
pedido de área industrial proto-
colada até o momento, já que a 
área de terra da Linha Tupancy 
foi registrada como desmembra-
mento e não como distrito indus-
trial.

Zanatta afirmou que todas 
as exigências são legais e muitas 
vezes de outras instâncias e que 
cabe a Fatma cumprir. “É rito da 
Fatma que processos de Distritos 
Industriais, assim como de barra-
gens, PCHs e loteamentos maio-
res, por exemplo, sejam encami-
nhados a uma gerência específica 
na sede da Fatma, em Florianópo-
lis. O que cabe a nós, na Gerência 
de São Miguel do Oeste, foi feita o 
mais rápido possível, no caso da 
área da Linha Emboaba. Já o caso 
da Tupancy, protocolada no mês 
de maio, estamos em fase de aná-
lise, já que inclusive recebemos 
denúncias de obras já sendo rea-
lizadas, inclusive com derrubada 
de mata virgem, além de ser de-
clarado como desmembramento 

e não distrito industrial”, explica.
Já o secretário Paulo Cuca-

rollo, afirmou que o processo do 
Distrito da Linha Emboaba, segue 
em trâmite há quase quatro anos, 
mas que esbarrou na questão am-
biental e, segundo ele, a Fatma 
teria condições de agilizar o pro-
cesso. “A Fatma, por exemplo, tem 
como liberar a área. Primeiro, era 
um questão de sítio arqueológico, 
o que levou um ano para montar-
mos o processo dessa situação. 
Agora, precisamos da licença am-
biental. São inúmeros protocolos, 
com datas, que quando se termi-
na um, começa outro. E isso não 
está andando”, relata.

No caso da Linha Tupancy, se-
gundo o secretário, o trâmite se-
ria menor, o que não aconteceu. 
“A nossa ideia era comprar a área, 
desmembrar e repassar aos em-
presários, já que há acesso e ou-
tros trâmites já realizados, como a 
abertura de ruas. Porém, esbarra-
mos de novo na licença ambiental 
prévia, sendo que consta na lei do 
município que pode ser liberada 
pela Fatma. A área seria de inte-
resse geral e após cada empresa 
deveria buscar sua licença indi-
vidual. Esse sempre foi nosso en-
tendimento”, afirma Cucarollo.

 SÃO MIGUEL DO OESTE

Administração anunciou a criação de três novos distritos, porém nenhum foi efetivado. Já na Fatma, 
ponto de polêmica nas últimas semanas é que apenas uma área teve o pedido protocolado

Áreas industriais ainda são 
impasse no município

Segundo o secretário Paulo 
Cucarollo, a questão parou devi-
do ao pedido de licenças, porém 
a intenção é o mais rápido possí-
vel realizar as licitações e entre-
gar as áreas para os empresários 
– do ramo têxtil na Linha Embo-
aba, de diversos setores na Linha 
Tupancy e, possivelmente, para 
apenas uma grande empresa na 
Linha Aparecida.

Cucarollo explica 
que posteriormente, 
após a liberação das li-
cenças, será realizada 
uma audiência pública 
com as empresas inte-
ressadas e então a li-
citação das áreas para 
cada empresa, com to-
mada de preço e ven-
da dos lotes a preços 
acessíveis. 

A instalação 
das empresas
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  “O Programa empreender irá atuar como um facilitador das atividades 
desenvolvidas, além de fazer a ponte entre o Núcleo e a Acismo, dando o respaldo 
necessário para formação, desenvolvimento e realização de atividades do mesmo”.
Kelly Carine Burin

NÚCLEO DAS CFC’S

O novo Núcleo de CFC's surgiu da vontade dos empresários do setor, 
em se unir e se organizar a fim de fortalecer a categoria

Autoescolas da 13ª Ciretran 
fundam Núcleo das CFC’s

A Associação Comercial e In-
dustrial de São Miguel do Oeste 
(Acismo), juntamente com re-
presentantes de autoescolas per-
tencentes a 13ª Circunscrição 
Regional de Trânsito (Ciretran) 
fundaram na última semana o 
Núcleo das Autoescolas. Durante 
o encontro, foi elaborado o regi-
mento interno e realizada a elei-
ção da diretoria do novo Núcleo, 
ficando assim definida: coordena-
dor: Adilson Joacir Fontana – CFC 
Educar, vice-coordenador: Bruno 
Celuppi - CFC São Miguel, tesou-
reiro Leandro Machado – CFC Co-
meta e secretária: Eliana Ferrari 
– CFC Solar.

De acordo com a consultora 

do Programa Empreender, Kelly 
Carine Burin, o novo Núcleo de 
CFC's surgiu da vontade dos em-
presários do setor, em se unir e 
se organizar a fim de fortalecer a 
categoria, bem como oferecer um 
trabalho mais qualificado para 
seus clientes, objetivando for-
mar motoristas conscientes, mais 
bem treinados e preparados. “O 
Programa empreender irá atuar 
como um facilitador das ativida-
des desenvolvidas, além de fazer 
a ponte entre o Núcleo e a Acis-
mo, dando o respaldo necessário 
para formação, desenvolvimen-
to e realização de atividades do 
mesmo”, explica.

Da mesma maneira, o coor-

denador Adilson Joacir Fontana 
informou que a iniciativa surgiu 
visando agrupar, uniformizar e 
melhorar os procedimentos e for-
mação dos condutores e unir a 
categoria. “A criação do Núcleo 
irá unir forças para resolver pro-
blemas que temos em nosso coti-
diano e contribuir na luta por um 
trânsito mais seguro, desde a qua-
lificação dos profissionais e me-
lhoria na qualidade da formação 
de motoristas”, reforça.

A próxima reunião já está mar-
cada para o dia 11 de junho, onde 
a nova diretoria irá definir as prio-
ridades de atividades para o res-
tante do exercício que se encerra 
em junho de 2013.

Durante o encontro, foi elaborado o regimento interno e realizada a 
eleição da diretoria do novo Núcleo

A Câmara Junior (JCI) de São 
Miguel do Oeste ofereceu no dia 
02 de junho, uma capacitação 
para os finalistas do Projeto Orató-
ria nas Escolas, com o objetivo de 
preparar ainda mais os candidatos 
para a grande final que acontecerá 
na próxima sexta-feira (15). O trei-
namento foi ministrado por duas 
instrutoras, uma a companheira 
Carolina Bernat Spazzini, que re-
passou técnicas para controlar o 
medo e a ansiedade ao falar em 
público. Ela reforçou a importân-

cia dos gestos para a comunicação 
e também da ênfase. Também par-
ticipou da capacitação a fonoau-
dióloga, Bruna Cecin, que passou 
algumas dicas para falar melhor 
em público e realizou alguns exer-
cícios para estarem fazendo antes 
da apresentação. 

 Coordenador do projeto da JCI, 
Edson Glienke afirma que os alunos 
demonstram interesse em desen-
volverem a arte de falar em público 
e estão afiados no tema proposto 
pela JCI Brasil: Um mundo melhor 

é possível. O coordenador agradece 
aos professores e diretores das es-
colas que sabem que não basta só 
educar, mas é preciso fazer algo a 
mais pelos alunos e ressalta o apoio 
da Secretaria Municipal de Educa-
ção e a Gerência Regional de Edu-
cação.

A JCI São Miguel do Oeste con-
vida a todos para acompanhar os 
estudantes na final que acontece no 
dia 15 de junho a partir das 19h30 
no auditório da Acismo no Centro 
Comercial Andrômeda.

São Miguel do Oeste

JCI oferece treinamento para os finalistas 
da Oratória nas Escolas

A final do concurso de oratória promovido pela JCI vai ocorrer no dia 
15 de junho no auditório da Acismo  
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  Desde crianças estamos acostumados com o ritual das gotinhas e agulhas. 
Agradável ou não, o fato é que são necessárias e são elas que promovem a 
imunização. Imunizar é tornar o organismo resistente e capaz de reagir à 
presença de certos agentes. Geral 

A/21..................................................................................................

Neste sábado (09) comemora-
mos o dia da imunização, sendo 
que a maioria das pessoas já rece-
beu algumas doses de vacinas du-
rante a vida. Desde crianças esta-
mos acostumados com o ritual das 
gotinhas e agulhas. Agradável ou 
não, o fato é que são necessárias e 
são elas que promovem a imuniza-
ção. Imunizar é tornar o organismo 
resistente e capaz de reagir à pre-
sença de certos agentes (doenças, 
venenos de animais e outros). Nós 
temos dois tipos de imunidade: a 
natural, desenvolvida pelo próprio 
organismo e que protege as pesso-
as contra infecções e doenças, e a 
imunidade adquirida, aquela que 
o organismo desenvolve após re-
ceber vacinas e soros (imunização 
passiva). A vacina é uma substân-
cia não reagente, geralmente feita 
do vírus da doença, morto ou ino-
culado, que é injetado no corpo hu-
mano ou de animais. O corpo não 
reconhece que o vírus está morto 
e vai fabricar substâncias que vão 
combatê-lo. Assim quando o orga-
nismo estiver suscetível ao contágio 
da doença, ele já terá criado anti-

corpos para defendê-lo. É uma das 
estratégias de prevenção mais signi-
ficativas. No mesmo nível de impor-
tância, como medida de proteção e 
promoção à saúde infantil, estão a 
amamentação, o acompanhamento 
do crescimento e desenvolvimento 
e o controle - tratamento precoce da 
diarréia infantil. 

As crianças são as que mais sofrem 
com a caótica situação sócio-econô-
mica de países subdesenvolvidos 
como o nosso, o Brasil. Este fato 
reflete-se nos altos índices de mor-
talidade (em algumas regiões do 
país) e a formação de contingentes 
de indivíduos com sequelas físicas, 
intelectuais, psicológicas, decor-
rentes de doenças preveníveis por 
esquemas básicos de imunização.

Se um adulto tomou todas as va-
cinas disponibilizadas pelo progra-
ma de vacinação desde a infância, 
aos 30 anos de idade está protegido 
contra formas graves de tubercu-
lose, poliomielite, tétano, difteria, 
coqueluche e sarampo. Com o pas-
sar do tempo, outras vacinas foram 
incorporadas ao calendário de vaci-
nação e uma criança chegará à vida 

adulta protegida de hepatite B, rota-
vírus, meningite por hemófilos, do-
ença pneumocócica invasiva causa-
da pelo meningococo C, rubéola e 
parotidite viral. O calendário básico 
de vacinação inicia-se logo após o 
nascimento, com vacinação BCG 
para os que nascem com mais de 
dois quilos e vacinação contra he-
patite B, preferencialmente nas pri-
meiras horas de vida. No primeiro 
mês, o bebê recebe a segunda dose 
da vacina contra hepatite B. Aos 
dois meses, a criança é vacinada 
contra tétano, difteria, coqueluche, 
meningite por hemófilos, rotavírus 
e poliomielite. Aos três meses, é 
administrada vacina contra doença 
pneumocócica e doença meningo-
cócica invasiva. As vacinas dos dois 
meses são repetidas aos quatro. Aos 
seis meses, são aplicadas as tercei-
ras doses de vacina contra tétano, 
difteria, coqueluche, meningite por 
hemófilos, hepatite B e poliomieli-
te. Com sete meses, a criança toma 
a terceira dose de vacina contra 
doença pneumococo. A partir dos 
nove meses, passa a ser oferecida 
a vacina contra febre amarela para 

pessoas residentes em áreas de ris-
co ou que viajarão para locais com 
incidência da doença. Quando a 
criança completa um ano de ida-
de é administrada a vacina trípli-
ce viral-contra sarampo, rubéola e 
caxumba - e é feito reforço contra 
o pneumococo. Aos 15 meses, é 
administrado o reforço das vacinas 

contra poliomielite, difteria, téta-
no, coqueluche e meningococo C. 
Finalmente, o segundo reforço da 
vacina tríplice bacteriana é admi-
nistrado entre quatro e seis anos. 
A partir daí, são recomendados 
reforços com a vacina dupla/adul-
to - contra tétano e difteria - a cada 
10 anos.

DIA DA IMUNIZAÇÃO

Os eletricistas Roberto Saggio-
ratto e Rogério Scherer da equipe 
Linha Viva foram os grandes ven-
cedores do Rodeio de São Miguel 
de Oeste, realizado na sexta-feira 
(01), na sede da Abecelesc. Em se-
gundo lugar ficou a equipe Tunas, 
formada pelos eletricistas Marciel 
Etges e Rafael Jose Ripllinger. O 
terceiro lugar ficou com a equipe 
Cunhados, formada pelos eletricis-
tas Valdemir Belleboni e Marcelino 
Kunst. O eletricista Valdemir Bele-
boni garantiu o primeiro lugar na 
prova feita com olhos vendados.

Durante o evento, foram reali-
zadas tarefas que simulam o cená-
rio ideal do desligamento progra-

mado com a realização das tarefas 
comuns nesse tipo de atendimen-
to: uso correto dos Equipamen-
tos de Proteção Individual (EPIs), 
execução da Análise Preliminar de 
Riscos (APR), sinalização adequa-
da da área de trabalho, execução 
da desenergização e energização, 
mantendo os cuidados necessários 
com equipamentos e ferramentas.

O EVENTO
A origem do evento no setor 

elétrico brasileiro remonta um ce-
nário de 1998. Naquele ano, a Ce-
mig, distribuidora mineira, orga-
nizou a primeira edição do gênero 
e repetiu no ano seguinte. Após 

quatro anos, em 2005, a Associa-
ção Brasileira de Distribuidoras de 
Energia Elétrica (Abradee) criou 
um grupo de trabalho com repre-
sentantes de diversas concessio-
nárias, inclusive da Celesc, para 
organizar o 1º Rodeio Nacional de 
Eletricistas, realizado em Minas 
Gerais no ano seguinte. Com o su-
cesso do evento, o Rodeio tornou-se 
tradição, sendo realizado a cada dois 
anos junto com o Seminário Na-
cional de Distribuição de Energia 
Elétrica (Sendi). Neste ano, o IV 
Rodeio Nacional dos Eletricistas 
será realizado nos dias 22 e 23 de 
outubro, na Praça da Apoteose, no 
Rio de Janeiro.

São Miguel do Oeste

Equipe Linha Viva vence Rodeio de Eletricistas
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

O 2º Seminário Municipal do 
Meio Ambiente de São Mi-

guel do Oeste realizado na terça-feira 
(05) e quarta-feira (06), reuniu mais 
de mil participantes. Segundo um 
dos coordenadores do evento, Blásio 
Spaniol, os objetivos foram alcança-
dos, onde um número expressivo de 
participantes acompanharam as pa-
lestras e oficinas temáticas. “Soman-
do as pessoas passou de 1.500 pes-
soas”, acrescenta. Conforme Spaniol, 
o tema central deste ano foi “Água e 
lixo armazene e recicle essa ideia”, a 
fim de efetivar a implantação da co-
leta seletiva de lixo no município. 

A abertura do seminário aconte-
ceu na manhã de terça-feira (05), no 
auditório do Colégio La Salle Peperi, 
local onde aconteceram as palestras, 
sendo que as oficinas foram desen-
volvidas no ginásio da Escola Estadual 
São Miguel. O seminário foi realizado 
numa parceria entre Governo Muni-
cipal, Epagri, Colégio La Salle Peperi, 
IF-SC, Colégio Jesus Maria José, Po-
lícia Ambiental, Escola Estadual São 
Miguel e escola Estadual Alberico Aze-
vedo. Com o apoio da Afubra, Sicoob, 
CEF, Aurora, Haasat, Danferrana e 

Cooperoeste Terra Viva.
De acordo com o prefeito Nelson 

Foss da Silva, a municipalidade não 
tem medido esforços e está fazendo 
sua parte no sentido de deixar uma 
contribuição para com o meio am-
biente. “Temos desenvolvido uma 
série de políticas públicas para me-
lhorar nosso município diariamente. 
Entre as ações está a implantação da 
coleta de lixo no interior e de mate-
riais eletrônicos na cidade, além dos 
trabalhos que são feitos a fim de efe-
tivar a coleta seletiva nos próximos 
dias. As famílias têm um papel funda-

mental e precisamos sair daqui mais 
conscientes do que quando chega-
mos, deixar nossa contribuição e pre-
parar o planeta especialmente para as 
gerações futuras”, destacou Nelson.

Um dos palestrantes, José Noivo 
Carvalho, extensionista da Epagri de 
Itapiranga, trabalhou os temas solo e 
água, sua importância, ciclos na re-
gião, problemas enfrentados com a 
falta de água. “Tentamos abordar o 
funcionamento da água na região e 
a situação de consumo crescente nos 
últimos 30 anos. Ao mesmo tempo 
que a quantidade de água disponí-

vel vem se mantendo, o consumo é 
crescente. O seminário nos permite 
compreender o que está acontecen-
do para podermos buscar soluções. 
Nossa economia vem crescendo 
muito e isso afeta questões ambien-
tais. Precisamos fazer nosso cresci-
mento, ter qualidade de vida, ter ren-
da, mas precisamos cuidar do meio 
ambiente e não fazer crescimento 
com degradação”, comentou Noivo.

Para Valmir Kretschmer, da 
Epagri São Miguel do Oeste e um 
dos organizadores do Seminário, a 
intenção foi de realizar a conscien-

tização e a reflexão da necessidade 
de atitudes práticas voltadas ao meio 
ambiente. “As palestras e oficinas es-
tiveram focadas em questionamento 
sobre o que estamos fazendo para 
melhorar o ambiente em que vive-
mos, quais ações são executadas em 
prol da minha qualidade de vida. 
Esta ideia nasceu no primeiro se-
minário em 2011 com a inclusão da 
questão do lixo”, afirmou Valmir. Na 
quarta-feira (06), ocorreu a palestra 
sobre Coleta Seletiva de Lixo, com 
Maicon Dal Molin, da cidade de Rea-
leza, no Paraná; oficinas e místicas.

SÃO MIGUEL DO OESTE

Seminário do Meio Ambiente reúne mais 
de mil pessoas pessoas

Durante o evento os participantes se envolveram em 12 oficinas com diferentes temáticas

O prefeito de São Miguel do Oeste, Nelson Foss da 
Silva, assinou na tarde de terça-feira (05), em seu gabi-
nete, o contrato para execução de calçamento a fundo 
perdido em diversas ruas do Bairro Santa Rita. Esteve 
presente Ricardo Barazzetti, representante da empresa 
Barazzetti Construtora de Obras Ltda, vencedora da lici-
tação, a qual executará 34 mil metros quadrados de pavi-
mentação com pedra irregular, em 15 ruas daquele bair-
ro e 17 ruas com calçada em paver, além da sinalização 
horizontal e vertical, acessibilidade e drenagem pluvial.

Na oportunidade, o prefeito Nelson informou que o 
calçamento será realizado a fundo perdido, consideran-

do que na região residem pessoas que não teriam con-
dições financeiras de executar a obra. “Nosso Governo 
tem pensado e priorizado aqueles que possuem menor 
poder aquisitivo, a fim de oportunizar mais qualidade e 
melhores condições de vida a todos”, comentou Nelson.

O prefeito destacou que os recursos de financia-
mento na ordem de R$ 2.204.701,85 são oriundos do 
PAC 2, programa Protransporte, do Ministério das Ci-
dades. A empresa deve iniciar os trabalhos mediante 
a assinatura da ordem de serviço com a atuação de 
50 funcionários, a fim de agilizar e concluir a obra no 
prazo determinado no contrato que é de seis meses.

Mais de R$ 2 milhões serão investidos 
em calçamento no Bairro Santa Rita

Administração entrega obras de revitalização 
da Escola Marechal Arthur da Costa e Silva

Os recursos de financiamento 
na ordem de R$ 2.204.701,85 
são oriundos do PAC 2, 
programa Protransporte, do 
Ministério das Cidades.

O Governo de São Miguel do Oeste, 
por meio da Secretaria de Educação, en-
tregou no dia 1º de junho, as melhorias 
executadas na E.M.E.I.E.F. Marechal Ar-
thur da Costa e Silva, no Bairro Salete. 

Na ocasião, foi entregue a reforma e 
revitalização executada nas alas antigas 
da escola que somam investimentos de 
R$ 135 mil, de recursos do Fundação 
Nacional de Desenvolvimento da Edu-
cação (FNDE) e próprios do municí-
pio. Além da entrega, foi realizado pela 
equipe escolar o Encontro da Família 
na Escola.

Entre as obras realizadas está a 
pintura interna e externa de todas as 
salas de aulas, laboratório de ciências 
e informática biblioteca, refeitório, se-
cretaria, coordenação, sala dos profes-
sores e banheiros. Lixação de tacos e 
sinteco nas salas, lavação de telhados. 
Pinturas no ginásio de esportes, portal 
e identificação da escola. Junto à refor-

ma e também revitalização nos espaços 
internos como jardins e pisos e aquisi-
ção de mobiliários para o laboratório 
de ciências.

Nesta mesma escola, entre 2010 e 
2011, o Governo Municipal construiu 
a nova ala que teve investimentos de 
R$ 548.461,94 na construção de seis 
salas de aula, área coberta, salão de 
atos, sala de coordenação e sanitários. 
O prefeito Nelson Foss da Silva ressal-
tou em sua fala que o grande propósito 
do Governo é fazer de São Miguel um 
município pautado na democracia e na 
participação popular. Conforme a dire-
tora Mariane, a educação tem seguido 
os eixos norteadores de Paulo Freire, 
onde a vida é o lugar da educação e os 
educadores devem ter a compreensão 
de que sua prática é significativa quan-
do o educando se torna um cidadão 
autônomo, sem perder o espírito de 
cooperação.
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Tunápolis

Prêmio foi entregue durante a Feira do Empreendedor 
aos prefeitos premiados do Estado 

Prefeito e vice recebem a 
premiação do projeto 
Prefeito Empreendedor

PREFEITO EMPREENDEDOR 

O prefeito de Tunápolis, Enoí 
Scherer, em companhia do vice-pre-
feito Volmir Pedro Lawisch, do presi-
dente da Associação Empresarial de 
Santa Helena e Tunápolis (AEST/
CDL), Arcádio Orth, estiveram em 
viagem à Blumenau onde participa-
ram, na sexta-feira (01), da entrega 
do Prêmio Sebrae ‘Prefeito Empre-
endedor’. A entrega aconteceu du-
rante a Feira do Empreendedor que 
consagrou a sua nona edição entre 
os dias 31 de maio a 03 de junho. 

Na oportunidade, foi entregue 
a premiação para todos os prefei-
tos vencedores do Estado de Santa 
Catarina, em suas respectivas ca-
tegorias. Sendo que Enoí Scherer 
foi o primeiro prefeito do Extremo 
Oeste Catarinense a classificar-se 
em primeiro lugar no Estado e em 
segundo lugar a nível nacional, na 
categoria de Crédito e Capitaliza-
ção, concorrendo com o Programa 
Pró Empresa.

Conforme o vice-prefeito, a 
conquista é fruto do envolvimento 
de vários segmentos da sociedade. 
“Com o empenho da Administra-

ção, do Banco Sicoob Creditapiran-
ga e do Sebrae, pela primeira vez 
na história do município os Micro 
e Pequenos Negócios foram valori-
zados e favorecidos, e esse benefí-
cio foi reconhecido a nível nacional. 
Estamos muito satisfeitos!”, destaca 
Lawisch.

Já para o prefeito Enoí, o prêmio 
é um reconhecimento pelo modelo 
de gestão aplicado às Micro e Pe-
quenas Empresas. “Nossas políticas 

públicas priorizam a eficácia e a boa 
aplicação dos recursos públicos e 
esse prêmio nos mostrou que, mes-
mo sendo um município pequeno, 
somos capazes de desenvolver um 
projeto de destaque nacional e que 
está sendo copiado e implantado 
em outros municípios de todo Bra-
sil. Colocamos nosso município na 
vitrine Estadual e Nacional, para-
béns a todos os munícipes”, finaliza 
Scherer.

Rubem Both assume Secretaria de Transportes e Obras
Após o afastamento de Adriano 

Gassen, a Secretaria de Transportes 
e Obras de Tunápolis está sob a co-
ordenação de Rubem Both. Adriano 
deixou a Secretaria na sexta-feira 
(01), devido aos intensos trabalhos 
acumulados em sua propriedade, o 
que não conciliava com o montante 
de serviços da Secretaria de Trans-
portes. Rubem assumiu na última 
segunda-feira (04) e destacou que, 

antes de entrar para a Secretaria, 
era ferreiro e motorista de lotação 
escolar. “Eu fiquei muito feliz e sur-
preso com o convite. Vou conduzir a 
Secretaria da melhor forma possível, 
esquematizando os trabalhos por 
comunidades e evitando o desperdí-
cio de tempo, são muitos os serviços 
agendados e darei continuidade ao 
trabalho iniciado pelo Adriano”, des-
taca Both.

Estudantes da Apae 
recebem brinquedoteca

A brinquedoteca possui funções 
pedagógicas, sociais e comunitárias 

Com o objetivo de resgatar a brin-
cadeira espontânea como elemento es-
sencial para o desenvolvimento integral 
da criatividade, aprendizagem e socia-
lização das crianças, o Centro de Re-
ferência em Assistência Social (CRAS) 
de Tunápolis, juntamente com a Apae 
de Tunápolis e Santa Helena, firma-
ram parceria para a instalação de uma 
brinquedoteca. A brinquedoteca possui 
funções pedagógicas, sociais e comuni-
tárias e consiste em um espaço prepa-
rado para estimular a criança a brincar, 
possibilitando o acesso a uma grande 
variedade de brinquedos, dentro de um 
ambiente especialmente lúdico. 

O CRAS tem como finalidade pres-
tar serviço socioassistencial a indiví-
duos e famílias que se encontram em 
situação vulnerável, desenvolvendo a 
sociabilidade para o exercício da cida-
dania. Os estudantes da Apae, em sua 
maioria, vêm de famílias atendidas pelo 
CRAS, e por esse motivo, a brinquedote-
ca foi disponibilizada em uma sala ane-

xa à sede do CRAS e aberta todos os dias 
aos alunos do educandário.

Conforme a assistente social de 
Tunápolis, Cleonice Yess, para o forta-
lecimento dos laços familiares e comu-
nitários, os profissionais do CRAS e da 
Apae - psicólogas e assistentes sociais 
– reúnem-se mensalmente para a troca 
de informações sobre as pessoas aten-
didas pelas duas equipes, prevenindo 
assim, as situações de risco. 

Na quarta-feira (30), o 11º Batalhão 
de Polícia Militar de São Miguel do Oes-
te entregou 16 novas viaturas e duas mo-
tocicletas aos municípios da região. O 
município de Tunápolis foi contempla-
do com uma viatura que irá substituir o 
veículo antigo, adquirida pelo Governo 
do Estado de Santa Catarina. 

Conforme o vice-prefeito, Volmir 
Pedro Lawisch, que participou da sole-
nidade de entrega, o veículo novo vem 
oferecer uma melhora nas condições de 
trabalho e atendimento dos policiais que 
respondem pela segurança do município 
e a população será a grande beneficiada.  

Município recebe nova viatura da polícia

Vice- prefeito de Tunápolis, 
Volmir Pedro Lawisch participou 
da entrega das viaturas no 11º 
Batalhão da PM

Dia do Desafio reúne 1.554 pessoas em Tunápolis
Com o objetivo de incentivar e mo-

bilizar o maior percentual de pessoas a 
desenvolver práticas reguladas de ati-
vidades físicas, foi realizado na quarta-
feira (30), o Dia do Desafio, organizado 
pela Prefeitura de Tunápolis em parce-
ria com o Sesc de São Miguel do Oeste. 
Tunápolis concorreu com o município 
de Barão do Triunfo, no Rio Grande do 
Sul. Foram realizadas diversas ativida-
des físicas na sede do município e em 
várias comunidades do interior, reunin-
do 1.554 pessoas, totalizando 33,54% da 
população. 

As atividades realizadas foram ca-
minhadas, jogos, ginásticas e danças, 

envolvendo crianças, adultos e idosos, 
o que somente foi possível com o em-
penho de, aproximadamente, 20 pro-
fessores e auxiliares que coordenaram 
as atividades. Conforme o coordenador 
municipal, Roque Rohr, em 2011 o mu-
nicípio reuniu 22,45% da população. 
“Este ano mais uma vez reunimos um 
número expressivo de participantes 
e temos certeza de que cada vez mais 
munícipes irão adotar uma rotina de 
vida saudável, o que trará bons resul-
tados no equilíbrio entre o corpo e a 
mente influenciando diretamente no 
desempenho das funções diárias”, fina-
liza Rohr.

  "Colocamos nosso município na vitrine Estadual e 
Nacional, parabéns a todos os munícipes”.
Enoí Scherer
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Anchieta

Recursos são da primeira parcela do convênio de mais de R$ 2 milhões

Funasa libera R$ 744 mil para início 
da obra de saneamento básico

INFRAESTRUTURA

Na Semana do Meio Ambiente, a Fundação 
Nacional de Saúde (Funasa) liberou para An-
chieta uma porcentagem da primeira parcela 
de recursos para a construção da estação de 
tratamento de esgoto sanitário, no valor de R$ 
744 mil. O edital de licitação está sendo elabo-
rado por uma comissão e deve ser lançado nos 
próximos dias. 

Com os recursos da primeira parcela do 
convênio de mais de R$ 2 milhões, vão ser cons-
truídas a estação de tratamento de esgoto e as 
primeiras 100 tubulações sanitárias domicilia-
res. Conforme a prefeita Ione Presotto, além da 
estação e tratamento de esgoto, Anchieta já de-
senvolve outras ações de proteção ao meio am-
biente, como proteção de fontes em proprieda-
des rurais, a distribuição de mudas de árvores 
nativas, a coleta de materiais recicláveis e tam-
bém a coleta e reciclagem de óleo de cozinha. Anchieta já desenvolve outras ações de proteção ao meio ambiente

Campanha quer 
incentivar a 
reciclagem de 
óleo de cozinha

Meio Ambiente

Pensando em preservar a 
água e reutilizar o óleo de cozi-
nha, o Conselho Municipal do 
Meio Ambiente, em parceria 
com a Administração Munici-
pal de Anchieta e a Lanchone-
te Via Colegial, está lançando 
a Campanha Permanente de 
Coleta e Reciclagem de Óleo 
de Cozinha. O ato simbólico 
de lançamento da Campanha 
para reciclagem do óleo de 
cozinha foi realizado na terça-
feira (05), às 08h, em frente à 
praça municipal. O óleo de co-
zinha usado deve ser guardado 
em litros descartáveis e entre-
gue nos pontos de coleta junto 
à Lanchonete Via Colegial ou 
na garagem da Prefeitura.

Anderson Cavasin
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Descanso

Segunda edição do encontro de pais, professores e alunos desenvolveu atividades 
culturais com palestra e confraternização

Escola reúne 750 pessoas em 
encontro da Família na Escola 

FAMÍLIA NA ESCOLA 

A Secretaria de Educação de Descanso por intermé-
dio da Escola Municipal de 1º Grau Getúlio Vargas rea-
lizou no sábado (02), a 2ª edição da Família na Escola. 
O encontro reuniu autoridades municipais, professores, 
pais e estudantes no ginásio da Ser A1, totalizando 750 
participantes. Entre as principais atividades desenvol-
vidas, destacam-se as apresentações culturais, palestra 
com o professor universitário Roseli Angst, e como for-
ma de confraternização, foi servido coquetel. 

Conforme a diretora da instituição, Marilene Pilati, 
o objetivo é realizar uma programação diferente, onde 
todos os envolvidos no processo da educação, mais a 
família, possam ter a oportunidade de vivenciar o que 
a escola oferece. “Pensamos em continuar com o pro-
jeto Família na Escola porque percebemos o sucesso 
dos dois encontros. A aceitação por parte dos pais foi 
ótima e isso prova que, de fato, estamos atingindo os 
objetivos de integração”, enfatiza.

Como a escola não promove atividades para cele-
brar o Dia das Mães e o Dia dos Pais, o encontro pro-
porcionou este momento de homenagens. “No evento 
se destacou os valores familiares, com apresentações 

de músicas, teatro e dramatização”, exemplifica a dire-
tora. Marilene avalia, segundo os comentários feitos 
pelos pais, positivamente o encontro. “Os pais e res-
ponsáveis tem o dever de acompanhar a educação de 
seus filhos. Participar ativamente da vida escolar das 
crianças interfere positivamente na qualidade do en-
sino”, finaliza.

Trabalhos desenvolvidos pelo Peti 
são expostos no Fórum

O Programa de Erradicação do Tra-
balho Infantil (Peti) iniciou na tarde de 
segunda-feira (04), a exposição dos tra-
balhos no Fórum, Comarca de Descanso. 
A exibição tem como objetivo, além de 
ensinar os participantes, também a po-
pulação em geral de que os materiais des-
cartados no dia a dia têm várias formas de 
utilização. A matéria-prima para a confec-
ção foram os materiais recicláveis. 

A proposta de educação do Peti sem-
pre esteve relacionada ao meio ambiente. 
E dessa vez, através da exposição, os par-
ticipantes demonstram o aproveitamento 
de materiais como o papelão, a garrafa 
pet, tampinhas de garrafas, latinhas, ca-
nudinhos, plástico, entre outros. Tudo 
isso, resulta em obras que vão de escultu-
ras até cortinas de garrafa pet.

Conforme a professora, Kassiê Wan-

dscheer, para as crianças, essa proposta 
fez com que elas se sentissem, além de 
comprometidas, valorizadas por levarem 
o trabalho adiante. “Nós trabalhamos 
com artesanato, com artes plásticas no 
nosso dia a dia. E quando recebemos o 
convite como esse, feito pelo Fórum, as 
crianças se sentiram importantes pela 
oportunidade”, destaca.

Para a secretária do Bem Estar So-
cial, Josemary Leal, além de relevante 
o trabalho com materiais recicláveis 
que embelezam as casas das crianças 
e adolescentes, escola e os lugares que 
frequentam, a exposição busca cons-
cientizar da necessidade de cuidar do 
meio ambiente através de pequenos ges-
tos. “Não jogar lixo nas ruas ou nos rios. 
Enfim, cuidar do espaço onde vivemos”, 
exemplifica. 

O Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Descanso abriu na 
sexta-feira (01), as inscrições para os interessados em concorrer às cinco vagas, que integra-
rão os novos membros do Conselho Tutelar. O período de recebimento dos cadastros vai até 
15 de junho, de segunda a sexta-feira, nos dias úteis, das 8h às 11h e das 13h30 às 16h30, na 
Secretaria do Bem Estar Social, localizada no prédio administrativo.

Para participar, o candidato deve apresentar a certidão de antecedentes criminais, 
possuir 21 anos ou mais, comprovar, através de cópias, que reside e vota no município, ter 
concluído pelo menos o Ensino Médio, com apresentação de cópia do diploma ou certifi-
cado, cópia da Carteira de Identidade e do CPF. Desta forma o candidato deve preencher a 
ficha de inscrição e, para o caso de se tornar membro, ter a disponibilidade de trabalhar 20 
horas semanais e ainda cumprir as escalas de plantões. As eleições serão realizadas no dia 
18 de julho, das 9h às 16h, no Clube SAD.
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Guaraciaba
ESCOTISMO

As atividades iniciam com 29 crianças e adolescentes

Grupo de Escoteiros Guaraciaba 
é instalado oficialmente

À tarde de sábado (02) foi marcada com a realiza-
ção da primeira atividade oficial do Grupo de Escotei-
ros Guaraciaba. Este é o 97ª Grupo de Escoteiros im-
plantado em Santa Catarina e que tem como padrinho 
os Escoteiros Atalaia, de São Miguel do Oeste. O evento 
começou por volta das 14h, no Centro de Multiplouso 
Alfredo Ammes, em Guaraciaba, com entrega do lenço 
e promessa dos novos escoteiros.

A diretora presidente do Grupo de Escoteiros Gua-
raciaba, Elisabete Grando, destaca que há dois anos vi-
nha amadurecendo a ideia de formar um grupo de es-
coteiros no município, para trabalhar com as crianças, 
a partir dos sete anos, o respeito ao próximo, um pouco 
de civismo, para criar um cidadão mais comprometido.

O dia da promessa é considerado a fundação oficial 
do grupo. Fizeram a promessa 12 lobinhos com idade 
de sete a 10 anos, e 17 escoteiros com idade entre 11 e 14 
anos. No dia da oficialização do grupo também participa-
ram escoteiros de Chapecó, Cunha Porã, Maravilha e São 
Miguel do Oeste. “Daqui pra frente temos uma missão. Por isso, pedimos 
quem puder nos auxilie. Só pode participar do grupo quem fizer um cur-

so preliminar de escotismo. Então precisamos de gente para o curso que 
acontece em julho em Xanxerê, para que possamos aceitar mais crianças 
e jovens para trabalhar como escoteiros”, conclui Elisabete.

O evento foi realizado no último sábado com entrega do lenço e promessa dos 
novos escoteiros

Município concede recurso 
financeiro para campanha da CDL

Cumprimento das metas fiscais 
é avaliado em Audiência Pública

Campanha Transparência

A Administração Municipal 
de Guaraciaba novamente será 
parceira da Câmara de Dirigen-
tes Lojistas (CDL) na Campanha 
“Peça Notas. Todos Ganham”. A 
exemplo do ano passado, o mu-
nicípio fará repasse à entidade 
de R$ 10,5 mil para contribuir 
com a ação.

A campanha objetiva valori-
zar o comércio local e incentivar 
a solicitação de nota fiscal no ato 
da compra. Os cupons fiscais po-
derão ser trocados por cartelas 
que concorrem a prêmios no fi-
nal do ano.

Segundo a direção da CDL, 
neste ano o primeiro prêmio será 
um veículo celta zero quilôme-
tro, que será sorteado no mês 
de dezembro. Além disso, serão 
sorteados mais R$ 5 mil em vale 

compras. Os cupons começam 
a ser trocados por notas fiscais a 
partir do dia 20 de julho.

O prefeito Ademir Zimmer-
mann explica que essa parceria 
com a CDL objetiva valorizar e 
aquecer a economia local. No 
momento em que as pessoas 
solicitam a nota fiscal no ato da 
compra, estão contribuindo com 
o desenvolvimento econômico 
do município, pois será mais re-
torno de Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) que virão ao município 
para investir em ações de benefí-
cio de toda a população. Ao mes-
mo tempo o comércio sai fortale-
cido, porque o consumidor tem 
um incentivo para comprar e 
comprando poderá ser contem-
plado com um prêmio.

A Administração Muni-
cipal de Guaraciaba realizou 
audiência pública na última 
semana para avaliar o cumpri-
mento das metas fiscais do pri-
meiro quadrimestre deste ano, 
de janeiro a abril. O ato público 
é realizado em cumprimento a 
Lei de Responsabilidade Fiscal 
(LC 101/2001) e acontece até o 
final dos meses de maio, setem-
bro e fevereiro de cada ano.

Conforme demonstrativo 
das metas fiscais, a meta de 
arrecadação do município está 
orçada em R$ 21.590.000,00. 
Até o momento, período de ja-
neiro a abril deste ano, a arre-
cadação foi de R$ 6.087.857,14, 
ou seja, 28,19% do previsto. Na 
audiência também foi apre-
sentada a evolução das recei-

tas nos últimos anos, tanto 
próprias quanto de transferên-
cias multigovernamentais. Em 
conformidade com a Lei de 
Responsabilidade Fiscal tam-
bém foram apresentados os 
limites constitucionais obriga-
tórios com a educação, saúde e 
folha de pagamento. 

Quanto à arrecadação, 
o prefeito Ademir Zimmer-
mann acredita que não será 
maior este ano em virtude da 
estiagem que trouxe grandes 
perdas à agricultura e, conse-
quentemente, ao comércio. 
Por outro lado, ele constatou 
que houve aumento na emis-
são de nota fiscal de produtor ru-
ral, o que tem contribuído para o 
aumento do movimento econô-
mico do município.
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Paraíso

Durante o segundo bimestre e 
aproveitando a data comemorativa 
de 05 de junho – Dia Mundial do 
Meio Ambiente, a Escola de Educa-
ção Básica Adolfo Silveira de Para-
íso, se dispôs a trabalhar temas re-
lacionados às questões ambientais, 
desenvolvendo o projeto – “Meio 
Ambiente: O Planeta em nossas 
mãos”. 

Conforme a diretora Dilse Gar-
let, atualmente o mundo se volta 
para pensar na sustentabilidade, 
propondo que a sociedade, os seus 
membros e as suas economias pos-
sam preencher as suas necessida-
des, ao mesmo tempo em que, pre-
cisam preservar a biodiversidade 
e os ecossistemas naturais, para a 
atual e as futuras gerações. “Base-
ados nisto, objetivamos por meio 
deste projeto sensibilizar a comu-

nidade escolar (professores, alu-
nos e familiares) para a prática de 
pequenas atitudes, que fazem toda 
a diferença para a sustentabilidade 
do planeta; reconhecer as respon-
sabilidades individuais e coleti-
vas em relação ao meio ambiente 
planejando ações que contribuam 
para transformações de qualidade 
de vida na escola, na família e na 
comunidade, também é necessá-
rio”, enaltece. 

Entre as atividades desenvol-
vidas pelo projeto estão: debates, 
planejando ações para a sustenta-
bilidade do planeta; paineis infor-
mativos e reflexivos; produção de 
textos, artigos de opinião e poesias; 
criação de folders relacionados à 
temática lixo com distribuição e 
divulgação à comunidade local; 
campanha para recolha do lixo 

eletrônico na escola; reativação da 
horta escolar; maquetes das fontes 
alternativas de energia; músicas e 
hora cívica para refletir sobre os im-
pactos provocados no ambiente por 
nós seres humanos e que atitudes 
podemos ter para recuperar, preser-
var e permitir qualidade de vida a 
nós e as gerações futuras. 

Conforme a diretora, outra ação 
importante do projeto foi o debate 
travado com a comunidade escolar 
e comerciantes locais sobre a aboli-
ção das sacolinhas plásticas dos su-
permercados. De acordo com uma 
pesquisa feita pelos membros do 
Grêmio Estudantil da escola, 90,55% 
dos alunos aprovou a retirada.

As atividades alusivas encerram 
na próxima semana, com o Seminá-
rio Municipal do Meio Ambiente, 
no dia 14.

Objetivo é trabalhar temáticas relacionadas às questões ambientais

Escola realiza atividade 
especial ao Meio Ambiente

CONSCIENTIZAÇÃO

A primeira casa lotérica do município de Paraíso foi 
inaugurada na última segunda-feira (04). A unidade, ins-
talada no centro do município, em frente ao colégio es-
tadual, foi instalada para atender a demanda dos quase 
cinco mil habitantes da cidade, conforme o proprietário 
Cleyton Ricardo Lazarotto.

Segundo Lazarotto, na nova casa lotérica serão 
realizadas todos os serviços da Caixa Econômica Fede-

ral, como apostas nas loterias da Caixa e pagamento de 
boletos. Além, de abertura de contas, financiamentos, 
questões habitacionais e trabalhistas. O proprietário 
destaca que a aceitação da população está sendo boa 
nestes primeiros dias de movimento. “Temos um bom 
movimento, mas sem formação de filas, já que temos 
um atendimento ágil. Estamos otimistas, apesar de ser 
um investimento a longo prazo”, enaltece.

Inaugurada primeira lotérica de Paraíso

Desenvolvimento

Laticínios Paraíso 
inaugura nova sede

KELI FERNANDES

A Laticínios Paraíso marcou 
para o próximo dia 23 a inaugu-
ração da nova estrutura física da 
empresa, instalada às margens 
da BR-282 em Paraíso. Atual-
mente, mais de 600 produtores 
de leite da região efetuam a en-
trega para a Laticínios Paraíso, 
que emprega cerca de 60 pesso-
as no município.

Conforme a diretora pro-
prietária, Maria Rosa de Jesus 
Silva, a Laticínios Paraíso se de-
dica a produção de queijos que 

tem como destino a região de 
São Paulo. A empresa funciona 
sob a atual direção desde 2004 
e, as obras que serão inaugura-
das neste mês foram necessá-
rias para atender a demanda da 
indústria. “Com essa ampliação 
e melhorias na indústria pode-
remos ampliar nossa cartela de 
produtos e fabricar os mais di-
versos tipos de queijos. O nú-
mero de fornecedores também 
deve ser ampliado, assim como 
o de funcionários que deve pas-
sar de 100 pessoas nos próximos 
meses”, enaltece.

Atualmente, a empresa emprega 
60 pessoas no município
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NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Major
Segalin

" Melhor cumprir as regras de trânsito do que ser pego de surpresa, ter sua carga ou 
passageiros, parados no trajeto da viagem para a solução de tais problemas, pois esta 
previsto, além da multa e dos pontos na CNH, uma medida administrativa de retenção 
do veículo que infringir a presente norma, até a regularização do problema.
Major Segalin

Considerando o grande fluxo de veículos nos finais de tardes na Avenida Santa 
Helena e o alto índice de acidentes, os quais geralmente são provocados por algum 
tipo de imprudência, a Polícia Militar (PM) de Descanso vem fazendo um monito-
ramento diário no local, orientando os motoristas, motociclistas, ciclistas e pedes-
tres e notificando aqueles que insistem na prática de infrações de trânsito.

Nesse contexto, a PM está abordando veículos de forma esporádica, sendo ave-
riguados os documentos de porte obrigatório, equipamentos de segurança, sistema 
de iluminação, além do uso do cinto de segurança. Os condutores que cometem in-
frações como não usar o cinto de segurança, excesso de velocidade, falar ao celular 
e ultrapassagens que são proibidas em toda a extensão da Av. Santa Helena, estão 
sendo notificados mesmo sem serem abordados, conforme permite a legislação de 
trânsito vigente.

O objetivo é coibir a prática de infrações de trânsito, visando reduzir o índice 
de acidentes e evitar casos de lesões corporais, óbitos e danos materiais, proporcio-
nando mais segurança aos usuários da via. 

Polícia Militar realiza operação 
preventiva de trânsito em Descanso

Nosso atendimento
vai surpreender você!

Ao seu lado onde você estiver.

3622 1236
8403 6228

Saiu do hospital o pequeno Marcos Felipe 
Menezes da Rocha, de dois meses, que foi en-
contrado vivo nos braços da mãe após um aci-
dente na BR-153 em Concórdia em que morre-
ram os pais. Ele estava internado no Hospital 
São Francisco desde a manhã da terça-feira 
(05). O menino, que está sob os cuidados da 
avó materna, Fátima Menezes, segue para Na-
viraí, no Mato Grosso do Sul.

Os corpos dos pais do bebê, Syllas Pereira 
da Rocha, de 23 anos, e a mãe, Tais Menezes, 
20 anos, foram enterrados na quinta-feira. Os 
três estavam em uma carreta carregada com 
frutas que seguia em direção a cidade de Ira-
ni, quando o motorista perdeu o controle da 
direção e saiu da pista descendo a ribanceira 
cerca de 40 metros. Os corpos das duas vítimas 
ficaram mutilados. 

Bebê encontrado vivo em acidente 
recebe alta de hospital em Concórdia

Familiares das vítimas foram até o hospital para buscar 
o menino que sobreviveu

A Associação Comercial e In-
dustrial de São Miguel do Oeste 
(Acismo) alerta sobre o golpe que 
está sendo aplicado em São Miguel 
do Oeste. Até agora ninguém ainda 
caiu no golpe no município, até por-
que as pessoas que têm recebido a 
visita dos golpistas têm procurado 
a empresa de telefonia responsável 
para esclarecer essas visitas. Por 
conta das visitas frequentes dos gol-
pistas no comércio e residências de 
São Miguel do Oeste, a Acismo vem 
alertando a população para que to-
mem cuidado com as propostas.

A recepcionista e atendente 

da Associação Comercial, Rosana 
Novaes, explica que os criminosos 
têm visitado residências e empresas 
onde oferecem telefones celulares 
com chips gratuitos. Depois do es-
quema montado, os golpistas geram 
cobranças em nome das vítimas. O 
valor pode chegar a R$ 2.500. “Ele 
solicita informações e dados pes-
soais, com esses dados eles lançam 
planos e fazem contar, com isso, 
vem uma cobrança com valores de 
R$ 2 mil”, relata. 

A Acismo alerta a população 
para que fiquem atentos e não re-
passem informações e dados pes-

soais como CPF, RG ou CNPJ da 
empresa sem esclarecer a situação 
com a empresa de telefonia respon-
sável. “Alertamos para que as pesso-
as tenham cuidado e não repassem 
nenhum tipo de dado, a informação 
que temos é que a empresa Oi não 
tem nenhum representante ofere-
cendo celulares ou chip gratuitos”, 
explica. Para maiores informações 
e como forma de prevenção, o con-
selho é de que os usuários dos ser-
viços Oi, entrem em contato com a 
empresa de São Miguel do Oeste, 
antes de aceitar qualquer tipo de 
proposta.

Golpistas se passam por representantes de empresa 
de telefonia e cobram valores acima de R$ 2 mil

O fato aconteceu na manhã de quarta-feira 
(06), por volta das 11h30, na Rua Salgado Filho, na 
rótula próximo a delegacia de Polícia Civil da Co-
marca de São Miguel do Oeste. O Fiat/fiorino, pla-
cas de São Miguel do Oeste teve a parte da frente 
toda queimada.

Conforme o proprietário, Miguel Lauermann, 
ele sentiu um cheiro de gasolina um pouco antes do 
sinistro, em seguida o carro parou e o fogo come-
çou. O Corpo de Bombeiros foi acionado e apagou 
o fogo. Lauermann mora na Linha Guamerin, inte-
rior do município de São Miguel do Oeste e estava 
voltando para casa na hora do acidente. Ninguém 
se feriu.

Veículo pega fogo em rótula de São Miguel do Oeste 

O peso do veículo e seus agregados (tara), o peso total (tara mais 
carga), a capacidade máxima de tração e a lotação, para veículos 
de transporte de carga e de passageiros, devem estar devidamente 
informadas numa tarjeta fixada em local visível do veículo e previa-
mente designado pela legislação, tudo, para facilitar a fiscalização e 
controle pelos órgãos envolvidos nesta atividade.

O adesivo possui as cores e dimensões, assim como o local a ser 
fixado, reitera-se, definidos pela legislação de trânsito, normalmen-
te um local visível e de fácil acesso, não pode ser fixado em qual-
quer local onde o proprietário entenda ser o ideal; pela importân-
cia destas informações, a Legislação já faz menção expressa destes 
detalhes.

A falta de tais informações é uma infração considerada média, 
são quatro pontos no prontuário de habilitação do infrator (para 
fins de suspensão do direito de dirigir), sendo que o valor da pena-
lidade de multa é de R$ 85,13 (oitenta e cinco reais e treze centavos).

Evite transtornos amigo motorista, evite multas, procure alguém 
que entenda do assunto se você tiver dúvidas, um despachante é o 
local mais indicado para que tais dúvidas sejam sanadas. Existem 
muitas normas que disciplinaram o assunto no decorrer dos últi-
mos anos, assim sendo, é normal que existam dúvidas.

Melhor cumprir as regras de trânsito do que ser pego de surpre-
sa, ter sua carga ou passageiros, parados no trajeto da viagem para 
a solução de tais problemas, pois esta previsto, além da multa e dos 
pontos na CNH, uma medida administrativa de retenção do veículo 
que infringir a presente norma, até a regularização do problema.

Tarja ou inscrição em veículos de transporte 
de cargas ou passageiros, informando as 

respectivas capacidades.
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OBITUÁRIO

Dezesseis pessoas ficaram fe-
ridas em um acidente na noite de 
quarta-feira (06), na BR-470, entre os 
municípios de Vargem e Monte Car-
lo, no Meio Oeste catarinense. Pelo 
menos três pessoas continuavam in-
ternadas até por volta das 10h30 de 
quinta-feira (07). Outras nove foram 
encaminhadas a hospitais da região, 
mas já receberam alta. O grupo esta-
va em uma van que seguia de Joaça-
ba para a Festa do Pinhão, em Lages, 
na Serra catarinense. 

Segundo a polícia, o condutor 
perdeu o controle do veículo ao 
desviar de uma carreta, que teria 
invadido a pista contrária. A van 
capotou e parou a 50 metros da 
margem da rodovia. Os bombeiros 
de Campos Novos, Joaçaba e Mon-
te Carlo ajudaram no resgate às 
vítimas. Segundo o administrador 
do Hospital Santa Terezinha, em 
Joaçaba, onde três permanecem 
internados, o estado de saúde dos 
pacientes é considerado estável.

Acidente com van que ia para Festa do 
Pinhão deixa 16 feridos no Meio Oeste
Nove vítimas foram encaminhadas a hospitais 
da região, mas já receberam altaUm morador de rua mor-

reu no último sábado (02) após 
sofrer uma parada cardio pul-
monar. Por volta das 18h15 a 
guarnição do Auto Socorro de 
Urgência do Corpo de Bombei-
ros Militar foi acionada para 
efetuar o atendimento pré-hos-
pitalar de Adão Alves Meireles, 
56 anos, que estava caído em via 
pública. Os Bombeiros tenta-
ram reanimar a vítima, que foi 
conduzida até o hospital, mas 
não resistiu. 

Homem é 
encontrado morto 
em São Miguel 

A/24

DÉBORA CECCON 
JUCINEI DA CHAGA 

O jovem de 27 anos, Geverson 
Mulinari, de São Miguel do Oeste, 
foi encontrado no final da tarde de 
quinta-feira (07), na Linha Polaca, 
nas margens do Rio das Antas, no 
interior de Barra Bonita. O Corpo 
de Bombeiros fazia buscas desde a 
tarde de quarta-feira (06). O jovem 
teria desaparecido ainda no final do 
dia de domingo (03), quando retor-
nava de uma festa com seu veículo 
parati de cor prata. Conforme infor-
mações de populares, a água do rio 
estava acima da ponte, o que pode 
ter ocasionado o acidente. O veículo 
foi encontrado a 200 metros da pon-
te que passa sobre o rio, e o corpo, 
estava à aproximadamente 500 me-
tros da ponte. 

O Corpo de Bombeiros fazia 
buscas pelas margens do rio com 
um barco e populares colaboravam 
nas buscas pelas margens. Um dos 
populares avistou o corpo e comu-

nicou o Corpo de Bombeiros que 
estava nas proximidades. Após a re-
tirada do corpo, ele foi enviado para 
o IML de São Miguel do Oeste, para 
autopsia. 

O jovem morava sozinho em 
São Miguel do Oeste e trabalha-

va numa revenda de veículos. 
Conforme familiares que es-
tiveram no local das buscas, a 
falta do jovem foi percebida, na 
terça-feira (05), quando faltou 
ao trabalho e foram iniciadas as 
buscas. 

Corpo de jovem desaparecido 
desde domingo é encontrado
Corpo estava nas margens do Rio das Antas no interior de Barra Bonita 

EDITH ARAÚJO CARPES 
Nascida em 03 de agosto de 1918, em Três Passos/RS que na época pertencia a Palmeira das 
Missões. Casou-se com Amaury Cardozo Carpes em 1937. Começou a carreira como professo-
ra sendo uma das primeiras de Frederico Westphalen, onde inclusive, foi homenageada anos 
atrás, tendo seu nome em placa na Estátua do Cristo Rei, as margens da BR 386. Mudou-se para 
Iraí/RS, onde residiu por muitos anos, tendo sido professora do Grupo Escolar Visconde de 
Taunay.
Em 2003, passou a residir em São Miguel do Oeste, motivada também pela chegada dos ne-
tos e pelo filho que aqui já residia. Faleceu em 02 de junho de 2012, deixando filho e netos. Foi 
sepultada em Iraí, junto de seu esposo Amaury, onde foi realizada uma bonita homenagem 
por seus amigos, muitos alunos ainda remanescentes e pessoas com as quais compartilhava e 
participava do grupo de cantos da Igreja Matriz. A família convida para a missa de sétimo dia neste sábado (09), às 
18h na Igreja Matriz São Miguel Arcanjo.

SEVERINO BORTOLINI
Faleceu no dia 01 de junho, em sua residência, aos 54 anos. O seu corpo foi velado na Capela Nossa Senhora dos 
Campos de Linha Sanga Bonita, Guaraciaba, e foi sepultado no cemitério da comunidade. A família convida para o 
culto de sétimo dia, domingo (10), às 9h, na Capela Nossa Senhora dos Campos de Linha Sanga Bonita, Guaraciaba.

CLAUDETE INES HUBNER
Faleceu no dia 02 de junho, no Hospital Universitário de Caxias do Sul/RS. O seu corpo foi velado na cripta mortuária 
da Igreja Matriz de Guaraciaba e foi sepultado no cemitério municipal.

MARIA LUCIA DO SANTOS
Faleceu no dia 04 de junho, no Hospital Regional de São Miguel do Oeste, aos 84 anos. O seu corpo foi velado na 
Cripta da Igreja Matriz Santa Lucia de Anchieta e foi sepultado no cemitério municipal.

BOB WELCH 
O músico californiano, ex-vocalista e guitarrista da banda Fleetwood Mac, morreu na 
quinta-feira (07), aos 65 anos, em sua casa em Nashville, nos EUA. Segundo informações 
da polícia local, Welch foi encontrado morto por sua mulher, Wendy. 
Bob Welch morava em Paris quando teve a oportunidade de entrar para o Fleetwood Mac. Ele 
foi vocalista da banda britânica entre 1971 e 1974, antes da fase de maior sucesso do grupo. No 
fim da década de 70, Welch seguiu carreira solo de sucesso breve e lutou contra o vício em hero-
ína. Lançou alguns discos até os anos 2000.

HERB REED 
Último membro original do grupo vocal The Platters, morreu na segunda-feira (04), em um hos-
pital em Boston, com uma doença pulmonar obstrutiva crônica, disse o empresário do músico. 
Ele tinha 83 anos. A banda fez sucesso nos anos 1950, quando gravaram Only you e The great 
pretender.
A banda foi homenageada no Rock and Roll Hall of Fame em 1990 e no Hall da Fama dos Gru-
pos Vocais em 1998. 
Reed era o único membro do Platters que tocou em todas as mais de 400 gravações creditadas 
à banda, que contou com mais de 100 integrantes em diversas formações. Ele continuou em 
turnê, realizando cerca de 200 shows por ano, até o ano passado, muitas vezes se apresentando 
com cantores mais jovens sob o nome de Herb Reed e os Platters.
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 O único requisito para ser membro do A.A. 
é o desejo de parar de beber. O propósito 
primordial é de manter a sobriedade e ajuda 
mútua entre os alcoólicos 

77 ANOS DO A.A 

DÉBORA CECCON 

A Irmandade Alcoólicos Anôni-
mos ou A.A. que completa 77 anos de 
fundação neste domingo (10), é uma 
comunidade com caráter voluntário, 
de homens e mulheres que se reúnem 
para alcançar e manter a sobriedade 
através da abstinência total de inges-
tão de bebidas alcoólicas. Estes gru-
pos autônomos que surgiram inicial-
mente nos Estados Unidos tiveram a 

sua raiz em 1935 quando um corretor 
da bolsa de Nova Iorque e um cirur-
gião de Ohio com grave problema 
de alcoolismo decidiram criar uma 
comunidade de ajuda mútua para 
apoiar os que sofrem deste problema 
e para se manterem eles próprios só-
brios. 

Sem caráter religioso, a comunida-
de recebe pessoas de todas as doutri-
nas. Sobrevive financeiramente atra-
vés dos seus próprios membros que 

contribuem espontaneamente, não 
aceitando financiamento provenien-
te de fora da própria Irmandade. No 
Brasil, Alcoólicos Anônimos iniciou 
oficialmente, segundo documento do 
acervo histórico da Junta Nacional de 
Serviços de Alcoólicos Anônimos do 
Brasil (JUNAAB), no dia 05 de setem-
bro de 1947. Em 1965 a Irmandade foi 
fundada em Santa Catarina por uma 
senhora chamada Charlotte da cidade 
de Blumenau.

Em São Miguel do Oeste a Irman-
dade atua desde 1983 e se reúne duas 
vezes por semana nas segundas e sex-
tas-feiras a partir das 19h30 na cripta 
da Igreja Católica. Segundo um dos 
participantes, um senhor aposentado 
de 72 anos que faz parte do grupo há 
29 anos, aproximadamente 20 pesso-
as participam do A.A. Ele salienta que 
está há 30 anos sem ingerir bebida 
alcoólica e por indicação de alguém 
procurou o grupo para vencer a be-
bida alcoólica. “O álcool em qualquer 
dose traz problemas”, menciona ele. 
O aposentado afirma que parar de 
beber não foi difícil, mas revela que 
as dificuldades vieram mais tarde em 
viver sem beber. “A maioria quando 
tem um problema e procura desaba-
far na bebida e esse é o problema”, 
reconhece. 

O aposentado conta que no A.A. 
aprendeu a viver um dia após o outro 
e afirma que lá encontrou o apoio que 

precisava para se manter sem a bebi-
da alcoólica. “Ali aprendi a filosofia de 
vida do Alcoólicos Anônimos que é 
viver um dia só de cada vez e esse um 
dia facilitou a minha vida”, diz. Porém 
ele reconhece que a vontade de beber 
sempre volta, mesmo após 30 anos 
sem beber a recaída pode existir, mas 
ele garante que se mantém firme no 
propósito que tem em não beber. 

Nos encontros realizados sema-
nalmente ele revela que a troca de 
experiências e os depoimentos ser-
vem como apoio. “Eu muitas vezes 
achava que minha situação era a pior, 
mas ouvindo outros percebia que não 
era assim”, conta. Segundo ele, sem 
o apoio dos demais é muito difícil 
deixar da bebida alcoólica, pois no 
grupo todos encontram o apoio que 
precisam. 

APOSENTADO PARTICIPA DO AA EM SÃO MIGUEL DO OESTE HÁ 29 ANOS

AS FICHAS DA 
RESISTÊNCIA

O aposentado explica que quando a pessoa ingressa 
ao grupo escolhe um padrinho e recebe a primeira ficha 
da cor amarela, que representa a iniciativa do ingresso ao 
grupo. Após 90 dias a pessoa recebe a segunda ficha na cor 
amarela, depois de seis meses recebe a ficha rosa e nove 
meses a ficha vermelha que representa área de risco de 
recaída, após ano a ano até completar 10 anos o alcoólico 
anônimo recebe as respectivas fichas. Após completados 
10 anos as fichas são entregues a cada cinco anos. 

O senhor de 72 anos é o único em São Miguel do Oeste 
que possui a ficha dos 30 anos sem bebida alcoólica. Em 
seu ambiente de trabalho em um fichário em formato de 

quadro têm expostas todas as fichas, que para ele re-
presentam anos de vitória. “Eu sei que se eu beber de-
sanda tudo, eu faço de tudo para me manter sóbrio e 
com mais vontade de viver”, afirma. 

Durante os encontros 
do A.A. cartilhas 
informativas 
são distribuídas 
e histórias são 
partilhadas 

Acidente com van que ia para Festa do 
Pinhão deixa 16 feridos no Meio Oeste

A/25
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AgriculturaNão recebemos ainda nenhuma frente fria 
forte que venha comprometer o desenvolvimen-
to das plantas”.

Ivo Jacó Walker

No local de reflorestamento devem ser plantadas 35 mil 
mudas de eucalipto 

Segunda etapa do plantio de 
mudas de eucalipto já começou

NÚCLEO DE REFLORESTAMENTO

O Núcleo de Reflorestamento da Associa-
ção Comercial e Industrial de São Miguel do 
Oeste (Acismo) está em plena fase de execu-
ção de tarefas preparatórias do terreno para o 
plantio das novas mudas de Eucalipto. Os ser-
viços de trator para fazer o preparo do terreno 
já foram contratados para que as 35 mil mudas 
sejam plantadas na área.

Conforme o coordenador do Núcleo de 
Reflorestamento, Ivo Jacó Walker, este ano 
o tempo está mais propício para o cultivo do 
Eucalipto. “Não recebemos ainda nenhuma 
frente fria forte que venha comprometer o de-
senvolvimento das plantas”, destaca. Walker 
observa que os integrantes do núcleo estão 
unidos na perspectiva de priorizar o trabalho 
em grupo para garantir a qualidade do inves-
timento. “Penso que o investimento neste se-
tor é muito seguro, rentável e permanente. Os 
elementos de união e comprometimento com 
o núcleo contribuem para que nossos empre-
sários acreditem e apostem ainda mais neste 
investimento”, enfatiza.

O coordenador acrescenta que plantar 
árvores hoje tem sido um negócio rentável. 
“O Eucalipto é uma planta que se desenvol-
ve facilmente com três fatores positivos que a 
nossa região oferece: o solo fértil que temos, o 
clima que é propício para o desenvolvimento 
das plantas e a natureza, a qual nos concede a 
chuva o ano inteiro, embora exista o período 
de estiagem, essas plantas tem mais resistên-
cia e se desenvolvem igualmente num período 
de poucas chuvas”, conclui.

Assessoria de Imprensa

ESQUADRIAS DE ALUMÍNIO
E VIDRAÇARIA

São Miguel do Oeste - SC

www.foppa.ind.br

3622 1344
3621 1579

Portas automatizadas com sensor
Fachadas em vidro temperado
Fachadas em ACM
Estrutural glazing

O Projeto de Lei 3519/2008, 
de autoria do deputado federal 
Celso Maldaner (PMDB/SC), que 
institui o Dia Nacional do Suino-
cultor a ser comemorado no dia 
24 de julho, foi transformado em 
Lei Ordinária nº 12.635/2012 e 
publicada no dia 14 de maio de 
2012 no Diário Oficial da União. 

O deputado alegou no projeto 
que a suinocultura é uma ativida-
de de grande importância social 
e econômica para o Brasil, espe-
cialmente para Santa Catarina, 
maior produtor de carne suína 
do país. “Tal potência elevou o 
Brasil ao patamar de grande ex-
portador desse produto, levando 
o segmento a alcançar um lugar 
de destaque no agronegócio bra-

sileiro”, destacou o deputado. 
A escolha do dia 24 de julho 

se deve à proximidade com o Dia 
Nacional do Agricultor, come-
morado anualmente no dia 25 de 
julho. O projeto atendeu ao pedi-
do da Associação Catarinense de 
Criadores de Suínos. 

Dia Nacional do Suinocultor é instituído por lei

Chapecó será sede no próximo dia 
15 de junho, da 1ª Conferência Estadu-
al do leite de Santa Catarina. O evento 
acontece às 14h no Centro de Eventos 
da Cooperalfa (AARA) na Linha Monte 
Alegre. 

Neste dia a Subcomissão Perma-
nente da Cadeia Produtiva do Leite 
da Câmara dos Deputados, composta 
pelo presidente, deputado federal Do-
mingos Sávio (PSDB/MG), pelo rela-
tor, deputado Alceu Moreira (PMDB/
RS) e pelo deputado titular da Subco-
missão, Celso Maldaner (PMDB/SC), 
estarão reunidos mais uma vez para 
discutir medidas que fortalecerão a 
cadeia produtiva do leite no Estado.  

O evento conta com o apoio e 

participação da Superintendência do 
Ministério da Agricultura em Santa 
Catarina, FAESC, FETAESC, OCESC, 
Epagri, Cidasc, Unochapecó, ACIC, 
Cooperalfa, Aurora, Tirol, Piracanjuba, 
Sindileite, Conseleite e Prefeitura Mu-
nicipal.

Temas como legislação, tributa-
ção, importação, exportação, preço 
de custo, gestão de produção com 
incentivos e programas do governo já 
estão no plano de ação da conferência. 
“Precisamos nos unir, para juntos ga-
nharmos força no Governo Federal e 
discutirmos medidas que fortalecerão 
esse setor tão importante da agricultu-
ra”, afirmou o deputado federal Celso 
Maldaner.  

1ª Conferência Estadual do Leite discutirá 
medidas para fortalecer o setor
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Amanhã (10) acontece a grande final 
da categoria masculina da Copa SDR de 
Futebol. Guaraciaba e São Miguel do Oes-
te se enfrentam em Linha Pérola, às 15h30. 
Na primeira partida, o time Guaraciaben-
se levou a melhor e venceu a equipe mi-
gueloestina pelo placar de 2 x 0, gols de 
Evandro Pandolfo e Vandoir  Hohn. O 
time de Guaraciaba teve o meia Magrão 
expulso ainda no primeiro tempo, apesar 
do fato, conseguiu manter o esquema de 
jogo e trás boa vantagem para a partida 
da volta, podendo perder por até um gol 
de diferença.

O técnico do time de Linha Pérola, 
Kiko Fontana, afirma que a equipe terá 
desfalques para o jogo deste domingo 
(10). Segundo o comandante, Marceli-
nho, Maurinho, Silvio, Zancanaro e Ba-
zotti não estarão em campo. Já Gustavo 
Lermen, treinador do time de Guara-
ciaba, garante que apesar da vantagem 
nada está ganho e prega total respeito 
ao time de São Miguel do Oeste, que se-
gundo ele, é uma equipe de muita força 
jogando em seus domínios. 

A preliminar da final será a disputa 

do terceiro lugar entre as equipes de Des-
canso e Bandeirante, às 14h. No feminino, 
a decisão está marcada para o dia 24 de 
junho, em Linha Getúlio Vargas, no muni-
cípio de Bandeirante. Na primeira partida, 

em Linha Pérola, a equipe de Bandeirante 
venceu o time de São Miguel do Oeste pelo 
placar de 2 x 1, agora joga por um empate. A 
disputa do terceiro lugar fica entre Paraíso e 
Barra Bonita.

Final do futebol masculino da Copa SDR promete agitar a Linha 
Pérola. São Miguel e Guaraciaba vão a campo em busca do título

Copa SDR define campeão amanhã
FUTEBOL
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Semifinais 
acontecem amanhã

Anchieta

O Departamento Municipal de Esportes de 
Anchieta está com inscrições abertas para o 
Campeonato Municipal de Futsal e de Truco. As 
equipes interessadas podem retirar as fichas de 
inscrição no Ginásio Municipal de Esportes para 
o Municipal de Truco, as inscrições vão até o dia 
23 deste mês e o congresso técnico está marcado 
para o dia 26 de junho, às 19h no antigo Cenec. 
Para o Municipal de Futsal, as inscrições seguem 
até o dia 27, o congresso técnico acontece no dia 
28 de junho, às 19h, também no antigo Cenec.

Já o Campeonato Municipal de Futebol movi-
menta rodada de ida da semifinal amanhã (10), às 
15h. Em Linha São José, o São José enfrenta o Aera/
Borracharia Lima. No Campo do Floresta jogam Boca 
Seca e São Miguel da Prateleira. Os jogos da volta, 
que definirão os finalistas, acontecem no dia 17 deste 
mês, em Linha Prateleira e no campo do Aera.

Campeonato 
Municipal de Futebol 
inicia em julho

São Miguel

A Secretaria de Esportes de São Miguel do 
Oeste definiu a data de início do Campeonato 
Municipal de Futebol. A competição tem início 
previsto para o dia 08 de julho e a equipe do De-
partamento de Esportes trabalha agora na organi-
zação geral do campeonato.

De acordo com a secretária de Esportes, Da-
niela Bergamaschi, serão disputadas as catego-
rias livre, veterano e aspirante e as equipes têm 
até o dia 15 de junho para entregar as fichas de 
inscrição. O congresso técnico da categoria livre, 
na aspirante e principal, acontece no dia 21 deste 
mês, às 18h30, no Salão Nobre da Prefeitura. Já o 
congresso do veterano será realizado no dia 25 de 
junho no mesmo local.

A equipe pré-mirim da Associação Desportiva 
Guaraciaba (ADG) está em Forquilhinha/SC, dis-
putando a segunda etapa do Campeonato Estadual 
de Vôlei. A estreia do time guaraciabense aconteceu 
ainda ontem (08), diante da equipe de Pomerode. 
Hoje (09), as meninas de Guaraciaba têm pela fren-
te o time da casa, pela manhã. Na parte da tarde 
fecha a participação na etapa contra Nova Trento. 
A equipe da ADG, comandada pelo professor Evél-
ton Bólico, encerrou a primeira etapa, realizada em 
Guaraciaba, na liderança, agora luta para repetir a 
boa campanha também nesta fase.

ADG está na disputa 
em Forquilhinha 

Vôlei

O Guarani de São Miguel do Oeste encer-
rou a fase classificatória do Estadual de Ama-
dores na segunda colocação da chave A, que 
reúne os clubes do Extremo Oeste. O primeiro 
colocado foi o Ipiranga de São José do Cedro, o 
terceiro foi o Cometa e o quarto e último clas-
sificado do grupo foi o Ajap, que buscou a vaga 
na última rodada, após vencer o Canarinho, 
em Pinhalzinho. O Bugre de São Miguel do 
Oeste conquistou na primeira fase 17 pontos, 
com uma campanha de quatro vitórias, cinco 
empates e uma derrota. 

Após o final da fase de classificação, um 
novo campeonato começa e erros podem 
custar caro a qualquer equipe. Os classifica-
dos para a próxima fase serão definidos em 
dois jogos. Nas oitavas de final estão os 16 
melhores clubes da fase de grupos, desses, 
apenas oito passarão para as quartas de fi-
nal. Nas fases decisivas, as equipes procu-
ram fazer um bom resultado na primeira 
partida, para levar vantagem e tranquilida-
de para os jogos da volta. Gols marcados 
fora de casa podem valer a classificação, por 
isso, a marcação passa a ser a característica 

dos jogos da fase de mata-mata.
A equipe do Guarani, comandada pelo 

técnico Enio Sarturi, treinou forte durante a 
semana, enfrentando o frio e buscando corri-
gir todos os detalhes observados pela comis-
são técnica para a sequência da competição. 
Por não obter muitas informações a respeito 
do time de Quilombo, próximo adversário do 
Guarani no Estadual, Enio Sarturi procurou 
trabalhar com a mesma intensidade todos os 
setores do time, puxando a parte tática e téc-
nica, trabalhando a defesa com um bom e efi-
ciente sistema de marcação e a efetividade do 
ataque do Bugre. 

A equipe migueloestina vai à Quilombo 
com o objetivo de buscar o resultado positivo, 
marcar gols na casa do adversário e trazer van-
tagem para o jogo da volta, no Estádio Padre 
Aurélio Canzi, em São Miguel do Oeste. 

Guarani vai a Quilombo em busca da vantagem
O Bugre enfrenta a Quilombense amanhã (09), às 
15h30, fora de casa, no primeiro jogo das oitavas de 
final do Estadual de Amadores

Em Tangará, às 15h30:
Tangarense (4° colocado da chave D) x Olaria (1° 
colocado da chave C)

Em Novo Horizonte, às 15h30:
Horizonte (4° colocado da chave B) x Ipiranga (1° 
colocado da chave A)

Do confronto entre Tangarense e Olaria, deve sair 
o adversário do Guarani de São Miguel do Oeste, 
caso o Bugre elimine o time de Quilombo e avance 
as quartas de final da competição. Além do jogo 
entre Quilombense e Guarani, amanhã (10), às 
15h30, no Estádio São Cristóvão, na cidade de 
Quilombo, mais cinco jogos completam a primeira 
rodada das oitavas de final:

Em Xanxerê, 15h30:
Olimpicus (4°colocado da chave C)  x  AFA 
(1°colocado chave B)
Em Pinhalzinho, 15h30:
AJAP (4° colocado chave A) x Copercampos (1° 
colocado chave D)
Em Xaxim, 15h30:
Guarani Xaxim (3° colocado chave C) x AAPF (2° 
colocado chave B)
Em Campos Novos, 15h30:
Atlético (3° colocado chave D) x 29 de Junho (2° 
colocado chave C)
Em Itapiranga, 15h30:
Cometa (3° colocado chave A) x Cruzeiro (2° 
colocado chave D)

A comissão técnica do Bugre, jogadores e direção 
do clube migueloestino esperam contar com o 
apoio do torcedor nesta fase decisiva do Estadual 
de Amadores, em busca de mais um título da 
competição. A expectativa é de que um número 
expressivo de torcedores acompanhe o time até 
Quilombo para apoiar a equipe em busca da vitória 
e da vantagem para o jogo da volta, no Estádio 
Padre Aurélio Canzi, em São Miguel do Oeste.
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ÚLTIMA RODADA  06-07/06

PRÓXIMA RODADA

CLASSIFICAÇÃO

1° Vasco 9 3 3 0 0 7 3 4 100%

2° Internacional 7 3 2 1 0 6 3 3 78%

3° Atlético-MG 7 3 2 1 0 3 1 2 78%

4° Botafogo 6 3 2 0 1 9 7 2 67%

5° Grêmio 6 3 2 0 1 3 2 1 67%

6° Figueirense 5 3 1 2 0 5 4 1 56%

7° Fluminense 5 3 1 2 0 4 3 1 56%

8° Cruzeiro 5 3 1 2 0 3 2 1 56%

9° Sport 5 3 1 2 0 3 2 1 56%

10° Coritiba 3 3 1 0 2 4 5 -1 33%

11° São Paulo 3 3 1 0 2 3 5 -2 33%

12° Flamengo 3 3 0 3 0 6 6 0 33%

13° Santos 3 3 0 3 0 1 1 0 33%

14° Ponte Preta 2 3 0 2 1 3 4 -1 22%

15° Atlético-GO 2 3 0 2 1 1 2 -1 22%

16° Bahia 2 3 0 2 1 1 2 -1 22%

17° Palmeiras 1 3 0 1 2 2 4 -2 11%

18° Corinthians 1 3 0 1 2 1 3 -2 11%

19° Náutico 1 3 0 1 2 3 6 -3 11%

20° Portuguesa 1 3 0 1 2 1 4 -3 11%
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Após vencer o Atlético-GO, 
no Serra Dourada, na abertura 
da terceira rodada do Campeo-
nato Brasileiro, o Grêmio soma 
a segunda vitória consecutiva 
na competição e seis pontos 
na tabela de classificação. Em 
um jogo que marcou o retorno 
de Kleber Gladiador aos gra-
mados, após lesão no Campe-
onato Gaúcho, quem anotou 
o gol da vitória do tricolor foi 
o argentino Miralles. Foi o pri-
meiro resultado positivo fora 
de casa do time comandado 
pelo técnico Vanderlei Luxem-
burgo.

A comissão técnica do time 
gaúcho comemorou o bom 
desempenho da equipe dian-
te do adversário e o domínio 
que a equipe teve tanto no 
primeiro quanto no segundo 
tempo. Agora o Grêmio recebe 
o Corinthians amanhã (10), às 
17h, no Estádio Olímpico, em 
Porto Alegre. Mesmo utilizan-
do o time titular no Campeo-

nato Brasileiro, a prioridade 
do Grêmio é a Copa do Brasil, 
a equipe gaúcha busca o pen-
tacampeonato da competição 
e a classificação para a Taça 
Libertadores da América do 
próximo ano. Já o Corinthians 
tem como principal objetivo 
a conquista da Taça Liberta-
dores deste ano. O time do 
técnico Tite tem pela frente o 
Santos na próxima semana, na 
primeira partida da semifinal 
da competição continental.

Vanderlei Luxemburgo já 
começa a preparar o time do 
Grêmio para enfrentar o Pal-
meiras, na próxima quarta-fei-
ra (13), no Estádio Olímpico, 
no primeiro jogo da semifinal 
da Copa do Brasil. No primei-
ro encontro entre as equipes 
neste ano, em jogo válido pelo 
Brasileirão, o Grêmio levou a 
melhor e venceu a equipe pau-
lista por 1 x 0.  No outro jogo da 
semifinal, o São Paulo enfrenta 
o Coritiba. 

Grêmio enfrenta o 
Corinthians amanhã

Internacional vai ao 
Engenhão encarar o Fluminense

Com seis pontos na tabela de classificação do Cam-
peonato Brasileiro e duas vitórias na competição, o 
Grêmio recebe o Corinthians no Olímpico

Equipe comandada pelo técnico Dorival Júnior ainda 
não foi derrotada no Campeonato Brasileiro e ganhou 
sete pontos dos nove disputados

Em um jogo que marcou o re-
torno de D’Alessandro e Sandro 
Silva ao time do Internacional, o 
colorado gaúcho venceu o São 
Paulo, no Estádio Beira Rio, em 
Porto Alegre, pelo placar de 1 x 0. 
Com o resultado, o Inter conquis-
tou mais três pontos, somando sete 
dos nove disputados. O Interna-
cional ainda não foi derrotado no 
Campeonato Brasileiro. O ataque 
do time comandado pelo técnico 
Dorival Júnior realmente não tem 
a mesma expressão com a ausência 
do artilheiro da equipe, Leandro 
Damião e o meia atacante Oscar, 
fato que ficou ainda mais evidente 
no jogo diante do tricolor paulista.

O diretor de futebol do Inter, 
Luciano Davi, afirmou em entre-
vista coletiva que o clube segue no 
mercado, pesquisando jogadores 
do Brasil e também do exterior 
para reforçar o grupo para a se-
quência do Brasileirão. Segundo 
o dirigente, tanto o ataque quanto 
o setor defensivo devem receber 
reforços nos próximos dias. Nilmar 
segue nos planos do Internacio-

nal, o atleta tem boas propostas de 
clubes europeus, o que está difi-
cultando o acerto imediato com o 
colorado.

Por outro lado, a permanência 
de Sandro Silva no Beira Rio ain-
da não está definida. O alto valor 
exigido pelo Málaga e também as 
demais propostas que o jogador 
recebeu recentemente de clubes 
brasileiros e europeus, está sendo 
um impasse na renovação do con-
trato de empréstimo com o atleta. 
Nei e Índio devem permanecer no 
Internacional, a renovação do con-
trato de ambos está próxima.

O Inter volta a campo pelo 
Campeonato Brasileiro amanhã 
(10), às 17h, no Engenhão, no Rio 
de Janeiro, contra o Fluminense. 
As equipes já se enfrentaram duas 
vezes neste ano, pela Taça Liber-
tadores da América, no primeiro 
jogo, em Porto Alegre, o resultado 
foi um empate em 0 x 0. Na segun-
da partida, o Fluminense venceu 
de virada por 2 x 1 e eliminou o 
Internacional da competição con-
tinental nas oitavas de final.

Municipal de 
Futsal terá 
segunda rodada

Finais acontecem neste final de semana  

Barra Bonita 

Tunápolis  
No último sábado (02) teve início 

o Campeonato Municipal de Futsal de 
Barra Bonita, sete jogos movimentaram 
a rodada de abertura da competição, 
sendo um pelo feminino e seis pelo mas-
culino:

Feminino:
Patchuca 1 x 4 Meninas do Futsal 

Masculino:  
Francar Veículos 1 x 4 Internacional 
Santos 5 x 1 Canarinho  
Passa Perto 2 x 2 Alto Caçador  
Grêmio São Judas 6 x 1 AGP
Arvoredo 2 x 3 ASSEBB  
Botafogo 3 x 9 CHR Esportes 

Hoje (09), mais sete jogos irão movimentar 
a segunda rodada no Ginásio Municipal de 
Esportes:
17h – M – Grêmio São Judas x Mercado Jake
17h – M – Canarinho x AGP  
18h40 – M – Internacional x Arvoredo 
19h30 – F – Juliana Presentes x Francar Ve-
ículos  
20h20 – M – Santos x CHR Esportes  
21h10 – M – ASSEBB x Alto Caçador  
22h00 – M – Passa Perto x Caçador Baixo   

A equipe de futsal sub-13 do CT Bugre do 
Oeste está em Chapecó para a disputa da se-
gunda fase do Campeonato Estadual de Futsal. 
O time comandado pelo técnico André Zan-
canaro estreou ontem, no Ginásio do Colégio 
Marista, enfrentando o time da casa. Hoje (09), 
a equipe migueloestina  joga com a Associação 
Desportiva Sintricavi, às 10h. 

 O time do CT Bugre do Oeste está em bus-
ca de uma vaga na próxima fase da competição. 
Entre os atletas relacionados pelo comandante 
Zancanaro para a disputa da fase estão Yuri, 
Léo, Henrique, Evans, Gabi, Gabriel, Hurian, 
Jhoninha, João Marcos, Joãozinho, Mica, Rafa e 
Xande. O artilheiro da equipe na competição é 
Joãozinho, com três gols marcados.

CT Bugre do Oeste disputa segunda fase do Estadual

No final de semana que passou foram defini-
dos os últimos finalistas do Campeonato Muni-
cipal de Futebol de Tunápolis. A equipe do Grê-
mio Tunense venceu o 19 de Setembro de Linha 
Raigão Alto, pelo placar de 8 x 0 e classificou-se 
para a grande final. No outro jogo, o time da Afcats 
venceu o Estrela no tempo normal, como o Estrela 
havia vencido a primeira partida, o jogo foi para a 
prorrogação e o empate em 1 x 1 classificou o Es-

trela para a final da competição.
Pela segunda divisão os finalistas são o Avante de 

Linha Bonita e o Aimoré de Linha Canaleta. Após reu-
nião com os dirigentes das equipes classificadas ficou 
definido que a primeira partida da final da segundona 
acontece hoje (09), em Linha Bonita, às 15h30, entre 
Avante e Aimoré. Amanhã (10), em Linha Pitangueira, 
às 15h30, será realizado o primeiro jogo da final da pri-
meira divisão entre Grêmio Tunense e Estrela.

Foram definidos os últimos classificados para a 
semifinal do Campeonato Municipal de Veteranos, 
no município de Guaraciaba. Na última rodada da 
fase classificatória, o JB venceu o Treze de Maio pelo 
placar de 10x1, o Itapajé derrotou o Flamengo pelo 
placar de 2x0, o São Tiago aplicou 5x0 no Fluminen-
se e o Tricolor venceu o Oriental por 3x1.

Definidos os semifinalistas do Veterano em Guaraciaba
Com os resultados, a classificação ficou da seguinte forma:
1° Tricolor – 20 pontos         -      2° São Tiago – 19 pontos
3° Flamengo – 16 pontos    -      4° Itapajé - 15 pontos
A rodada de ida dos jogos da semifinal acontece no 
dia 17 de junho, às 15h30. Em Linha Índio, o Ita-
pajé recebe o Tricolor. Em Linha Sanga Bonita, o 
Flamengo enfrenta o São Tiago. Os jogos da volta 
acontecem no dia 24 deste mês, nas Linhas Daltro 
Filho e Welter.
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Dupla

Adriano
Antunes Grenal Luiz Cláudio 

Carpes

Era dia 06 de maio, quando mamãe 
adoeceu. Naquele mesmo dia, ainda ple-
na de lucidez, conseguiu me perguntar 
como tinha sido o jogo do Inter e do 
Caxias. Havíamos empatado a 
primeira. No outro domingo, 
ela já não conseguia mais 
falar. Apenas compreen-
dia tudo o que a gente 
falava. Lembro-me que 
depois da partida do 
Beira Rio, disse ao seu 
ouvido que havíamos 
ganho o título gaúcho 
mais uma vez. Sei que 
ela entendeu. Foi o 
último título que ela 
podia, em seu íntimo, 

comemorar aqui nesta vida. Certamente, 
no plano espiritual em que se encontra, 
continuará torcendo pelo colorado. E 

quem sabe, mais adiante, quando 
tivermos aquele jogo difícil, 

onde a bola não entra, na-
quela agonia que muitas 

vezes o torcedor passa 
sua torcida não vá fa-
zer a diferença para 
as coisas se resol-
verem? Saudações 
coloradas, mamãe, 
onde você estiver 

neste momento. 
Sinta-se abraçada 
por toda a Nação 
Colorada!

SÃO PAULO FREGUÊS
Já era de se esperar. O São Paulo é fre-

guês do colorado. Perdeu a Libertadores 
de 2006. Ficou fora na Libertadores de 
2010. Perdeu o Oscar e quarta-feira, per-
deu de novo. O 1 x 0 de quarta-feira (06) 
poderia ter sido mais. O Inter jogou para 
isso. Contudo, o time de Dorival Júnior 
precisa aprimorar as finalizações. Perde-

mos muitos gols. Era para ter sido com 
mais folga. Mas como é um campeonato 
de pontos corridos, o que é importante 
mesmo é ganhar, nem que seja por “meio 
a zero”. E foi o que fizemos. Fiquei me 
perguntando o quanto seria diferente se 
tivéssemos o Oscar e o Damião jogando. 
Acho que dava pra ser maior o placar.

D ÀLESSANDRO FAZ A DIFERENÇA
Não foi só o gol de D`Alessandro. Foi sua participação durante toda a partida. É im-

portante reconhecer que quando o “Cabeção” quer jogar, é difícil de pará-lo. Nossa torcida 
agora é para que ele se mantenha afastado das lesões. Se o Inter quer algo no Brasileiro, 
precisa dele, e tem que mantê-lo em Porto Alegre. Independente da “secação” do “colunista 
da esquerda”, que já tá arranjando negócio para vendê-lo até mesmo para a China.

JOGOS DIFÍCEIS
O começo do campeonato brasileiro 

para o Internacional tem sido difí-
cil. Tivemos jogos pesados. O 
Coritiba não é bobo, depois 
veio Flamengo, e com 
‘meio time’ arranca-
mos heroico empate. 
E veio São Paulo. E 
agora vem a cario-
cada... Fluminense 
fora, e Botafogo em 
casa. Não tem mo-
leza. E é preciso re-
almente estar pre-
parado. Time que 
quiser alguma coisa 
no Brasileirão deste 
ano tem que se acostu-
mar que não haverá nem time 
bobo e nem jogo fácil. Além disso, 

bom elenco também é fundamental, por-
que a competição é longa. Nes-

te sentido, o Internacional 
está bem. Tem elenco 

superior, por exem-
plo, ao Grêmio, que 

reconheçamos, tem 
contratado bons 
reforços. E outra 
vantagem que te-
mos que tirar é que 
só temos o Cam-

peonato Brasileiro. 
O Internacional vai 

se dedicar exclusiva-
mente a tentar recupe-

rar um título que não ga-
nha desde 1979. Então, sem 

escolher adversário, que venha 
quem tiver que vir.

TÍTULO GAÚCHO FOI PARA MINHA MÃE

Jogos da Integração
Bons jogos aconteceram nesta semana. A com-
petição promete trazer grandes emoções...

Bochas
SDR de Dionísio Cerqueira promove seminá-
rio regional de bochas. O seminário é voltado 
para os bochófilos de 32 municípios, que vão 
participar da fase microrregional dos Jogos 
Abertos de Santas Catarina, de 24 a 28 de agos-
to em São José do cedro.

Parabéns
Em clima de festas juninas, estão ficando mais 
velhos neste mês os colegas(colorados e gre-
mistas) Maria Inês Barili, Carmelinda Gior-
dany, Adriano Rodrigo, João Antunes, Maria 
Capelesso, Gustavo de Almeida Bauer, e o 
nosso diretor geral do Sistema 103 de Rádios, 
Dr. Wolmir Hübner... Um desses vai pagar uma 
costela gorda... Parabéns!  

Um abraço desse Gaudério, até 
semana que vem...

Dá-lhe Grêmio... E não esqueçam, 
domingo, às 10h tem o programa 
Canto Nativo, na 103 FM...

Grêmio I

Grêmio II

Jogar em Goiás, no Serra Dourada, é sempre 
difícil. As equipes por lá sempre crescem, ainda 
mais quando se trata de enfrentar os times do sul 
do país, e não foi diferente na última quarta-feira 
(06). Depois de muitas tentativas, Miralles mar-
cou o gol salvador, que deu a vitória ao Grêmio 
de Porto Alegre. Como disse o técnico Luxembur-
go, tudo é uma questão  de tempo e de paciência. 
Além dos trabalhos com bola, o diálogo é muito 
importante entre o técnico e os atletas.

A expectativa era grande, à respeito 
do jogador Kleber, e quando ele entrou, 
lá pela metade da segunda etapa do jogo, 
deu outra cara ao time. Todos os torcedo-
res do tricolor gaúcho ainda querem ver 
ele jogando ao lado de Marcelo Moreno... 

Kleber tem que estar perto do gol adver-
sário. Com a vitória na última quarta, o 
Grêmio somou mais três pontos e ficou 
entre os líderes do Brasileirão. Amanhã, 
às 17h, no Olímpico em Porto Alegre, en-
cara o Corinthians. 

O tricolor dos pampas, “Campeão do 
Mundo”,  encara o Palmeiras, quarta-feira, 
às 21h50.  O Palmeiras jogou na última 
quarta e perdeu para o Sport pelo placar 
de 2x1. O técnico Luiz Felipe Escolari ne-
gou o foco do time na Copa do Brasil... 
Não acredito, conversa do Felipão pra 
boi dormir. 

Engolir
Como dizia o velho lobo, Zagallo: “Vocês 

vão ter que me engolir”. O colunista ao lado, 
torcedor do time da Padre Cacique (está ca-
rente de moradia, com o Estádio em Demoli-
ção) escreveu na sua coluna o seguinte: “Fim 
dos  tempos, o Corinthians campeão da Li-
bertadores e o Grêmio campeão da Copa do 
Brasil”... Não vou responder, mas aguarde, o 
“Campeão do Mundo” vai dar a resposta nos 
próximos dias.  

Ronaldinho
Estão fazendo de tudo para denegrir a 

imagem do rapaz, e começou a novela, Ro-
naldinho e Flamengo nos tribunais. Segundo 
informações, só vai ter desfecho lá pelo final 
de novembro. De acordo com a imprensa do 
centro do país, cogita-se que Ronaldinho em 
breve voltará a Seleção Brasileira... Vamos ser 
realistas, quando ele quer, ele joga bola.  

Seleção Brasileira
Joga logo mais, às 16h, contra a Seleção 
Argentina. É um clássico sul-americano e 
um bom teste para o técnico Mano Me-
neses.   Ou vem mudanças por aí, já estão 
falando em Murici Ramalho e Luiz Felipe 
Escolari.

Futsal Barra Bonita
A bola pesada vai estar rolando no final 
da tarde, comecinho da noite, no muni-
cípio de Barra Bonita, segundo os organi-
zadores, bons jogos estão acontecendo, 
vamos ao ginásio moçada...

Bugre
Yuri, Léo, Henrique, Evans, Gabi, Gabriel, 
Hurian, Jhoninho, João Marcos, Joãozi-
nho, Mica, Rafa e Xande, ao comando do 
técnico Zancanaro, estão em Chapecó 
participando do returno do Estadual Sub-
13 de Futsal... Boa sorte gurizada!

Copa SDR
Grande final amanhã, a partida das 15h30. 
O palco do evento será a comunidade de 
Linha Pérola(Reduto da família Gayardo 
e de outras famílias pioneiras do municí-
pio de São Miguel do Oeste). Um grande 
público é esperado para acompanhar o 
jogo entre São Miguel e Guaraciaba. No 
primeiro jogo, no Estádio do Harmonia, 
em Guaraciaba, os  guaraciabenses le-
varam a melhor e venceram por 2x0. Es-
taremos por lá, transmitindo o jogo pela 
Rádio Raio de Luz FM. 

Finais acontecem neste final de semana  
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se casa De 

maDeira para retirar do 

local, parede dupla, com 

9x7 (63,00m²). Valor: r$ 

5mil contato: (49) 8891-

1155.

VenDe-se ou troca-

se por uma casa (em 

São Miguel do Oeste) 

um terreno rural de 7,85 

hectáres (50% mecanizada).  

O terreno contém uma 

casa de madeira de 7m 

x 8m², dois galpões de 

madeira medindo cada um 

12m x 12m², um açude e 

localiza-se a 2 quilômetros 

do distrito de grápia - 

paraíso - Sc. Valor: r$ 75 

mil. Interessados entrar 

em contato pelo fone: (49) 

8414-4550.

VenDe-se ou troca-

se casa de alvenaria, 7 

x 8, cercada com grade 

nas portas e janelas e 

alarme. localizada na rua 

palmitos, perto do Mercado 

rodrigues em Maravilha/

Sc. Aceita troca por vacas de 

leite, maquinário agrícola 

ou carro. Interessados ligar 

no telefone (49) 8853-6960 

falar com léo. 

VenDe-se aParta-

mento - 100 m² com 2 

dormitórios, sala, cozinha, 

lavanderia, 1 banheiro, 1 

vaga de garagem, sacada. 

localização no centro 

de São Miguel do Oeste/

Sc na esquina com a pre-

feitura. Valor: r$ 135 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 

alVenaria com 108 

m², 4 quartos, 1 suíte, 2 

banheiros, terreno de 

734 m², quiosque com 

banheiro, churrasqueira, 

fogão campeiro. em 

cunha porã. Bairro Bela 

Vista. Tratar com André 

no fone (49) 8804-7426 ou  

(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 

3 quartos, uma suíte, sala 

cozinha, área de serviço, 

churrasqueira, lareira, 2 

sacadas, garagem fechada 

para carro e moto, próximo 

ao InSS. em São Miguel 

do Oeste, água de poço 

artesiano, valor: 850,00 

Telefone: (49) 3622-7070 

ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 

Bairro frei damião em 

Maravilha/Sc. Medindo 

128 m² e terreno de 364 m². 

casa seminova no valor de 

r$ 265 mil. contato pelo 

telefone: (49) 9916-5078 

falar com Val.

VenDe-se chácara em 

linha nova Brasília, mu-

nicípio de Maravilha/Sc, 

medindo meio hectare. 

contato pelo telefone (49) 

8825-9384.

Procura-se chácara 

para cuidar. falar com 

noeli no telefone (49) 8436-

0184.

Procura-se chácara 

para cuidar, próxima de 

Maravilha/Sc. contato (49) 

8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 

em Iraceminha/Sc, re-

cebe terreno no negócio, 

Interessados entrar em 

contato pelo telefone (49) 

8817-6929 falar com cris-

tiane.

Procura-se casa para 

alugar em Maravilha/

Sc. (49) 9998-7958 ou 

(49) 8820-2546 falar com 

Terezinha.

aluga-se moraDia, 

3 quartos sendo 1 suíte, 

próximo do InSS, São 

Miguel do Oeste, garagem 

fechada para carro e moto, 

sala com lareira, cozinha, 

área de serviço com chur-

rasqueira, 2 sacadas, 2 

banheiros, r$750,00 con-

tato: (49) 8838-1773 ou 

(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, próx-

imo ao InSS, 1 quarto, coz-

inha, banheiro com área de 

serviço, garagem. São Miguel 

do Oeste. Valor r$330,00. 

contato: (49) 8838-1773 ou 

(49) 3622-7070.

Procura-se casa para 

alugar, com banheiros 

grandes e no mínimo de 

dois quartos. Informações 

de aluguéis entrar em 

contato pelos telefones: 

(49) 8820-2545 ou (49) 

9998-7958.

aluga-se 2º piso com 

aproximadamente 60m², 

excelente para estoque. 

localizado no Bairro Mo-

rada do Sol, Maravilha. 

contato pelos fones: (49) 

9951-2831 ou 8844-7063.

aluga-se galpão com 

380m2, localizado na rua 

Willy Barth na cidade de 

São Miguel do Oeste. 

possui espaço para es-

critório, área para carga 

e descarga, estaciona-

mento próprio, água de 

poço artesiano, cozinha, 

banheiro, canalização de 

ar comprimido, piso com 

pintura especial e insta-

lação elétrica para rede 

trifásica. preço a com-

binar. Interessados falar 

com Armando finn pelo 

fone (49) 3621-2122 ou 

(49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-

Venaria medindo 100m² 

com 3 quartos, 1 banheiro, 

1 sala, 1 cozinha, garagem, 

toda cercada, terreno com 

405m² na rua da felici-

dade, 380, Bairro floresta, 

em Maravilha/Sc. Interes-

sados tratar com Alcindo 

petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-

se casa em navegantes 

por casa em Maravilha. 

casa no tamanho de 8 x 

11, de alvenaria, próxima 

a praia, mercado, escola. 

Tratar com cacildo pelo 

telefone (47) 9956-5152 

ou (49) 9998-6021 e (49) 

3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se ou aluga-

se casa no município de 

Iraceminha na rua São 

José, centro. Valor a com-

binar. Telefone para con-

tato (49) 3664-4527 tratar 

com o Melquiades cassol.

VenDo casa em terreno 

de 375m², 3 quadras da 

praça, na rua dr. leal filho, 

município de Maravilha / 

Sc. r$ 130 mil. Interessados 

entrar em contato pelos 

telefones (49) 3664-2319 ou 

(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-

mento 200m², com 4 

dormitórios, 3 salas, coz-

inha, lavanderia, 2 ban-

heiros, 1 vaga de garagem, 

sacada. localização no 

centro de São Miguel do 

Oeste/Sc na esquina com 

a prefeitura. Valor: r$ 280 

mil. Telefone para conta-

to: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 

garagem, churasqueira, 

banheiro, cozinha, sala e 3 

quartos. Área de festa em 

construção. Interessados  

entrar em contato com 

Waldemar: (49) 3645-0390 

ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 

hectares a 18 km da ci-

dade, ótimo lugar para 

camping, com açudes, 5 

mil pés de eucalipto com 

15 metros de altura, no 

município de Maravilha/

Sc. Valor a combinar. 

Aceita carro e terreno no 

negócio. Telefone para 

contato (49) 8817-6929.

VenDe-se terreno, 

400m² localizado na rua gi-

acomini, núnero 116, saída 

para grápia no município de 

paraíso/Sc. Interessados en-

trar em contato através dos 

fones: (49) 3622.2413 ou (49) 

9143.4445.

VenDe-se casa De 

alVenaria, tamanho 

12x9. Terreno medindo 

265m², no Município de 

romelândia na rua Sar-

gento Viviane, n° 1220. 

Aceita-se carro no negó-

cio. Interessados entrar 

em contato pelo telefone 

(49) 8423-4788.

VenDe-se área De 

terra em flor do 

Sertão/Sc, aceita-se 

troca por casa ou ter-

reno em Maravilha. In-

teressados falar com Jair 

ou Ademar pelos fones 

(49) 8837-7582 ou (49) 

8827-6806.

Procura-se terra 

para comprar pelo Banco 

da terra. 8425-0407 ou 

8809-6909 falar com Iri-

neu.

VenDe-se terreno 

com casa mista, próximo 

ao hospital São lucas em 

guaraciaba. 360 metros 

quadrados de 12X 30. In-

teressados  entrar em con-

tato com Waldemar: (49) 

3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chá-

cara para cuidar com 

gado leiteiro, aviário ou 

suinocultura na região. 

Tratar pelo telefone (49) 

8411-6359 com edemar.

HORÁRIO DE FECHAMENTO

NESTA EDIÇÃO TEM

12 PÁGINAS
DE CLASSIFICADOS

(49)3621-0103
   Rua 31 de Março, 297, 

Bairro São Gotardo 
São Miguel do Oeste /SC 

@jornalolider

::::: Compromisso com o leitor, compromisso com a notícia :::::

www.sistema103.com.br

TEMPO

180 030

REDAÇÃO

(49) 3621-0103

MEDICINA 
E SAÚDE

DIRETO
AO PONTO

ECONOMIA
E NEGÓCIOS

08/06 - 12h

Tempo 
ensolarado, com 

geada ao amanhecer. 
Noite de céu limpo

Áreas industriais 
ainda são impasse 
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O único 
requisito para 
ser membro do 
A.A. é o dese-
jo de parar de 
beber. O 
propósito 
primordial é de 
manter a sobrie-
dade e ajuda 
mútua entre 
os alcoólicos
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